
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

СТЕНОГРАММА
57-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

6 декабря 2017 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 06.12.2017 Время: 10:02:47 -  12:14:27 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 38
1.Алдаров К.Р.

2. Алексеев Б.Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д.З.
5. Балабанов А.А.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Белокобыльский С.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С.А.
8. Брилка С.Ф.

9. Буханов В.В.
10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гринберг И. С.
13. Дикунов Э. Е.

14. Дикусарова Н. И.

15. Дубровин А. С.
16. Егорова А. О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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17. Ершов Д. М. заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

18. Иванов А. Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Истомин Г. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Красноштанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Кузнецов О. Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Лабыгин А. Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

23. Левченко А. С.
24. Лобанов А. Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

25. Лобков А. В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области

26. Любенков Г. А.
27. Магдалинов С. Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области

28. Микуляк А. С.
29. Нестерович Г. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

30. Носенко О. Н. председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

31. Сагдеев Т. Р.
32. Синцова И. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

33. Сумароков И. А.
34. Сумароков П. И.
35. Тюменев О. Н.
36. Чеботарев В. П.
37. Чекотова Н. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

38. Шопен В. П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. .Дубае А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Козюра А. В. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу

татской этике, информационной политике и связям с об-
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3. Милостных И. В.
4. Новожилов В. А.
5. Седых М. В.
6. Труфанов Н. С.

щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 25
1. Авдеев Д. А. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир

2. Басов М. В.
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

3. Болотов Р. Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области

4. Бояринова Н. В.
5. Буянов Р. В.

министр финансов Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

6. Вобликова В. Ф. заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

7. Девицкий Э. И.
8. Дорофеев В. Ю.
9. Кириленко А. С.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
первый заместитель министра сельского хозяйства Иркут
ской области

10. Крючков А. В. министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

11. Логашов А. Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

12. Лукин В. А. Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

13. Мархаев В. М. член Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представитель от Правительства Иркут
ской области

14. Меринов М. Н. Заместитель начальника Управления министерства юсти
ции по Иркутской области

15. Морохоева И. П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

16. Некрасов А. А.
17. Овчинников С. Г.
18. Орачевский Е. А.
19. Петров А. А.

заместитель прокурора Иркутской области 
руководитель архивного агентства Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

20. Попов А. К.
21. Родионов В. А.

министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

22. Соковиков А. Э. федеральный инспектор в Иркутской области аппарата
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полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе

23. Сулейменов А. М. министр жилищной политики, энергетики и транспорта
Иркутской области

24. Чернышев А. В. депутат Государственной Думы Федерального Собрания
Российской Федерации

25. Ярошенко О. Н. министр здравоохранения Иркутской области

ВЫСТУПИ
ЛИ:

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:47. Речь 3 мин 34 сек

... регистрироваться всех. Уважаемые коллеги, на текущую ми
нуту в зале присутствует 37 депутатов.

Сегодня на заседании присутствуют член Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации Мархаев Вячеслав 
Михайлович, федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе Соковиков Андрей Эдуардович, за
меститель начальника Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области Меринов Михаил Николае
вич, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам человека в 
Иркутской области Лукин Валерий Алексеевич, председатель Изби
рательной комиссии Иркутской области Девицкий Эдуард Иванович, 
первый заместитель Губернатора Иркутской области Дорофеев Вла
димир Юрьевич, полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области Буя
нов Роман Викторович, заместители Губернатора Иркутской обла
сти, заместители Председателя Правительства Иркутской области, 
министры Иркутской области, представители федеральных органов 
государственной власти, мэры муниципальных образований Иркут
ской области, депутаты, председатели дум муниципальных образова
ний Иркутской области, члены Общественного Совета при Законода
тельном Собрании Иркутской области, депутаты Молодежного пар
ламента при Законодательном Собрании Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 57-я сессия Законодательного Со
брания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Уважаемые коллеги, прошу включить в бесшумный режим ва
ши мобильные телефоны.

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

нашего заседания. Секретариат предлагается избрать в количестве 3- 
х человек. Коллеги, будут ли иные предложения? Иных предложе
ний нет. Ставлю на голосование количественный состав секретариата 
- 3 человека. Прошу голосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:06:21
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:21. Речь 0 мин 35 сек 

Решение принято.
Персонально предлагается: Иванов Аполлон Николаевич 

("Единая Россия"), Микуляк Андрей Степанович ("Единая Россия"), 
Баймашев Дмитрий Закарьевич ("Единая Россия"). Будут ли иные 
предложения? Иных предложений нет. Ставлю на голосование пер
сональный состав секретариата. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:56
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:56. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места, отведенные в нашем за

ле. Коллеги, все вопросы, которые будут возникать, могут возник
нуть в течение заседания, прошу передавать через секретариат.

Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х че
ловек. Будут ли иные предложения? Иных предложений нет. Ставлю 
на голосование количественный состав счетной комиссии. Прошу
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голосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:34
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:34. Речь 0 мин 37 сек 

Решение принято.
Персонально: Дубровин Александр Сергеевич ("Единая Рос

сия"), Любенков Георгий Александрович (9 изб. округ), Бабкин Сер
гей Иванович ("Единая Россия"). Будут ли иные предложения, колле
ги, по счетной комиссии? Иных предложений нет. Ставлю на голосо
вание, прошу голосовать за персональный состав счетной комиссии. 
Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:11
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:11. Речь 6 мин 55 сек 

Решение принято.
Коллеги, по сложившейся традиции приступаем к процедуре 

награждения. Уважаемые помощники, прошу.

ДАВЫДОВА О.И.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской 

области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области награждается Бабнева Валентина Михайловна - воспитатель 
муниципального автономного общеобразовательного учреждения
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"Гимназия № 8" города Ангарска. (Аплодисменты).
За существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей 

Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Воробьева Галина Юрьевна. (Ап
лодисменты).

За значительный вклад в развитие охраны окружающей среды 
в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области награждается Каргина Елена Екопсимовна - 
начальник отдела информационного обеспечения и связей с обще
ственностью Управления федеральной службы по ветеринарному и 
фитосанитарному надзору по Иркутской области и Республике Буря
тия. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области награждается Меньшов Виктор Иванович - директор муни
ципального бюджетного общеобразовательного учреждения "Сред
няя общеобразовательная школа № 15" города Ангарска. (Аплодис
менты).

За значительный вклад в развитие охраны окружающей среды 
в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области награждается Павлюкова Елена Николаевна - 
директор филиала "Центр лабораторного анализа и технических из
мерений по Восточно-Сибирскому региону Федерального бюджетно
го учреждения "Центр лабораторного анализа и технических измере
ний по Сибирскому федеральному округу". (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области награждается Прохоров Сергей Николаевич - заведую
щий приемным отделением № 1 Областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения "Усольская городская больни
ца". (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования, физической 
культуры и спорта в Иркутской области Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области награждается Ширшиков 
Александр Геннадьевич - главный специалист областного государ
ственного бюджетного учреждения "Ресурсно-методический центр 
развития физической культуры и спорта Иркутской области". (Ап
лодисменты).

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемые коллеги, продолжаем. У нас поступили обращения 

в Законодательное Собрание, и я вам их оглашу.
Администрация, педагогический коллектив средней школы 

№ 36 выражают благодарность депутату Законодательного Собрания 
Иркутской области Балабанову Александру Аркадьевичу за оказан
ную благотворительную помощь. Коллеги, прошу поприветствовать
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Александра Аркадьевича. (Аплодисменты).
Областное государственное казенное учреждение "Управление 

социальной защиты населения" города Братска благодарит Балабано
ва Александра Аркадьевича за оказание помощи ветеранам Великой 
Отечественной войны и инвалидам города Братска. Коллеги, прошу. 
(Аплодисменты).

Жительница города Ангарска обратилась в Законодательное 
Собрание, Аникина Валентина Петровна, и благодарит депутата За
конодательного Собрания Иркутской области Тюменева Олега Ни
колаевича за отзывчивость и помощь в восстановлении радиовеща
ния. Давайте поприветствуем Олега Николаевича, коллеги. (Апло
дисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:07. Речь 0 мин 8 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
рассмотрен на заседании коллегии и предлагаю принять его за осно
ву. Коллеги, прошу голосовать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:15:15
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:15. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, какие будут вопросы, замечания, предло

жения по повестке? Пожалуйста, поднимайте руку, включайте. Ал- 
даров Кузьма Романович, пожалуйста.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

дательного Собрания Иркутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:41. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, предложе
ние комитета рассмотреть вопрос № 23 во второй половине нашего 
сегодняшнего заседания во 2-м чтении. Просьба предусмотреть в по
вестке дня. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
В первой половине, Кузьма Романович?

АЛДАРОВ К.Р.
Нет, в первой мы в первом чтении, в перерыве проводим, а во 

втором чтении.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:06. Речь 0 мин 9 сек

Ставлю на голосование предложение Алдарова Кузьмы Рома
новича рассмотреть во второй половине дня вопрос № 23. Прошу го
лосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:16:15
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:15. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, еще предложения, замечания. Буянов Роман Вик

торович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:32. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, по 21 вопросу проект закона Ир
кутской области ПЗ-263 прошу заменить докладчика, поставить Сви-
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

стелина Кирилла Викторовича - мэра Киренского муниципального 
района.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:50. Речь 0 мин 11 сёк

Коллеги, вопросы. Ставлю на голосование предложение, вне
сенное представителем Губернатора в Законодательном Собрании 
Буяновым Романом Викторовичем. Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:17:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:01. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Следующий вопрос сейчас у меня. Ольга Николаевна Носенко, 

пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:20. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, прошу снять с рассмот
рения вопрос № 29 "Об отчете Правительства Иркутской области о 
распоряжении государственной собственностью Иркутской области 
за 2016 год" до разработки постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮИЩИ: Время: 10:17:36. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, ставлю на голосование снятие вопроса № 29, да? 29. 
Прошу голосовать.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:17:44
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:44. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:59. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, прошу вопрос № 13 также обо
значить во 2-м чтении после обеденного перерыва.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 10:18:09. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Ставлю на голосо
вание предложение Синцовой Ирины Александровны. Прошу голо
совать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:18:15
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали — 0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 10:18:15. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Коллеги, еще вопросы, предложения, замечания. Мы проголо-
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совали за изменения в повестке. Ставлю на голосование повестку с 
учетом замечаний, предложений, высказанных депутатами. Прошу 
голосовать.

ГОЛОСО- Принять повестку в целом
ВАЛИ: Время: 10:18:44
(п.0/10) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:44. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Повестка утверждена. Приступаем к рассмотрению вопроса № 1 
нашей повестки.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-260 о поправках к Уставу Иркутской 
области (первое чтение)
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирово
го судьи Иркутской области Красковой Натальи Ивановны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Подъяпольской Татьяны Сергеевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Романовой Ларисы Александровны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Меньшиковой Татьяны Ивановны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Кулиш Татьяны Георгиевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Лютикова Игоря Федоровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Столяревской Ольги Николаевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Павловой Ларисы Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Просекина Михаила Юрьевича»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Терещенко Ларисы Иннокентьевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
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ного Собрания Иркутской области Самарского Бориса Петровича»
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-249 «О внесении изменений в при
ложение 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного само
управления областными государственными полномочиями по хранению, ком
плектованию, учету и использованию архивных документов, относящихся к 
государственной собственности Иркутской области» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (третье чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-186 «О внесении изменения в часть 
1 статьи 2 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земель
ных участков в собственность граждан» («О внесении изменения в статью 2 За
кона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан»)» (третье чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-257 «Об упразднении отдельных 
муниципальных образований, образованных на территории Тайшетского райо
на Иркутской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
статусе и границах муниципальных образований Тайшетского района Иркут
ской области» (второе чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-240 «О внесении изменений в ста
тьи 3 и 16 Закона Иркутской области "О градостроительной деятельности в Ир
кутской области» (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-223 «О внесении изменений в ста
тью 3 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан» (второе чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-262 «О внесении изменений в при
ложение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и долж
ностей мировых судей Иркутской области» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-258 «О внесении изменения в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (ра
боты) в которых включаются в стаж государственной гражданской и муници
пальной службы Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет гос
ударственным гражданским и муниципальным служащим Иркутской области» 
(первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-263 «Об упразднении Визирнин- 
ского муниципального образования, образованного на территории Киренского 
района Иркутской области, и о внесении изменений в закон Иркутской области 
«О статусе и границах муниципальных образований Киренского района Ир
кутской области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-259 «О внесении изменений в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражда
нами древесины для собственных нужд в Иркутской области» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-274 «О внесении изменения в часть 
1 статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации деятельности пунктов 
приема, переработки и отгрузки древесины на территории Иркутской области» 
(первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-239 «О внесении изменений в ста
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тьи 4 и 7 Закона Иркутской области "О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области 
на 2018 год»
26. Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров должност
ных окладов помощников депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области»
27. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о помощнике 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области»
28. Правительственный час «О реализации мероприятий по снижению смертно
сти от дорожно-транспортных происшествий в Иркутской области»
29. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о рас
поряжении государственной собственностью Иркутской области за 2016 год»
30. Проект постановления «О третьем съезде депутатов представительных ор
ганов Иркутской области»
31. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона 
№ 277966-7 «О внесении изменения в статью 17.4 Кодекса Российской Федера
ции об административных правонарушениях» (об уточнении положений об 
установлении административной ответственности за непринятие мер по судеб
ному решению)»
32. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного 
конкурса на лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающих
ся общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Героя 
Советского Союза Белобородова А.П., в 2017 году»
33. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона 
№ 296071-7 «О внесении изменения в статью 59 Федерального закона «Об об
разовании в Российской Федерации» (в части уточнения полномочия Мини
стерства образования и науки Российской Федерации по определению сроков 
проведения государственной итоговой аттестации и продолжительности прове
дения экзаменов)»
34. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области Матиенко В.А. (4 изб. окр.) к прокурору Иркут
ской области Мельникову И.А. «О законности рубки лесных насаждений 
в пойме реки Кая у СНТ «Изумруд» (4 км Мельнично-падского тракта)»
35. Проект постановления «О законодательной инициативе Законодательного 
Собрания Иркутской области по внесению в Государственную Думу Федераль
ного Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О внесе
нии изменения в часть 4 статьи 3 Федерального закона «О предоставлении со
циальных гарантий Героям социалистического труда, Героям труда Российской 
Федерации и полным кавалерам ордена Трудовой Славы»
36. Проект постановления "Об обращении Законодательного Собрания Иркут
ской области в Правительство Российской Федерации по вопросу роста тари
фов на захоронение твердых коммунальных отходов"
37. Проект постановления «О внесении изменений в Правила аккредитации 
журналистов средств массовой информации при Законодательном Собрании 
Иркутской области»
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38. Проект постановления «Об утверждении Положения о проведении област
ного конкурса на лучшие журналистские материалы по освещению деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области в средствах массовой ин
формации в 2017 году»
39. Информация «О деятельности депутатской фракции Всероссийской полити
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской 
области за 2017 год»
40. Информация «О деятельности депутатской фракции политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собра
нии Иркутской области за 2017 год»
41. Информация «О деятельности депутатской фракции политической партии 
«Либерально-демократическая партия России» в Законодательном Собрании 
Иркутской области за 2017 год
42. Информация «О деятельности депутатской фракции Политической партии 
«Гражданская Платформа» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2017 год»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-260 о поправках к Уставу Иркутской 
области (первое чтение)
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирово
го судьи Иркутской области Красковой Натальи Ивановны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Подъяпольской Татьяны Сергеевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Романовой Ларисы Александровны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Меньшиковой Татьяны Ивановны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Кулиш Татьяны Георгиевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Лютикова Игоря Федоровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Столяревской Ольги Николаевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Павловой Ларисы Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Просекина Михаила Юрьевича»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Терещенко Ларисы Иннокентьевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Самарского Бориса Петровича»
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-249 «О внесении изменений в при
ложение 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного само
управления областными государственными полномочиями по хранению, ком
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плектованию, учету и использованию архивных документов, относящихся к 
государственной собственности Иркутской области»
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (третье чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-186 «О внесении изменения в часть 
1 статьи 2 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земель
ных участков в собственность граждан» («О внесении изменения в статью 2 За
кона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан»)» (третье чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-257 «Об упразднении отдельных 
муниципальных образований, образованных на территории Тайшетского райо
на Иркутской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
статусе и границах муниципальных образований Тайшетского района Иркут
ской области» (второе чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-240 «О внесении изменений в ста
тьи 3 и 16 Закона Иркутской области "О градостроительной деятельности в Ир
кутской области» (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-223 «О внесении изменений в ста
тью 3 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан» (второе чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-262 «О внесении изменений в при
ложение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и долж
ностей мировых судей Иркутской области»
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-258 «О внесении изменения в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (ра
боты) в которых включаются в стаж государственной гражданской и муници
пальной службы Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет гос
ударственным гражданским и муниципальным служащим Иркутской области» 
(первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-263 «Об упразднении Визирнин- 
ского муниципального образования, образованного на территории Киренского 
района Иркутской области, и о внесении изменений в закон Иркутской области 
«О статусе и границах муниципальных образований Киренского района Ир
кутской области»
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-259 «О внесении изменений в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражда
нами древесины для собственных нужд в Иркутской области»
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-274 «О внесении изменения в часть 
1 статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации деятельности пунктов 
приема, переработки и отгрузки древесины на территории Иркутской области» 
(первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-239 «О внесении изменений в ста
тьи 4 и 7 Закона Иркутской области "О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области 
на 2018 год»
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26. Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров должност
ных окладов помощников депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области»
27. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о помощнике 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области»
28. Правительственный час «О реализации мероприятий по снижению смертно
сти от дорожно-транспортных происшествий в Иркутской области»
30. Проект постановления «О третьем съезде депутатов представительных ор
ганов Иркутской области»
31. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона 
№ 277966-7 «О внесении изменения в статью 17.4 Кодекса Российской Федера
ции об административных правонарушениях» (об уточнении положений об 
установлении административной ответственности за непринятие мер по судеб
ному решению)»
32. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного 
конкурса на лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающих
ся общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Героя 
Советского Союза Белобородова А.П., в 2017 году»
33. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона 
№ 296071-7 «О внесении изменения в статью 59 Федерального закона «Об об
разовании в Российской Федерации» (в части уточнения полномочия Мини
стерства образования и науки Российской Федерации по определению сроков 
проведения государственной итоговой аттестации и продолжительности прове
дения экзаменов)»
34. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области Матиенко В.А. (4 изб. окр.) к прокурору Иркут
ской области Мельникову И.А. «О законности рубки лесных насаждений 
в пойме реки Кая у СНТ «Изумруд» (4 км Мельнично-падского тракта)»
35. Проект постановления «О законодательной инициативе Законодательного 
Собрания Иркутской области по внесению в Государственную Думу Федераль
ного Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О внесе
нии изменения в часть 4 статьи 3 Федерального закона «О предоставлении со
циальных гарантий Героям социалистического труда, Героям труда Российской 
Федерации и полным кавалерам ордена Трудовой Славы»
36. Прект постановления "Об обращении Законодательного Собрания Иркут
ской области в Правительство Российской Федерации по вопросу роста тари
фов на захоронение твердых коммунальных отходов"
37. Проект постановления «О внесении изменений в Правила аккредитации 
журналистов средств массовой информации при Законодательном Собрании 
Иркутской области»
38. Проект постановления «Об утверждении Положения о проведении област
ного конкурса на лучшие журналистские материалы по освещению деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области в средствах массовой ин
формации в 2017 году»
39. Информация «О деятельности депутатской фракции Всероссийской полити
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской
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области за 2017 год»
40. Информация «О деятельности депутатской фракции политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собра
нии Иркутской области за 2017 год»
41. Информация «О деятельности депутатской фракции политической партии 
«Либерально-демократическая партия России» в Законодательном Собрании 
Иркутской области за 2017 год
42. Информация «О деятельности депутатской фракции Политической партии 
«Гражданская Платформа» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2017 год»

1.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ. № ПЗ-260 О ПОПРАВКАХ К 
УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:03. Речь 0 мин 38 сек

Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Ир
кутской области (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области С.Ф. Брилки, Б.Г. Алексеева, 
Р.Ф. Габова, О.Н. Носенко, Д.М. Ершова, Г.Н. Нестеровича, И.А. 
Синцовой, Н.И. Дикусаровой, А.В. Козюры, С.Ю. Магдалинова, А.В. 
Лобкова, В.А. Новожилова, А.Ю. Лобанова, А.А. Дубаса, А.Н. Ива
нова, О.Н. Кузнецова, А.С. Дубровина).

Докладывает Алексеев Борис Григорьевич - председатель ко
митета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:41. Речь 3 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект за
кона Иркутской области о поправках к Уставу, которым предлагается 
следующее. Во-первых, предлагается изменить часть 3 статьи 7 
Устава Иркутской области, которая определяет статус Общественной 
палаты Иркутской области, и привести ее в соответствие с формули
ровкой, определенной Федеральным законом от 23 июня 2016 года № 
183-ФЗ "Об общих принципах организации деятельности обществен
ных палат субъектов Российской Федерации".

Во-вторых, в соответствии с положениями Федерального зако
на "Об общих принципах организации законодательных (представи
тельных) и исполнительных органов государственной власти субъек
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тов Российской Федерации" законодательный орган государственной 
власти субъекта приглашает выступить руководителя территориаль
ного органа федерального органа исполнительной власти с информа
цией о деятельности возглавляемого им органа. Предлагается данное 
законоположение отразить в Уставе, тем самым закрепив правовые 
основания для принятия Законодательным Собранием постановлений 
по результатам заслушивания информации о деятельности террито
риальных органов, федеральных органов исполнительной власти в 
Иркутской области.

Третье. В соответствии с Федеральным законом "Об общих 
принципах организации законодательных (представительных) и ис
полнительных органов государственной власти субъектов Россий
ской Федерации" право законодательной инициативы в законода
тельном (представительном) органе государственной власти субъекта 
принадлежит депутатам, высшему должностному лицу субъекта Рос
сийской Федерации, руководителю высшего исполнительного органа 
государственной власти субъекта Российской Федерации, представи
тельным органам местного самоуправления. Конституцией и Уста
вом субъекта Российской Федерации право законодательной инициа
тивы может быть предоставлено и иным органам. Таким образом, 
перечень субъектов права законодательной инициативы в Законода
тельном Собраний определяется в конечном счете Уставом Иркут
ской области.

Принимая во внимание значение деятельности Молодежного 
парламента при Законодательном Собрании Иркутской области как 
органа, учрежденного в целях гражданского воспитания молодежи, 
представления защиты ее интересов, формирования правовой и по
литической культуры, содействия формированию активной граждан
ской позиции молодежи по реализации государственной политики в 
Иркутской области, предлагается в Уставе предусмотреть предостав
ление Молодежному парламенту при Законодательном Собрании 
Иркутской области правом законодательной инициативы в Законода
тельном Собрании.

На заседании комитета представленный проект закона был рас
смотрен, проект закона официально опубликован, проведена незави
симая научная экспертиза, получены все необходимые заключения. 
После обсуждения Комитет принял решение рекомендовать принять 
указанный проект закона в 1-м чтении, продолжить работу над ним 
во 2-м чтении. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:46. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за
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кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний, замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п.1/11) Время: 10:23:03

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:03. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 29 декабря.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯ
ЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КРАСКОВОЙ 
НАТАЛЬИ ИВАНОВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:26. Речь 0 мин 8 сек

2-й вопрос повестки. Проект постановления "О привлечении к 
исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Крас- 
ковой Натальи Ивановны".

Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:34. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел представление пред
седателя Иркутского областного суда Ляхницкого Владимира Влади
славовича о привлечении к исполнению обязанностей мирового
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

судьи Иркутской области, ознакомился с учетно-характеризующими 
документами и материалами.

Комитет рекомендует привлечь к исполнению обязанностей 
мирового судьи судебного участка № 86 город Тайшет Тайшетский 
район Иркутской области на период вакантной должности мирового 
судьи сроком до одного года Краснову Наталью Ивановну - мирового 
судью судебного участка № 86 города Тайшета Тайшетского района, 
пребывающую в почетной отставке. Прошу поддержать решение ко
митета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:22. Речь 0 мин 43 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Наталье Ивановне, она 
присутствует в зале, коллеги. Вопросов нет.

Ставлю на голосование решение комитета: привлечь к испол
нению обязанностей мирового судьи судебного участка № 86 города 
Тайшета и Тайшетского района в Иркутской области на период ва
кантной должности мирового судьи сроком до одного года Краскову 
Наталью Ивановну - мирового судью судебного участка № 87 города 
Тайшета и Тайшетского района Иркутской области, пребывающую в 
почетной отставке. Прошу голосовать, коллеги.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Краскову Н.И.
Время: 10:25:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:05. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Уважаемая Наталья Ивановна, я от имени депутатов поздрав

ляю Вас с назначением на срок полномочий и желаю Вам успешной 
работы в интересах жителей Иркутской области, успехов Вам. (Ап-. 
лодисменты).
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3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДЬЯПОЛЬ- 
СКОЙ ТАТЬЯНЫ СЕРГЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:44. Речь 0 мин 20 сек

3-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Подъ- 
япольской Татьяны Сергеевны".

Слово для доклада предоставляется Дикунову Эдуарду Евгень
евичу - председателю комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми. Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич, Вам слово.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:26:04. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, депутат Су
мароков Павел Ильич выступил с инициативой наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания за значительный вклад в раз
витие здравоохранения в Иркутской области Подъяпольскую Татья
ну Сергеевну - заместителя главного врача по медицинской части 
областного государственного бюджетного учреждения здравоохра
нения "Усольская городская больница".

Великолепный врач, имеет неоднократные поощрения за доб
росовестный труд и высокий профессионализм, почетные грамоты. 
Ведет активную работу по информированию населения о необходи
мости ведения здорового образа жизни.

Предлагаю поддержать предложение Павла Ильича, решение 
профильного комитета и комиссии и наградить ее Почетной грамо
той Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:03. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВАЛИ: ской области Подъяпольскую Т.С.
(п.3/13) Время: 10:27:09

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:09. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Следующий вопрос.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ РОМАНОВОЙ 
ЛАРИСЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:25. Речь 0 мин 8 сек

Проект постановления "О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области Романовой Ларисы 
Александровны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич, Вам слово.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:27:33. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, автономная некоммерческая организация 
"Научно-исследовательский институт медико-экологических про
блем зрения" выступила с предложением наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Романову Ларису Александровну за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской обла
сти.

Это очень уважаемый, честный и порядочный человек, специа
лист высокой квалификации, готовый всегда прийти на помощь. Ла
риса Александровна ведет активную общественную деятельность, 
является членом общественной организации "Ассоциация офтальмо
логов Иркутской области".

Профильный комитет и комиссия предлагают поддержать
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предложение научно-исследовательского института и наградить ее 
Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:24. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Романовой Ларисы Александровны. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВАЛИ: ской области Романову Л.А.
(п.4/14) Время: 10:28:37

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:37. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕНЬШИКОВОЙ 
ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:53. Речь 0 мин 10 сек

5-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Меньшиковой Татьяны Ивановны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич, Вам слово.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.5/15)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

объединениями
ДОКЛАД: Время: 10:29:03. Речь 0 мин 51 сек

Наш коллега Красноштанов Антон Алексеевич выступил с 
инициативой наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Меньшикову Татьяну Ивановну.

Она создала первичную организацию ветеранов и в настоящее 
время является ее председателем. Татьяна Ивановна очень уважае
мый и заботливый человек, благодаря ее деятельности старшее насе
ление всегда при деле. Это и организация различных встреч, и про
ведение праздничных мероприятий, посвященных юбилейным и об
щественно значимым датам. Особое внимание уделяется культурно- 
массовой работе, физкультурно-оздоровительным мероприятиям и 
творчеству.

Предлагаю поддержать предложение Антона Алексеевича, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить ее Почетной 
грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:54. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Меньшиковой Татьяны Ивановны. Прошу 
голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Меньшикову Т.И.
Время: 10:30:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:07. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
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6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУЛИШ ТАТЬЯ
НЫ ГЕОРГИЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 10:30:22. Речь 0 мин 8 сек

6-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Кулиш Та
тьяны Г еоргиевны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:30:31. Речь 1 мин 0 сек

Наш коллега Кузнецов Олег Николаевич выступил с инициати
вой наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ку
лиш Татьяну Георгиевну.

Уважаемые коллеги, Татьяна Георгиевна очень уважаемый и 
достойный человек, более 10 лет возглавляет общественную органи
зацию "Мемориал - Усолье", которая занимается очень важным де
лом - увековечиванием памяти жертв массовых политических ре
прессий. За это время проведена большая работа. Уже стало тради
ционным организация мероприятий в День памяти жертв массовых 
политических репрессий, издана книга "Репрессии. Как это было", 
составленная по воспоминаниям самих репрессированных, их детей 
и внуков. В настоящее время ведется работа над созданием памятни
ка усольчанам - жертвам политических репрессий.

Предлагаю поддержать предложение Олега Николаевича, про
фильного комитета, комиссии и наградить Татьяну Георгиевну По
четной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:31. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Кулиш Татьяны Георгиевны. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВАЛИ: ской области Кулиш Т.Г.
(п.6/16) Время: 10:31:45

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:45. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

БРИЛКА С.Ф.
7-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 

Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лютикова Игоря Федоровича”.

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЮТИКОВА 
ИГОРЯ ФЕДОРОВИЧА»

ВЫСТУПИ- ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями
ДОКЛАД: Время: 10:32:09. Речь 0 мин 59 сек

Еще один наш коллега депутат Любенков Георгий Алексан
дрович выступил с инициативой наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Лютикова Игоря Федоровича - ветерана тру
да, отличника народного просвещения, мастера спорта СССР. Не
оценим вклад Игоря Федоровича в развитие детско-юношеского 
спорта, он является основателем секции греко-римской борьбы в го
роде Братске и первым тренером нескольких мастеров спорта. С 2011 
года в городе Братске проходит турнир, на котором разыгрывается 
кубок основателя греко-римской борьбы в городе Братске Игоря Фе
доровича Лютикова. И сейчас, несмотря на свой возраст, а Игорю 
Федоровича 81 год, он ведет активную общественную работу.

Уважаемые коллеги, предлагаю поддержать предложение Ге
оргия Александровича, решение профильного комитета и комиссии и 
наградить его Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
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кутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:08. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, вопросы к Эдуарду Евгеньевичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Лютикова Игоря Федоровича. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВАЛИ: ской области Лютикова И.Ф.
(п.7/17) Время: 10:33:23

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:23. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Следующий вопрос № 8.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СТОЛЯРЕВСКОЙ 
ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:38. Речь 0 мин 9 сек

Проект постановления "О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области Столяревской Ольги 
Николаевны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями
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ДОКЛАД: Время: 10:33:47. Речь 0 мин 54 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.8/18)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Областная общественная организация "Солдатские матери 
Прибайкалья" в лице председателя Бабкиной Тамары Антоновны 
вышла с инициативой наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Столяревскую Ольгу Николаевну.

Ольга Николаевна является членом совета Иркутской област
ной общественной организации "Солдатские матери Прибайкалья" с 
первого дня ее основания и по настоящее время продолжает работу 
по военно-патриотическому воспитанию молодежи, оказанию помо
щи военнослужащим и их родителям.

За многолетний бескорыстный труд по укреплению и развитию 
общественного движения солдатских матерей в Иркутской области, 
за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области профильный комитет и комиссия предлагают наградить Оль
гу Николаевну Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:41. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Столяревской Ольги Николаевны. Прошу 
голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Столяревскую О.Н.
Время: 10:34:54
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:54. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Следующий вопрос.
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9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПАВЛОВОЙ ЛА
РИСЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:10. Речь 0 мин 6 сек

Проект постановления "О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области Павловой Ларисы Ми
хайловны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:35:16. Речь 0 мин 35 сек

Наш коллега, Магдалинов Сергей Юрьевич, выступил с пред
ложением наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Павлову Ларису Михайловну - председателя Думы города Братска.

Лариса Михайловна ведет активную и успешную работу по 
развитию местного самоуправления в Иркутской области. Это ува
жаемый и достойный человек, профессионал своего дела.

Поэтому предлагаю поддержать предложение Сергея Юрьеви
ча, решение профильного комитета и комиссии и наградить Ларису 
Михайловну Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:51. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Павловой Ларисы Михайловны. Прошу 
голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВАЛИ: ской области Павлову Л.М.
(п.9/19) Время: 10:36:04

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:04. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОСЕКИНА 
МИХАИЛА ЮРЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЪСТВУЮПЩИ: Время: 10:36:20. Речь 0 мин 7 сек

10-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Просекина Михаила Юрьевича".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:36:27. Речь 0 мин 41 сек

Коллеги, комитет по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания внес предложение о награждении По
четной грамотой кандидатуру Просекина Михаила Юрьевича - гене
рального директора общества "ИнСитиЛаб".

Михаил Юрьевич внес значительный вклад в развитие допол
нительного образования школьников на региональном и федераль
ном уровнях, успешно реализует большое количество проектов, в 
том числе направленных на социально-экономическое развитие 
нашего региона. Есть предложение поддержать решение комитета и 
комиссии и наградить его Почетной грамотой Законодательного Со
брания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:08. Речь 0 мин 11 сек 

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
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Ставлю на голосование решение профильного комитета и ко
миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Просекина Михаила Юрьевича. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВАЛИ: ской области Просекина М.Ю.
(п.10/20) Время: 10:37:19

Присутствие -  38. Отсутствие — 6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:19. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТЕРЕЩЕНКО 
ЛАРИСЫ ИННОКЕНТЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:34. Речь 0 мин 9 сек

Следующий 11-й вопрос. Проект постановления "О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Терещенко Ларисы Иннокентьевны".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:37:43. Речь 0 мин 56 сек

Ирина Александровна Синцова вышла с предложением награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти очень достойного человека Терещенко Ларису Иннокентьевну.

Трудовая деятельность Ларисы Иннокентьевны была посвяще
на детям с ограниченными возможностями здоровья. За время своей 
деятельности неоднократно проводила различные спортивные меро-
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приятия, делилась опытом в сфере адаптивной физической культуры, 
ее воспитанники становились и победителями городских соревнова
ний, и соревнований в рамках специальной олимпиады Иркутской 
области.

За большой вклад в развитие олимпийского движения для де
тей с ограниченными возможностями здоровья и адаптивного спорта 
в Иркутской области профильный комитет и комиссия предлагают 
поддержать предложение Ирины Александровны и наградить Ларису 
Иннокентьевну Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:39. Речь 0 мин 13 сек 

Вопросы докладчику.
Коллеги, ставлю решение профильного комитета и комиссии 

на голосование: о награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Терещенко Ларисы Иннокентьевны. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВАЛИ: ской области Терещенко Л.И.
(п.11/21) Время: 10:38:52

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:52. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ САМАРСКОГО 
БОРИСА ПЕТРОВИЧА»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:08. Речь 0 мин 7 сек 

12-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении

33



Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Самарского Бориса Петровича".

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:39:15. Речь 1 мин 9 сек

Наш опытнейший коллега Баймашев Дмитрий Закарьевич вы
ступил с инициативой наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Самарского Бориса Петровича.

Борис Петрович до недавнего времени являлся руководителем 
Управления Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитар
ному надзору по Иркутской области и Республике Бурятия. За мно
голетний и добросовестный труд в системе агропромышленного 
комплекса награжден орденом "За военные заслуги", Почетной гра
мотой Министерства сельского хозяйства Российской Федерации. 
Борис Петрович руководит Иркутской региональной федерацией 
спортивной борьбы, принимает активное участие в решении важ
нейших вопросов, направленных на развитие эффективных мер по 
повышению качества и улучшению показателей надзорных меропри
ятий. Он зарекомендовал себя как требовательный и принципиаль
ный руководитель, пользующийся авторитетом в коллективе и иных 
органах государственной власти.

Предлагаю поддержать предложение Дмитрия Закарьевича и 
решение профильного комитета и комиссии.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:24. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование предложение профильного комитета и 

профильной комиссии: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Самарского Бориса Петрови
ча. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВАЛИ: ской области Самарского Б.П.
(п. 12/22) Время: 10:40:38

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23

34



За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:38. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Спасибо, Эдуард Евгеньевич. Переходим к 13-му вопросу по

вестки.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-249 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕ
ЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ХРАНЕНИЮ, КОМПЛЕКТОВА
НИЮ, УЧЕТУ И ИСПОЛЬЗОВАНИЮ АРХИВНЫХ ДОКУМЕНТОВ, ОТНОСЯ
ЩИХСЯ К ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:56. Речь 0 мин 38 сек

Проект закона Иркутской области № ПЗ-249 "О внесении из
менений в приложение 2 к Закону Иркутской области "О наделении 
органов местного самоуправления областными государственными 
полномочиями по хранению, комплектованию, учету и использова
нию архивных документов, относящихся к государственной соб
ственности Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Овчинникову Сергею Ген
надьевичу - руководителю архивного агентства Иркутской области. 
Пожалуйста, Сергей Геннадьевич.

ОВЧИННИКОВ С. Г. -  руководитель архивного агентства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:41:34. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, уважаемые 
участники заседания, Губернатором Иркутской области внесен про
ект закона, который предполагает некоторые изменения в действую
щий Закон "О наделении органов местного самоуправления государ
ственными полномочиями по исполнению архивного дела".

Если говорить о том, что конкретно будет изменено, там есть 
два момента, которые предполагается изменить.

Во-первых, должна быть зафиксирована штатная численность 
сотрудников муниципальных архивов, которые исполняют государ
ственные полномочия, на уровне 1 января 2016 года. И второе изме
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нение касается снижения уровня материальных затрат с 23,5 % до 
15,6%.

Внесение данного законопроекта связано с необходимостью 
безусловно исполнять Соглашение между Иркутской областью и 
Российской Федерацией, которая запрещает увеличивать штатную 
численность государственных и муниципальных служащих. Таким 
образом, принятие такого закона позволит выполнить это условие 
федерального центра. Прошу депутатов поддержать законопроект.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:10. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Все понятно. Сергей 
Геннадьевич, присаживайтесь.

Слово предоставляется Синцовой Ирине Александровне - 
председателю комитета по социально-культурному законодатель
ству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:43:20. Речь 0 мин 50 сек

Данный законопроект рассмотрен на комитете, причем заслу
шаны все заключения по данному законопроекту. При этом детально 
он обсуждался с мэрами муниципальных образований. И их мнение 
определено в заключении Ассоциации муниципальных образований. 
С учетом их предложений состоялся ряд рабочих совещаний, где бы
ли выработаны предложения, которые найдут свое отражение в рам
ках 2-го чтения.

Вот с учетом всех этих моментов депутаты комитета приняли 
данный законопроект в 1-м чтении, что рекомендуют сделать и сес
сии Законодательного Собрания, и продолжить над ним работу во 2- 
м чтении на этой сессии.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:10. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п.13/23) Время: 10:44:28

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения этого вопроса после обеденного 

перерыва.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-253 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» 
(ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:49. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 14 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
"Об областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 
2020 годов" (третье чтение).

Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье Иго
ревне - заместителю председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председателю комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. 
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н. И.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:45:13. Речь 24 мин 21 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы завер
шаем работу над принятием проекта закона Иркутской области "Об 
областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 
годов".

37



Для начала я хочу сказать слова благодарности в отношении 
всех коллег-депутатов, прежде всего, конечно, членов бюджетного 
комитета, потому что работа была достаточно напряженной, инициа
тив от депутатов Законодательного Собрания было достаточно мно
го, поэтому мы работали в режиме согласованной позиции и в депу
татском корпусе, и с Правительством Иркутской области. Хочу ска
зать слова благодарности коллегам из Правительства, и, конечно, 
особые слова благодарности Председателю Правительства Иркут
ской области, министру финансов, всем коллегам, кто принимал уча
стие в подготовке нашей в том числе консолидированной позиции, 
отрабатывали поправки вместе с депутатским корпусом. Ну и, ко
нечно, хочу сказать слова благодарности всем коллегам, которые 
экспертировали наш проект закона и рассматривали наиболее острые 
вопросы с нами. Контрольно-счетная палата, прокуратура Иркутской 
области, наша уважаемая Уполномоченная по правам ребенка, по 
правам человека, наше, конечно, правовое управление. Коллеги, 
огромное всем спасибо! Работа проведена достаточно серьезная.

Мы приняли проект закона в 3-м чтении. На комитете мы рас
сматривали одну поправку, которая поступила от депутатского кор
пуса. Мы поменяли один из объектов, который был внесен в рамках 
2-го чтения, решение было принято на заседании комитета. Ну и тра
диционно, как мы это делаем с вами всегда, мы сформировали проект 
постановления Иркутской области к бюджету 2018 года. Это наша с 
вами настольная книга о перечне тех вопросов, которые либо решены 
и для их окончательных механизмов реализации необходимы доцол- 
нительные организационные мероприятия, ну и либо те вопросы, ко
торые не нашли своего отражения в поправках. Но мы будем над ни
ми совместно с Правительством работать, над вот этими вопросами в 
течение года. Слова благодарности также хочу сказать нашим колле
гам из Ассоциации муниципальных образований, потому что мы 
провели достаточно серьезную работу по двум разделам, которые ка
саются темы межбюджетных отношений и темы обеспечения суб
венций на образование для наших муниципальных образовательных 
организаций.

Коллеги, я позволю себе обратить внимание на проект поста
новления, о котором мы сегодня с вами будем говорить. Первая часть 
- она достаточно традиционна, мы с вами всегда работаем над увели
чением налоговых и неналоговых доходов, над реализацией меро
приятий, направленных на повышение эффективности использования 
государственного имущества, в том числе рекомендуем Правитель
ству Иркутской области во взаимодействии с Законодательным Со
бранием снова заниматься темами инвентаризации объектов госсоб
ственности, оптимизации структур госсобственности и так далее.

Кроме того, естественно, это раздел, который касается темы 
финансового положения муниципальных образований. Совместно 
будем продолжать мониторинг финансового положения, продолжать
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оказывать содействие муниципальным образованиям в обеспечении 
сбалансированности местных бюджетов, в том числе для снижения 
рисков неисполнения первоочередных расходных обязательств на 
территории Иркутской области.

В постановлении нашел отражение вопрос, который перед 
нами обозначала Избирательная комиссия Иркутской области. На се
годняшний день мы видим определенные риски в решении этого во
проса, поэтому необходимо включить его в проект постановления. В 
целях реализации положений Федерального закона "Об основных га
рантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граж
дан Российской Федерации" рекомендуем Правительству во взаимо
действии с Законодательным Собранием разработать в кратчайшие 
сроки механизм обеспечения территориальных избирательных ко
миссий компьютерной техникой, предусматривающий при необхо
димости ее приобретение с последующей передачей муниципальным 
образовательным организациям.

Мы продолжаем работу по совершенствованию межбюджет
ных отношений. В постановлении мы отреагировали на предложение 
нашего руководителя Федеральной службы судебных приставов по 
вопросу проведения работы по организации деятельности исполни
тельных органов государственной власти, госучреждений, направ
ленной на своевременное исполнение судебных решений, в том чис
ле не связанных с обращением взыскания на средства областного 
бюджета и средства бюджетных и автономных учреждений Иркут
ской области, включая исполнение судебных решений в рамках осу
ществления исполнительного производства. Такая работа Правитель
ством уже начата. Кроме того, мы рекомендуем провести комплекс
ный анализ потребностей муниципальных образований в средствах 
на своевременное исполнение судебных решений, в том числе не 
связанных с обращением взыскания на средства местных бюджетов, 
и выработать предложения по обеспечению исполнения указанных 
судебных решений.

Кроме того, очень важная тема, которую мы сегодня отражаем 
в постановлении: это необходимость разработать механизм обеспе
чения оказания финансовой помощи из областного бюджета на ме
роприятия, проводимые муниципальными образованиями в сфере со
здания и развития организации эксплуатации системы обеспечения 
вызова экстренных оперативных служб по единому номеру 112, 
предусмотреть средства для этих целей в бюджете Иркутской обла
сти при первой его корректировке в 2018 году, нас ожидают очень 
существенные расходы по этому направлению.

Рекомендуем проанализировать исполнение государственной 
программы в области охраны окружающей среды, провести ком
плексный анализ запланированных мероприятий. При очередной 
корректировке рассмотреть вопрос об увеличении средств на проек
тирование и строительство полигонов ТКО на территории Иркутской
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области, используя понятные условия участия муниципальных обра
зований в отборе по предоставлению субсидий на указанные цели. И 
решить вопрос о включении средств на предоставление субсидий 
местным бюджетам в целях софинансирования расходных обяза
тельств по сбору, транспортировке и утилизации твердых комму
нальных отходов, несанкционированных мест размещения отходов.

Кроме того, по предложению Ассоциации муниципальных об
разований, отдельных муниципальных образований мы рекомендуем 
провести анализ ситуации с обеспечением территорий, где форми
руются земельные участки в целях предоставления их отдельным ка
тегориям граждан, в том числе и без проведения торгов, то есть 
льготным категориям граждан, площадок под компактную жилищ
ную застройку и так далее, с учетом подготовленных муниципаль
ными образованиями проектов по развитию жилищного строитель
ства, и разработать механизмы стимулирования программ развития 
жилищного строительства и создания условий для комплексной за
стройки территорий, ежегодно предусматривать средства на эти цели 
в областном бюджете. Такой опыт у нас есть, такие средства мы 
предоставляли городу Иркутску для микрорайона Славный. Я думаю, 
что такую практику надо продолжать.

Наша тема, которой занимается Законодательное Собрание, 
достаточно серьезная. Анализируя вопросы развития молодежной 
политики, мы рекомендуем провести комплексный анализ мероприя
тий государственной программы "Молодежная политика" с целью 
определения приоритетов в реализации мероприятий указанной гос
ударственной программы, их соответствия целям и задачам государ
ственной программы, достижения целевых показателей, дополнения 
новыми соответствующими целям и задачам развития молодежной 
политики мероприятиями, имеющими актуальное значение для мо
лодежной политики Иркутской области. ■

Рекомендуем провести анализ мероприятий, проводимых в 
рамках международного молодежного форума "Байкал", в том числе 
с целью решения вопросов, поставленных в протоколе заседания 
оргкомитета по подготовке и проведению окружных форумов под 
патронажем полномочного представителя Президента Российской 
Федерации в Сибирском федеральном округе, где рекомендуется 
принять дополнительные меры по расширению представительства 
субъектов Российской Федерации в участии в форуме и увеличению 
числа участников международного молодежного форума "Байкал".

Рекомендуем проработать механизм организации прохождения 
ежегодных медицинских осмотров педагогическими работниками 
муниципальных образовательных организаций начиная уже с 2018 - 
2019 учебных годов в целях исключения случаев оплаты прохожде
ния медосмотров из личных средств работников.

Следующий вопрос, коллеги, это обращение к нам Ассоциации 
муниципальных образований. Мы рекомендуем принять меры к со
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вершенствованию постановления Правительства Иркутской области 
”06 установлении нормативов формирования расходов на оплату 
труда депутатов, выборных должностных лиц местного самоуправ
ления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, му
ниципальных служащих и содержание органов местного самоуправ
ления муниципальных образований" в части установленных норма
тивов формирования расходов на оплату труда глав муниципальных 
образований, муниципальных служащих, особо обратив внимание на 
размер оплаты труда глав сельских поселений, принять меры к со
вершенствованию механизма расчета указанных нормативов, в том 
числе с целью обеспечения оптимального количества муниципаль
ных служащих, уровня оплаты труда в соответствии с объемом пол
номочий, исполняемых муниципальными образованиями. Ну, есте
ственно, мероприятия по повышению размера заработной платы, 
своевременной индексации в соответствии с требованиями действу
ющего законодательства.

Традиционный раздел "Рекомендации муниципальным образо
ваниям Иркутской области". Рекомендуем нашим коллегам продол
жать работу по совершенствованию муниципальных программ, 
улучшению качества планирования, систематическому осуществле
нию мониторинга и оценки эффективности муниципальных про
грамм. Рекомендуем продолжить реализацию дополнительных ком
плексных мер по увеличению налоговых и неналоговых местных 
бюджетов, провести комплексный анализ состояния кредиторской 
задолженности местных бюджетов по налоговым и иным обязатель
ствам, задолженности по исполнению судебных решений, ну и, соот
ветственно, принять соответствующие меры для сокращения этой за
долженности, недопущения увеличения этой задолженности.

Традиционно у нас есть ряд положений, которые мы рекомен
дуем Контрольно-счетной палате. Здесь мы просим оказать нам со
действие в анализе постановления Правительства "Об установлении 
нормативов формирования расходов на оплату труда депутатов, вы
борных должностных лиц органов местного самоуправления, муни
ципальных служащих", для того чтобы здесь принять взвешенное 
решение и решить все вопросы, которые перед нами поставлены ор
ганами местного самоуправления.

Ну и традиционно у нас идут разделы по определенным госу
дарственным программам, где у нас тоже сформировались сегодня 
рекомендации. В сфере здравоохранения рекомендуем считать прио
ритетными расходы областного бюджета: на увеличение бюджетных 
ассигнований на реализацию государственной программы "Развитие 
здравоохранения" для проведения капитального ремонта, рекон
струкции и строительства объектов здравоохранения, находящихся в 
ведении органов государственной власти Иркутской области. Здесь 
отмечены актуальные проблемы, объекты, над которыми в первую 
очередь нам всем совместно необходимо будет работать в течение
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2018 года. Считать приоритетными расходы на увеличение бюджет
ных ассигнований на мероприятия по строительству фельдшерско- 
акушерских пунктов в рамках государственной программы Иркут
ской области "Развитие здравоохранения". Это наша новая подпро
грамма, которую мы совместно с Правительством Иркутской области 
будем формировать в рамках именно этой государственной програм
мы. На увеличение бюджетных ассигнований на организацию лекар
ственного обеспечения, питания пациентов учреждений психиатри
ческого профиля, подведомственных министерству здравоохранения, 
в целях приведения их в соответствие с установленными нормами 
питания и стандартами с 1 января 2018 года. Это договоренность, ко
торую мы обсуждали на прошлой сессии Законодательного Собра
ния, мы особо обращаем внимание на этот пункт.

На увеличение бюджетных... На реализацию мероприятий по 
привлечению медицинских работников для работы в государствен
ных организациях здравоохранения Иркутской области в соответ
ствии с принятым нами законом Иркутской области, который откор
ректировал Закон "Об отдельных вопросах здравоохранения в Ир
кутской области", с разработкой механизмов реализации положений 
указанного Закона, в том числе для обеспечения жильем медицин
ских работников в городе Братске, а также для обеспечения медра
ботников новых медицинских организаций Кутулика и Бохана. На 
предоставление дополнительных мер социальной поддержки в виде 
ежемесячной денежной выплаты отдельным категориям студентов, 
обучающихся в расположенных на территории Иркутской области 
государственных образовательных организациях высшего образова
ния, осуществляющих деятельность в области программ высшего 
медицинского образования. Это второй наш закон, который мы с ва
ми приняли, и на сегодняшний день мы рекомендуем разработать 
механизм финансового обеспечения этого закона.

Вопрос, который мы обсуждали также на прошлой сессии За
конодательного Собрания. И здесь рекомендуем Правительству счи
тать приоритетными расходы в целях обеспечения пациентов с ВИЧ- 
инфекцией на 1 квартал 2018 года антиретровирусными препарата
ми, диагностическими тест-системами для мониторинга лечения 
ВИЧ-инфекций, организовать финансирование указанных расходов в 
рамках плана финансово-хозяйственной деятельности областного 
центра по профилактике и борьбе со СПИД-инфекциями с последу
ющим увеличением бюджетных ассигнований областного бюджета 
на указанные цели при очередной корректировке областного бюдже
та. Объем потребностей указан. Уважаемые коллеги, это договорен
ность, которую мы достигли, в том числе и на совещании, которое 
проводили с участием минздрава и руководства областного центра 
по профилактике и борьбе со СПИДом.

Кроме того, мы рекомендуем завершить мероприятия по пово
ду ввода в эксплуатацию нашего областного детского санатория
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"Подснежник" в городе Иркутске. Это тема, которую депутатский 
корпус держит на контроле.

В социальной сфере считаем приоритетными в 2018 году сле
дующие расходы областного бюджета: на увеличение бюджетных ас
сигнований на реализацию государственной программы "Социальная 
поддержка населения" в целях проведения капитального ремонта и 
реконструкции объектов социальной сферы, на дополнительное фи
нансирование расходов, связанных с выплатой заработной платы 
техническому и вспомогательному персоналу учреждений бюджет
ной сферы Иркутской области с 1 января 2018 года до 100 % прожи
точного минимума. На увеличение бюджетных ассигнований для по
вышения размера денежных средств на содержание ребенка, нахо
дящегося под опекой или попечительством, размера вознаграждения 
приемным родителям, размера областного материнского капитала. 
Мы готовы после внесения соответствующего проекта закона Иркут
ской области Правительством над этой темой совместно работать. На 
увеличение субсидий местным бюджетам на укрепление материаль
но-технической базы муниципальных детских оздоровительных ла
герей, на увеличение расходов на укрепление материально- 
технической базы детских оздоровительных лагерей, находящихся в 
государственной собственности Иркутской области. Отмечаем необ
ходимость увеличения бюджетных ассигнований на обеспечение жи
лыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, а также на принятие мер по сохранению уровня финанси
рования расходов на формирование доступной среды для маломо
бильных групп населения на уровне 2017 года. Здесь рекомендуем 
поработать над привлечением дополнительных федеральных средств, 
такие возможности сегодня имеются.

В сфере образования. Считаем приоритетными в 2018 году 
расходы областного бюджета: на увеличение бюджетных ассигнова
ний на строительство, реконструкцию и капитальный ремонт объек
тов общеобразовательных организаций и дошкольных образователь
ных организаций, перечень вы у себя в постановлении видите, мы 
отметили актуальные вопросы, которые были обозначены депутата
ми, Ассоциацией муниципальных образований, другими участника
ми бюджетного процесса. Обращаем внимание, что необходимо 
предоставление в полном объеме... Необходимо сохранить наши с 
вами достигнутые решения из расчета на 12 месяцев 2018 года суб
венций на обеспечение госгарантий реализации права на получение 
общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муници
пальных школьных образовательных и общеобразовательных орга
низациях. Мы с вами достигли совместного решения о том, что мы 
всю заработную плату за декабрь нашим педагогам, воспитателям, 
техническому и вспомогательному персоналу выплачиваем в декаб
ре. Я думаю, что эту практику нужно продолжать.

Считаем приоритетными расходы на укрепление материально
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технической базы областных государственных специальных коррек
ционных образовательных организаций, в том числе с использовани
ем внебюджетных средств. На увеличение бюджетных ассигнований 
на строительство, реконструкцию и капитальный ремонт спортивных 
залов школ, расположенных в сельской местности, и по обращению 
прокуратуры Иркутской области мы включаем рекомендацию о рас
смотрении вопроса о перспективах продолжения строительства объ
екта Детская деревня в поселке Целинные земли Тулунского района 
специальной коррекционной школы-интерната для детей с ограни
ченными возможностями. Рекомендуем совместно разработать меха
низм предоставления из областного бюджета субсидий местным 
бюджетам в целях софинансирования расходов, связанных с органи
зацией бесплатной перевозки обучающихся, оснащением компью
терных классов, обеспечением доступа к сети Интернет, необходи
мым оборудованием кабинетов химии, физики, географии, биологии 
и труда в школах, привлечения бюджетных ассигнований на приоб
ретение школьных автобусов, технологического оборудования для 
столовых.

В сфере физической культуры и спорта. Рекомендуем считать 
приоритетными в 2018 году следующие расходы областного бюдже
та: на увеличение средств на реализацию проекта "Местный Дом 
культуры", направленного на текущий косметический ремонт с це
лью обеспечения финансирования всех поступивших от муници
пальных образований заявок, на увеличение бюджетных ассигнова
ний на строительство, реконструкцию, капитальный и текущий ре
монт объектов культуры, объекты вы видите, я думаю, что их пере
чень добавится в ходе работы в 2018 году, на формирование библио
течных фондов муниципальных библиотек, на создание школы адап
тивного спорта и проектирование этого здания, на предоставление 
субсидий местным бюджетам муниципальных образований, в перво
очередном порядке город Усть-Илимск и Братск, которые обрати
лись к нам с этим обращением, на приобретение ледозаливочной 
техники, на предоставление субсидий муниципальным образованиям 
на приобретение быстровозводимых укрытий для хоккейных кортов, 
на увеличение бюджетных ассигнований на строительство, рекон
струкцию и капитальный ремонт объектов физической культуры. 
Объекты опять же вы видите. Я думаю это тот перечень, над кото
рым мы дальше будем работать. На проведение первенства по волей
болу Иркутской области в городе Усть-Илимске в 2018 году, такая 
договоренность предварительно уже достигнута.

Рекомендуем принять комплексные меры по развитию физиче
ской культуры и спорта и предусмотреть увеличение бюджетных ас
сигнований на финансирование государственной программы "Разви
тие физической культуры и спорта в 2014 - 2020 годах". Здесь мы пе
речислили все те направления, которые, по мнению Контрольно
счетной палаты Иркутской области, на сегодняшний день нужно до
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полнительно профинансировать и дополнительно обратить внима
ние.

В рамках исполнения Указа Президента Российской Федерации 
"О мерах по социально-экономическому развитию Иркутской обла
сти и Усть-Ордынского Бурятского округа" рекомендуем принять 
меры к продолжению строительства Дома спорта в поселке Усть- 
Ордынский.

В рамках госпрограммы "Развитие культуры Иркутской обла
сти" предусмотреть бюджетные ассигнования на софинансирование 
расходных обязательств рейтинговых муниципальных образований 
по строительству и реконструкции, утвержденных распоряжением 
министерства строительства и дорожного хозяйства. Здесь 2 объекта, 
на них нам указала Контрольно-счетная палата Иркутской области, и 
мы их включили в наш проект постановления. Вот 3-й объект из это
го перечня, он уже нашел свое отражение в бюджете 2018 года.

В сфере экономики, коммунального и жилищного хозяйства и 
транспорта. При распределении средств муниципальным образова
ниям в рамках подпрограммы "Молодым семьям - доступное жилье" 
рекомендуем учитывать уровень бюджетной обеспеченности, объем 
средств, запланированных муниципальным образованием на финан
сирование соответствующих мероприятий, при проведении конкурс
ного отбора, в том числе с целью уменьшения софинансирования 
выплат молодым семьям за счет средств местного бюджета, тем са
мым мы увеличим количество предоставляемых квартир.

Проработать вопрос предоставления субсидий в 2018 году из 
областного бюджета в целях софинансирования расходных обяза
тельств на поддержку местных инициатив граждан, проживающих в 
сельской местности, которые прошли отбор в 2017 году. Такая дого
воренность достигнута с Правительством, и позиция была обозначе
на Председателем Правительства.

Увеличить бюджетные ассигнования на проектирование строи
тельства водозаборных скважин, локальных водоводов, водонапор
ных башен, в частности, на разработку проекта водозабора на реке 
Белой в городе Усолье-Сибирское. Увеличить бюджетные ассигно
вания на приобретение водовозных машин для нужд муниципальных 
образований с целью обеспечения потребностей муниципальных об
разований в полном объеме.

В сфере дорожного строительства. Предусмотреть увеличение 
объема бюджетных ассигнований на содержание автомобильных до
рог, а также на субсидии муниципальным образованиям для строи
тельства, реконструкции и капитального ремонта дорог общего поль
зования в связи с многочисленными обращениями. В рамках работы 
над бюджетом нам первоначальную сумму совместно удалось увели
чить уже на 300 млн, я думаю, что в рамках работы над бюджетом в 
течение года мы еще сможем увеличить эту денежную сумму. Пере
чень муниципальных образований, у которых имеются обращения, и
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объекты, на которые необходимо обратить внимание, они в поста
новлении имеются. Предусмотреть в 2018 году финансирование из 
областного бюджета начала работ по завершению строительства ав
томобильной дороги Тайшет - Шиткино - Шилаево на севере Тай
шетского района из нераспределенных средств дорожного фонда Ир
кутской области в рамках проектирования и строительства дорог об
щего пользования местного значения с твердым покрытием для сель
ских населенных пунктов, с продолжением работы в 2019 - 2020 го
дах с привлечением средств федерального бюджета. Такая заявка уже 
готовится. Предусмотреть софинансирование мероприятий по строи
тельству пешеходного моста на станции Половина Черемховской ди
станции пути. Этот объект находится на нашем контроле.

Раздел экологии, лесного, сельского хозяйства и градострои
тельной деятельности. Рекомендуем и в этом году такой же проект у 
нас... Такой же пункт у нас был в прошлом постановлении, разрабо
тать проект закона Иркутской области, предусматривающий меры и 
направления комплексного развития сельского хозяйства на террито
рии Иркутской области. Предусмотреть субсидии из областного 
бюджета на строительство и приобретение жилья для граждан, про
живающих в сельской местности, работающих в социальной сфере. 
Разработать комплекс мер по поддержке областных государственных 
учреждений, осуществляющих производство сельскохозяйственной 
продукции, активизировать работу по реализации проекта демерку
ризации бывшего цеха ртутного электролиза в городе Усолье- 
Сибирское, провести анализ потребностей в обеспечении финанси
рования в установленном законодательном порядке лесоустроитель
ных работ, активизировать работу с федеральными органами госу
дарственной власти по привлечению на указанные цели средств фе
дерального бюджета, начать в 2018 году проведение этих работ в 
пределах имеющихся ресурсов с последующим их увеличением при 
корректировке бюджета Иркутской области. Хочу вас проинформи
ровать, что Законодательное Собрание со своей стороны направило 
все соответствующие обращения в федеральные органы власти по 
вопросу организации лесоустроительных работ на территории Ир
кутской области.

Обеспечить надлежащее формирование и актуализацию про
ектно-сметной документации, проведение государственной и эколо
гической экспертиз по объектам снижения негативного влияния от
ходов на состояние окружающей среды, развитие водохозяйственно
го комплекса. Рассмотреть вопрос финансирования мероприятий по 
ведению кадастра отходов, в том числе на Байкальской природной 
территории, мероприятия по проектированию и строительству селе
защитных сооружений на территории Слюдянского района, меро
приятия по ликвидации безхозяиных скотомогильников, предусмот
реть средства на проведение мероприятий по ликвидации несанкцио
нированных свалок твердых коммунальных отходов на территории
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Иркутской области. Обращаю ваше внимание, что этот пункт мы 
включили по рекомендации прокуратуры Иркутской области.

Правительству Иркутской области рекомендуем продолжить 
работу над реализацией нерешенных вопросов, обозначенных в по
становлении Законодательного Собрания к нынешнему бюджету, их 
было два, мы его принимали. Одно постановление в декабре прошло
го года и в марте нынешнего года. Рассмотреть ход исполнения 
настоящего постановления мы с вами планируем во 2-м и 4-м квар
талах 2018 года на заседании Законодательного Собрания. И данное 
постановление подлежит официальному опубликованию в обще
ственно-политической газете "Областная" и в сетевом издании 
"Официальный интернет-портал правовой информации".

Вот такое постановление. Мы постарались учесть здесь, во- 
первых, все наши с вами приоритетные направления работы, все 
предложения, замечания, которые к нам поступили. Ну и уже нара
ботанные в ходе работы во 2-м и 3-м чтении вещи, материалы, 
направления работы, основные вопросы, которые необходимо будет 
реализовывать в течение 2018 года.

Решение комитета: сформировать таблицу одобренных попра
вок к проекту закона Иркутской области "Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов", внести на рас
смотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных попра
вок. Рекомендовать Законодательному Собранию принять проект за
кона "Об областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 
и 2020 годов" в 3-м (окончательном) чтении с учетом таблицы одоб
ренных поправок. И принять проект постановления, который только 
что был озвучен. Просим поддержать решение бюджетного комите
та.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:34. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы? Лабыгин Андрей Нико
лаевич, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:09:36. Речь 2 мин 2 сек

У меня вопрос к Наталии Вениаминовне по бюджету. Вот как 
мне помнится, на прошлой сессии, когда мы рассматривали во 2-м 
чтении бюджет, мы говорили в том числе и на то, чтобы обеспечить 
лекарственным обеспечением и питанием пациентов учреждений

47



психиатрического профиля, подведомственных министерству здра
воохранения, 100 % нормы довольствия начиная с 1 января 2018 го
да. И от вас же я... И в связи с этим, там порядка 200 млн рублей по
лучается питание + лекарственное обеспечение, мы говорили, 
насколько я понял, о том, что эти средства при корректировке бюд
жета в марте месяце, предположительно в марте, мы министерству 
здравоохранения по программе "Развитие здравоохранения" компен
сируем, будем считать их приоритетными, о чем, собственно говоря, 
на 5-й странице в каком тут... в 5 абзаце и написано в проекте. В тот 
же момент 29-го же числа, это вот в прошлую среду, я получаю от 
Вас письмо, в котором Вы мне излагаете свое видение подхода к 
этому моменту, ссылаясь на то, что предельные объемы бюджетных 
ассигнований министерства здравоохранения увеличены на 598,6 
млн рублей, соответственно, насколько я понимаю из Вашего пись
ма, что самостоятельно министерство здравоохранения должно 
изыскать средства на выполнение этих обязательств. Как тут, я не 
очень понял? Либо это письмо было заготовлено раньше и просто 
подписано раньше, до того как мы приняли решение, Руслан Никола
евич об чем сказал, либо это иной взгляд? Хочу понять. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста, Наталия Вениаминовна - министр финансов Ир

кутской области.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:11:38. Речь 2 мин 29 сек

Спасибо большое, Андрей Николаевич, за Ваш вопрос, здесь 
нет никакого противоречия. Министерство здравоохранения как 
главный распорядитель бюджетных средств в рамках 158 статьи 
Бюджетного кодекса имеет право начиная с 1 января текущего года 
реализовывать в полном объеме те полномочия, которые на них воз
ложены. В том числе и решать задачу по качественному обеспече
нию лекарственными препаратами и организации питания в лечеб
ных учреждениях психиатрического типа. И Правительство, без
условно, будет работать в рамках тех пунктов, которые определены 
постановлением Законодательного Собрания по трехлетнему бюдже
ту, и те договоренности, которые были достигнуты, они, безусловно, 
будут выполняться. Министерство образования с 1 января текущего 
года имеет всю полноту для принятия решений по повышению нор
мы по питанию, в том числе с учетом той экономии, которая у них 
складывается. Потому что те цифры, которые обозначались на 
предыдущей сессии, что мы там чуть ли не на половину всего кор
мим и лечим, когда мы провели дополнительный анализ, вот с уче
том той экономии, которую мы имеем по результатам торгов и 
направлением дополнительных средств, в частности по питанию
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норматив у нас с вами составляет 78 %. Напомню, с 1 июля текущего 
года мы на 20 % этот норматив повышали, поэтому сейчас в рамках 
годового объема, хочу напомнить депутатам, что у нас средства до
водятся до всех ГРБС именно в годовом исчислении, при принятии 
решения минздравом по увеличению стоимости питания и лечения в 
психиатрических больницах недостаток средств, если таковой воз
никнет, будет компенсирован при последующих уточнениях област
ного бюджета в ходе его исполнения в 2018 году.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, Наталия Вениаминовна.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:14:07. Речь 2 мин 2 сек

Я веду речь не о министерстве образования, а о министерстве 
здравоохранения.

БОЯРИНОВА Н.В.
Я оговорилась.

ЛАБЫГИН А.Н.
Возможно, Вы оговорились, да, министерство здравоохране

ния. Я хочу четко понять, экономия, экономия... Ну мы же когда 
бюджет с вами принимаем, мы же должны исходить из расчета. Эко
номия потом будет видна, а не так, что мы сейчас закладываем не 
100 %, да, а будем рассчитывать на некую экономию, будет она не 
будет, как это все будет происходить? Мы же не так строим... Ну, как 
мне полагается, как я понимаю, бюджет. Мы же не закладываем, мы 
же закладываем из тех нормативов, которые есть, на ту стоимость, 
которая есть на настоящий момент. А потом складывается экономия, 
да, это другой вопрос. А когда мы с самого начала закладываем, как 
сейчас, не 100 %, а иной процент, там до 50, Вы сейчас говорите 75, в 
прошлый раз про 75 % никто не говорил, и при этом продолжаем ду
мать, что мы заложили ну пусть 75 % по новой информации, и этого 
достаточно, чтобы 100 % обеспечить, я не очень могу понять логику. 
На мой взгляд, я так понимаю, если Вы говорите, что вот с этим аб
зацем Вы его готовы применять в действии, и минздрав начинает 
кормить, а потом там как получится. Это один момент, и я его при
нимаю. А если мы говорим по прежнему о том, что доведены лими
ты, а потом в этом в замесе, что получится, получится так, получится 
по-другому, это как-то не очень понятно. Я все-таки тогда может к 
Олегу Николаевичу вопрос: они как собираются с 1 января кормить?
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Все-таки по 100 % или там опять высчитывать? Сегодня съел, завтра 
забыл. На сколько процентов? Опять наполовину? На 75 % или на 
100 будем кормить? Я вот это хочу, чтоб кто-то сказал.

БРИЛКА С.Ф.
Включите, пожалуйста, Наталию Вениаминовну.

БОЯРИНОВА Н. В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:16:09. Речь 1 мин 20 сек

Андрей Николаевич, уточняю свою позицию как министр фи
нансов в данном случае, если моя позиция кажется неверной, Пред
седатель Правительства меня очень четко поправит и изменит мое 
решение.

ЛАБЫГИН А.Н.
Так его нету сегодня.

БОЯРИНОВА Н.В.
Здесь есть представители Правительства выше рангом, чем я 

как министр. Первое. Объем предельных ассигнований доводится до 
всех главных распорядителей, в том числе и до министерства здраво
охранения, общей суммой. И министерство финансов не определяет, 
какую сумму направить на питание, на медикаменты каждого кон
кретного лечебного учреждения. Это прямое полномочие министер
ства здравоохранения. Это первый момент. Поэтому министерство 
здравоохранения самостоятельно определяет объемы средств, кото
рые они направляют на то или иное расходное наше обязательство.

И второе. Правительство Иркутской области, как было всегда, 
очень четко будет отрабатывать постановление Законодательного 
Собрания, которое сегодня примут депутаты на сессии.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо. Олег Николаевич, уточните, пожалуйста, ответ на во

прос, чтобы у нас была полная ясность.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:17:29. Речь 0 мин 35 сек

Мне нечего добавить к словам Наталии Вениаминовны, мы, 
действительно, будем действовать в четкой команде правительствен
ной. Исходя из экономии, действительно, нам удается повысить нор
му питания, вот, из года в год мы увеличиваем эту норму, у нас пла
нируем плановый подъем нормы питания. Поэтому, я думаю, что 
сейчас и на мартовской сессии к этому вопросу будем возвращаться,
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как вот в этом письме указано. И приблизимся все-таки в течение 
2018 года к той норме, которая предписана и которую мы должны 
выполнять.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:04. Речь 0 мин 3 сек

Понятно. Илья Алексеевич Сумароков, пожалуйста, Ваш во
прос.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:18:07. Речь 1 мин 26 сек

У меня, если можно, два вопроса. Первый вопрос. На прошлой 
сессии мы говорили о том, что у нас в городе Усолье-Сибирское 3 
школы, совмещенные кровлей, которые весной нам придется закры
вать, если мы их не отремонтируем. Объем финансирования где-то от 
3 до 4 млн каждая, нужно сделать это немедленно. У меня первый 
вопрос. Можно ли при корректировке учесть вот эти три школы, ко
торые совмещенные кровлей, чтобы нам потом не решать вопрос: за
крывать или не закрывать школы. Это вот первое.

И второй вопрос у меня связан с нашим хайтинским фарфором. 
Там ситуация очень сложная. Сложность заключается в том, что там 
нет работы и не предвидится. Там есть маленькое предприятие, кото
рое хочет расширить свою производственную базу, у них есть рынок 
сбыта, нужно сделать печи, на это требуется, скажем, в перспективе 
на 2018 год я имею в виду, где-то порядка 15, скажем, млн надо. У 
меня просьба: можно ли рассмотреть вот эти два вопроса при коррек
тировке окончательной бюджета?

ДИКУСАРОВА Н. И. — заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:19:33. Речь 1 мин 47 сек

Илья Алексеевич, дело в том, что в рамках 3-го чтения бюдже
та вот поправки вносятся уже только внутри ведомственных про
грамм, поэтому в рамках 3-го чтения новые объекты появиться не 
могут. В рамках 2-го чтения мы включили несколько объектов из 
Усольского района, из города Усолье-Сибирское. В постановлении 
Законодательного Собрания у нас стоит рекомендация, с ней к нам 
обратились... У нас было письмо провести реконструкцию, при пер
вой корректировке предусмотреть деньги на реконструкцию здания
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детского сада 28, расположенного по адресу: город Усолье- 
Сибирское. Давайте мы те 2 объекта, которые Вы сейчас обозначае
те, - школы, мы добавим в постановление Законодательного Собра
ния.

А что касается Хайтинского завода, у меня есть другое пред
ложение. Дело в том, что мы вчера с Наталией Вениаминовной и с 
Романом Викторовичем очень долго смотрели постановление и по
старались отсюда убрать все, что не касается финансовой вот части 
из бюджета именно. Насколько я понимаю тему с Хайтинским заво
дом, здесь необходимо рассмотреть сначала комплексно, через какие 
механизмы нужно оказать финансовую поддержку. Ведь напрямую 
из бюджета, ну я так понимаю - это частная структура, частная 
структура. Поэтому у меня к вам другое предложение: мы внима
тельно отнесемся к Вашему обращению сейчас, и мы напишем от
дельное письмо, у нас будут несколько таких писем, в том числе по 
исключенным отсюда вот из постановления нефинансовым вопро
сам, и по Вашему письму персонально обратимся в Правительство 
Иркутской области, и начнем отрабатывать, и вам направим ответ.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:21:20. Речь 0 мин 12 сек

Я хочу добавить по Хайтинскому фарфору. Там по программе 
развития у нас, я поставил вопрос по программе развития. Действи
тельно, найти сегодня деньги и сразу завтра окупаемость будет - та
кого не может быть.

В принципе, это создание рабочих мест.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы отработаем. Илья Алексеевич, отработаем в персональном 

порядке этот вопрос.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:32. Речь 0 мин 1 сек 

Егорова Анастасия Олеговна.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:21:33. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо. Я обязана прокомментировать вот еще по поводу ле
карственного обеспечения.
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БРИЖА С.Ф.
Подождите, комментировать ничего не надо, вопрос сформу

лируйте, пожалуйста. Прокомментируем мы сами.

ЕГОРОВА А.О.
Хорошо, вопрос... Потом тогда следующий вопрос задам. Ко 

мне поступило обращение, ответ на мое обращение от мэра города 
Иркутска, где речь идет об обеспечении социальным жильем по За
кону "О социальной защите инвалидов" женщины-инвалида, которая 
на сегодняшний день является 5900-й в очереди в городе Иркутске 
по людям, нуждающимся в обеспечении жильем. И администрация 
говорит о том, что неоднократно обращались в Правительство Ир
кутской области за выделением финансовых средств на решение этой 
проблемы. И получили ответ о том, что не могут быть выделены 
бюджетные средства для решения этого значимого социального во
проса. Вот в связи с этим у меня вопрос к Наталии Вениаминовне: 
планируется ли вообще решение данной проблемы, поскольку полу
чается, что если женщина-инвалид, которая встала в 2010 году на 
очередь, является 5900-й, то мы понимаем, что сегодня очередь в го
роде Иркутске людей, нуждающихся в улучшении жилья, именно по 
категории "инвалиды", ну достигает уже порядка... подходит к 10 
тыс. В связи с этим вот у меня вопрос: планируется ли решение и 
выделение средств? Поскольку женщина-инвалид получила и судеб
ный лист о том, что она нуждается, ей положено как внеочередное 
получение жилья, поэтому вот я бы хотела уточнить момент.

БРИЖА С.Ф.
Наталия Вениаминовна, я так понял, что этот вопрос Вам адре

суют. Пожалуйста, если у вас есть ответ.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:23:32. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо большое, Анастасия Олеговна, за вопрос. Если я не 
ошибаюсь, предоставление жилья гражданам - инвалидам, установ
ленным таковыми в законном порядке, относится к полномочиям 
Российской Федерации. Поскольку это не полномочие субъектовое и 
те ограничения, которые у нас есть в рамках действующих Соглаше
ний с Российской Федерации, деньги за счет областного бюджета 
выделены быть не могут. Если вот есть более какая-то уточняющая 
позиция у профильного министерства?

БРИЖА С.Ф.
Так, Владимир Анатольевич у нас здесь? Пожалуйста, Влади

мир Анатольевич. Родионов Владимир Анатольевич - министр.
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РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:24:27. Речь 0 мин 29 сек

Наталия Вениаминовна ответила... Все, кто встал на очередь до 
2005 года, - это полномочия федерального центра и денежные сред
ства поступают из федерального бюджета, все, кто встал в очередь 
после 2005 года, - это полномочия муниципалитетов.

БРИЖА С.Ф.
Пожалуйста, уточняйте, Вам что-то не ясно, да?

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:24:56. Речь 0 мин 56 сек

Да, мне не ясно. У меня вопрос все-таки: женщина встала по
сле 2005 года. Сегодня муниципалитет пишет о том, что средств 
нету. Но, поскольку все-таки этот муниципалитет является столицей 
Иркутской области, вообще, и мы понимаем, что денег у них не мо
жет быть в бюджете на решение этого значимого социального вопро
са, т.е. вообще как-то этот вопрос обсуждался? Потому что админи
страция говорит о том, что она обращалась, т.е. Мы же не скажем те
перь, что: "Вы решайте свои проблемы сами". В любом случае об
ластной бюджет предоставляет субсидии, ну т.е. как-то же необхо
димо теперь решать этот вопрос. Или мы оставим людей нуждаю
щихся без решения этой проблемы?

БРИЖА С.Ф.
Владимирович Анатольевич, пожалуйста.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:25:52. Речь 0 мин 41 сек

Ну мне, в принципе, нечего добавить, я все сказал. Еще раз 
подчеркиваю, что на сегодняшний день четко оговорено, что с 2005 
года кто встал - это полномочия муниципалитетов. Если необходимо 
данный решать вопрос, ну надо тогда смотреть по внесению норма
тивно-правового акта на уровне Иркутской области и отрабатывать 
все эти вопросы. Но я хотел бы сказать, что сегодня на территории 
Иркутской области проживает 230 тыс. инвалидов, и довольно-таки 
большое количество людей нуждается в улучшении жилищных усло
вий. Поэтому надо всем садиться, просчитывать и экономику смот
реть.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:33. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо. Ну, понятен нам вопрос, понятен нам ответ. Еще одна 
огромная проблема, которой нам нужно заниматься не в рамках рас
смотрения вопроса по бюджету в 3-м чтении. Спасибо, Анастасия 
Олеговна, просьба в следующий раз называть фамилию, имя, отче
ство инвалида. Ко мне тоже обращаются такие люди. По всей веро
ятности это уже отдельный вопрос, который мы должны с Прави
тельством Иркутской области отрабатывать.

Так, вопросы закончились. Есть предложения. Истомин Генна
дий Васильевич, пожалуйста.

ИСТОМИН Г.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:27:06. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, вообще бюджет - это искусство компро
мисса. И я хотел бы сказать спасибо большое комитету по бюджету, 
членам, председателю комитета за то, что им удалось найти компро
мисс со всеми участниками бюджетного процесса.

Нам предлагается постановление, в этом постановлении 
огромный пласт работы, который предстоит выполнить членам Пра
вительства и комитетам Законодательного Собрания. Поэтому я 
предлагаю данное постановление поддержать и принять Закон в 
окончательном чтении.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:42. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Геннадий Васильевич. Ершов Дмитрий Михайлович, 
пожалуйста, Ваше предложение.

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:27:44. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, с момента 
проведения 56-й сессии за неделю поступили... Много поступило 
звонков, и при личных встречах представители общества инвалидов 
и ветеранских организаций высказали слова благодарности в адрес 
депутатов Законодательного Собрания, членов Правительства и лич

55



но Руслану Николаевичу Болотову по поводу того, что мы поднима
ем вопрос по увеличению количества льготных поездок, и надеются 
на дальнейшее, конечно, положительное решение. Более того, я могу 
сказать, меня удивило, когда мы в Братске были в субботу 2 декабря 
с рабочей делегацией, и подошел представитель Совета ветеранов 
города Братска и дал нам обращение на Ваше имя, Сергей Фатеевич, 
я Вам передам, несколько, более двух тысяч подписей стоит под ни
ми ветеранского движения. Спасибо Георгию Александровичу Лю- 
бенкову за то, что он не оставляет этот вопрос на контроле в городе 
Братске. И в связи с этим у меня предложение о включении в поста
новление пункта. Рекомендовать Правительству Иркутской области 
во взаимодействии с Законодательным Собранием Иркутской обла
сти в кратчайшие сроки увеличить количество льготных поездок по 
единому социальному проездному билету или полном снятии огра
ничения их количества, обеспечить внедрение электронной системы 
учета поездок на 100 % автотранспортных предприятий, получаю
щих субсидии из областного бюджета. Спасибо. Прошу поддержать.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:24. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Это предложение в постановление. Мы будем голо
совать отдельно за каждое такое предложение. Аполлон Николаевич 
Иванов, пожалуйста.

ИВАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:29:30. Речь 1 мин 30 сек

У меня вот такое предложение.

БРИЛКА С.Ф.
Погромче, пожалуйста, Аполлон Николаевич.

ИВАНОВ А.Н.
В области сельского хозяйства. Мы знаем, что вроде подъем 

есть в сельском хозяйстве, зерна много произвели. Но вот, что каса
ется малого и среднего бизнеса в сельском хозяйстве, затраты, они за 
два года увеличились: ГСМ на 30 %, энергоносители, запасные ча
сти, а продукция, допустим, зерно на 30 % дешевле сейчас реализу
ется, и вся прочая продукция. Это, конечно, сейчас пока незаметно, 
но где-то с марта, с апреля посевные, это просто заметно будет, осо
бенно для малого и среднего бизнеса, кто занимается сельским хо
зяйством. Здесь мы просто не учли, я думаю, что вот в постановляю
щей части рекомендовать Правительству совместно с Законодатель
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ным Собранием при получении дополнительных доходов увеличи
вать финансирование на сельскохозяйственную произведенную и ре
ализованную продукцию. Почему я об этом говорю? Вот тут мне се
годня напомнили слова Джонна Кеннеди: "Фермеры - это малый и 
средний бизнес, единственный производитель, который все приобре
тает для своего производства по розничным ценам, а продает свою 
продукцию по оптовым ценам". Вот эта разница идет. Поэтому по
просил бы поддержать это предложение.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:00. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Аполлон Николаевич. Валерий Алексеевич Лукин - 
Уполномоченный представитель по правам человека. Пожалуйста, 
Валерий Алексеевич.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:31:03. Речь 1 мин 27 сек

Сергей Фатеевич, я предлагаю, конечно, постановление в 
первую очередь принять за основу. Потом у меня вот предложение 
есть такое: на 6-й странице предложение Правительству в социаль
ной сфере по дополнительному финансированию расходов, связан
ных с выплатой заработной платы техническому и вспомогательному 
персоналу в бюджетной сфере с 1 января до 100 % прожиточного 
минимума. Я бы предложил уточнить. Поскольку у нас 3 прожиточ
ных минимума: в среднем на душу населения, пенсионеров и детей. 
Поэтому трудоспособного населения, до прожиточного минимума 
трудоспособного населения, чтоб было понятно.

БРИЛКА С.Ф.
Валерий Алексеевич, пункт еще раз назовите, что читать.

ЛУКИН В.А.
Значит, 6-я страница, 2-й абзац снизу, там написано: до 100 % 

прожиточный минимум. Я  сказал, что у нас в постановлениях Прави
тельства 3 размера прожиточного минимума: в среднем на душу 
населения трудоспособного населения, пенсионеров и детей. Я про
шу уточнить: до прожиточного минимума трудоспособного населе
ния, поскольку это вопрос заработной платы, а не детей и не пенсио
неров.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И.
Валерий Алексеевич, может быть будет логичней, если мы 

напишем: "... в соответствии с региональным Соглашением"? Тогда 
будет все ясно и понятно.

ЛУКИН В.А.
Ну, может быть, да, да, возможно. Ну, я не...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:30. Речь 0 мин 2 сек

Хорошо. Подойдем к голосованию, еще раз сформулируем. 
Тюменев Олег Николаевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:32:32. Речь 1 мин 25 сек

У меня вопрос к Наталье Игоревне. Поскольку, Наталья Иго
ревна, в Вашем выступлении прозвучали вот эти слова о том, что ко
гда мы будем на будущий год делить, я прошу внести в постановле
ние мое предложение о том, что в будущем году при распределении 
оставшихся средств надо будет выделить министерству здравоохра
нения средства на приобретение машин скорой помощи. И не обяза
тельно их делить на категории, вот как мы сегодня приобретаем ма
шины категории "А", то есть это просто машины, или там какие-то 
"Б", "В" и так далее, а вот именно категории "А". Я  исхожу из того, 
что, предположим, те машины, которые вышли из строя, вот в Ан
гарске предположим, но оборудование-то оно остается, оно не вы
шло из строя. И врачи предлагают, чтобы сократить расходы на при
обретение автомобилей, именно покупать автомобили вот этой кате
гории, а оборудование они снимут с тех машин, которые уже в об- 
щем-то не подлежат эксплуатации.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:33:57. Речь 1 мин 55 сек

Есть что ответить? Я отвечу. Олег Николаевич, ну, во-первых, 
решением Законодательного Собрания в 2017 году мы выделили 150 
млн, да, Наталия Вениаминовна, на приобретение как раз этих ма
шин. Это будет больше сотни. И в теле закона у нас выделено еще 
100 млн на приобретение этой же категории машин, мы считаем, что 
это будет тоже почти под сотню. Такого приобретения скорой помо
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щи в Иркутской области не было никогда. А вот то, что Вы говорите, 
оборудование там снять, установить на новую машину, ну, наверное, 
не нам здесь этот вопрос решать. Есть у нас министерство здраво
охранения, внутри министерства есть подразделения, которые зани
маются скорой помощью. Там есть технические службы, они найдут 
возможность оборудование дееспособное установить на эти автомо
били. Помимо этого у нас реализуется федеральная государственная 
программа, по которой Иркутская область, я боюсь ошибиться, ко
нечно, Олег Николаевич, если что, мне помогите, значит, мы получа
ем по этой программе еще около 20 машин уже другой оснащенно
сти, может быть, даже там есть реанимобили, это такие самые доро
гостоящие автомобили, там тоже около 20 автомобилей. Так вот, 220 
скорых помощей, Иркутская область никогда такой возможности не 
имела, а мы сегодня это все уже заложили в бюджете, а по бюджету 
2017 года эта программа реализовывается министерством здраво
охранения. Поэтому нам делить ничего по скорой помощи не при
дется, и мы точно не будем в 2018 году, я слово Ваше применяю, по
тому что скорой помощи... вот в данном случае мы приняли с Прави
тельством очень взвешенное и четкое решение, мы меняем практиче
ски все машины, которые на сегодняшний день подошли к сроку 
амортизации. Что еще нужно? Пожалуйста, Олег Николаевич.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:35:52. Речь 0 мин 28 сек

В Ангарске требуется замена вот сегодня уже 8 автомобилей. А 
вот из тех автомобилей, о которых идет речь, которые приобретают 
сегодня, Ангарск получает 1 автомобиль. Я не знаю вот о том, что 
Вы говорите, значит, попадут ли...

БРИЛКА С.Ф.
Я знаю.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
... из этих автомобилей нам на замену остальные еще 7?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:20. Речь 0 мин 45 сек

Отвечу - поработайте. 220 автомобилей разделите на наши 42 
муниципальных образования второго уровня, Вы получите в среднем 
по 5. Но у нас есть муниципальные образования, которым такого ко
личества не надо. А если Вы хотите деталями позаниматься, не в 
рамках сессии Законодательного Собрания, сколько Ангарску доста
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нется, сколько достанется Иркутску? Есть министерство здравоохра
нения, потрудитесь, Олег Николаевич, у Вас есть возможность осу
ществить депутатский запрос, и в эту тему зайдите и глубоко порабо
тайте. Потому что, повторяю, 220 автомобилей. Такого приобрете
ния... Ну я не знаю, у нас депутаты работают несколько созывов, у 
нас никогда не было.

Егорова Анастасия Олеговна, это третье Ваше предложение, 
пожалуйста.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:37:05. Речь 0 мин 59 сек

ЕГОРОВА А.О.
Предложение-то первое.

БРИЛКА С.Ф.
Нет, выступление Ваше третье.

ЕГОРОВА А.О.
В связи с социальной значимостью поднятого мною вопроса 

прошу в постановление внести вопрос и проработать вопрос по обес
печению жильем инвалидов, нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, в связи с Законом о социальной значимости инвалидов в 
Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф.
Вы предлагаете это прописать в постановлении?

ЕГОРОВА А.О.
Ну для того, чтобы можно было собрать совещание, прорабо

тать. Я уверена, что если в городе Иркутске большое количество лю
дей, нуждающихся в обеспечении жильем, то если взять всю Иркут
скую область, я думаю, что мы получим существенную сумму, кото
рую необходимо закладывать, для того чтобы обеспечить людей, ин
валидов тем, чем мы должны обеспечить. Потому что полномочия 
эти, ну по крайней мере я сужу из ответа администрации, это не 
только федеральные, но и бюджета области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:04. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо, Анастасия Олеговна, мы уже этот вопрос обсудили. Я 
думаю, что мы дадим поручение комитету по здравоохранению и со
циальной защите Лабыгина Андрея Николаевича проработать этот
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вопрос вместе с Правительством. Он не готов, чтоб его сегодня запи
сывать в постановление, мы же с вами это обсудили, он не готов, но 
этот вопрос очень важен, мы отметили сейчас на сессии. Принимает
ся Ваше предложение, но не в постановление. В постановление мы 
ничего не можем записать, а мы такое поручение формируем для ко
митета Андрея Николаевича Лабыгина. Хорошо? И прошу Вас ак
тивное участие в этом принять, с учетом того, что у вас есть базовая 
информация, которая понадобится в комитете.

Балабанов Александр Аркадьевич, пожалуйста.

БАЛАБАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:38:49. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Предложение, которое я сейчас хо
чу озвучить, вынес вот из последней поездки по избирательному 
округу. Оно касается замены автотранспорта поселений первого 
уровня: сельских и удаленных, где очень сложно с дорогами, с пере
правами и так далее, так далее. Это не персональная машина главы 
поселения, безусловно, это машина и скорой помощи, когда требует
ся, это доставка детей на спортивные соревнования, какие-то творче
ские там конкурсы и так далее, так далее, т.е. это очень многофунк
циональный транспорт. Как правило, он везде уже в развалившемся 
состоянии, очень плачевном. И я предлагаю, поскольку бюджет 
трехлетний, разработать программу постепенной поэтапной замены 
этого автотранспорта, по аналогии с водовозками, со скорой помо
щью и так далее, так далее. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:45. Речь 1 мин 28 сек

Спасибо, Александр Аркадьевич. Я думаю, что это тоже пору
чение нескольким нашим комитетам в Законодательном Собрании, 
потому что у нас эта проблема есть, скажем, о культуре муниципаль
ных образований. Они осуществляют работу свою, выезжают в посе
ления внутри района, для этого нужен, конечно, автомобиль. Школь
ные автобусы мы не затрагиваем. У нас эта же есть проблема и в во
просах физической культуры, но это культура и физкультура вместе. 
Поэтому давайте мы отработаем, точно так же, как по предложению 
Анастасии Олеговны, скомпонуем это в задачу для нас, и, я думаю, 
что это совершенно не противоречит тому, что если у нас будут до
полнительные финансовые ресурсы и мы придем к уточнению бюд
жета, мы этот вопрос внесем, и если он будет у нас самый приори
тетный мы просто-напросто проголосуем с вами и с Правительством 
начнем решать эту задачу. Я думаю, что это будет правильно. Пони
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маете, неподготовленные вопросы сегодня записывать в постановле
ние не совсем верно. Мы даже не знаем, как говорится, объема сти
хии, а то, что вы увидели в одном районе, ну все Понятно, в других 
районах, думаю, что ситуация не лучше, проблемы эти есть. Спасибо.

Значит, коллеги, предложения сформулированы Вами, но у нас 
есть выступления, прежде чем мы начнем голосовать. Поэтому я сло
во предоставляю Лабыгину Андрею Николаевичу. Пожалуйста, Ан
дрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:41:13. Речь 3 мин 39 сек

Уважаемые коллеги...

БРИЛКА С.Ф.
Наталья Игоревна, может, присядьте, пока мы дойдем до голо

сования.

ЛАБЫГИН А.Н.
Уважаемые коллеги, я вот то, что услышал по тем ответам на 

свои вопросы, значит, еще раз возвращаюсь неделю назад. Как я по
нял и то, что Председатель Правительства сказал, касающееся пита
ния и лекарственного обеспечения пациентов в учреждениях психи
атрического профиля, подведомственных министерству здравоохра
нения, с 1 января следующего года мы будем их кормить и обеспечи
вать лекарствами 100 % от нормы положенности. Сегодня я слышу, 
что со следующего года начинаем. У нас есть некая, вернее, у мини
стерства здравоохранения есть некая дорожная карта, по которой они 
будут стремиться к тому, чтобы... Понимаете, я не могу понять, если 
этот вопрос всем надоел - это одна тема, но когда руководитель 
Следственного комитета по Иркутской области здесь выступает и го
ворит, что у нас очень много расходов, различные так сказать 
направления, но мы тех, кто особо нуждается и по ряду причин за
перт там в четырех стенах и не может пойти покушать в ином месте, 
мы их должны обеспечить кормлением и лекарственным обеспече
нием на 100 %. Я  так это понимаю, то что я услышал из выступления, 
обращения к нам руководителя Следственного комитета, да, и о том, 
что я услышал неделю назад. А то, что я сегодня слышу, это совсем 
не то, о чем мы прописываем в нашем постановлении. Если это... Ес
ли это будет это отношение - это одно дело, нам, мы чего тут 2 янва
ря должны идти проверять, кормят на 100 % или нет. Ну мы же каж
дый своим делом должны заниматься. Потому я настаиваю, чтобы 
это было доведено до... Я не знаю, до министра или как? Кто выше
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стоящий-то тут руководитель? Наталия Вениаминовна, Вы говорите, 
если не я, то кто? Ну кто-то же должен. Валентина Феофановна, Вы 
или кто? Или мне сказать: "Нет". Или депутатам сказать: "Не будем 
кормить и обеспечивать их 100 %, у нас есть карта, и мы там к 31 де
кабря следующего года только на это выйдем или не выйдем вообще 
по этой карте", где она, эта карта? Поэтому, я думаю, что мы должны 
то, что мы требуем, мы должны то, что записано, мы требуем к ис
полнению, чтобы это начало реально претворяться в жизнь. А не то, 
что мы одни думают про одно, а другие говорят, а потом думают про 
другое.

Теперь, что касается, Наталия Вениаминовна, внимательности 
отношения Правительства к постановлению, которое мы записываем 
по результатам рассмотрения бюджета. У нас очередное в пункте на 
6-й странице написано "... Принять необходимые меры по заверше
нию работ и вводу в эксплуатацию объекта "Отделение медицинской 
реабилитации ГБУЗ "Иркутская государственная областная детская 
клиническая больница", Чайковского, 2А, областной детский санато
рий "Подснежник" в городе Иркутске". Мы его реконструируем не 
один десяток лет, а постановление наше записано не первый раз, а он 
не достроен и не введен в эксплуатацию. И все там какие-то отговор
ки. И поэтому мое вот это выступление и мои вопросы связаны 
именно с недостаточно серьезным отношением Правительства к по
становлениям, которые мы принимаем. Вот и все. Если мы все будем 
отвечать за то, что мы принимаем, и требовать то, чтоб это было ис
полнено, тогда будет все хорошо. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:52. Речь 1 мин 7 сек

Так, Олег Николаевич, есть что ответить Вам? Я просто хочу 
напомнить наше заседание предыдущее, когда этот же вопрос воз
ник, он был совершенно сырой, Председатель Правительства Руслан 
Николаевич Болотов высказал совершенно четкую позицию - выпол
нять эту норму постановления мы будем, решения все приняты и за 
этот... по этому вопросу волноваться как бы нечего. Я думаю, что, 
коллеги, вы помните, да, когда у нас возник этот вопрос. Поэтому, я 
думаю, что, коллеги, мы должны следующим образом поступить: в 
постановление мы записали, еще раз в рабочем порядке мы обсудим 
это с Председателем Правительства, с министром здравоохранения, с 
заместителями Председателя Правительства, для того чтобы у нас не 
было никаких сомнений, в том что эта норма Закона о бюджете Ир
кутской области будет выполняться. Договорились так, да? Пожа
луйста, Олег Николаевич, пожалуйста.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:45:59. Речь 0 мин 36 сек

Да, Сергей Фатеевич, слова Руслана Николаевича для нас обя
зательны к исполнению. Действительно, мы с 1 января выходим на 
норму койко-дня, вот, с 1 января, исходя из тех лимитов, которые 
выделены на год, а уже на мартовской сессии, вот как было тоже 
принято, как сейчас в проекте постановления записано, что в ходе 
корректировки, ну я полагаю, будет проведена корректировка, и мы в 
течение всего года будем выполнять норму койко-дня, как сейчас 
предписано, 232 рубля на 1 койко-место.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:35. Речь 0 мин 10 сек

Все понятно, значит, просто-напросто этот вопрос нужно дер
жать в приоритете, для того чтобы он по году выполнялся.

Лукин Валерий Алексеевич, пожалуйста, Ваше выступление.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:46:45. Речь 1 мин 16 сек

Я благодарен сегодняшней позиции депутатского корпуса по 
финансированию лекарственного обеспечения этой категории граж
дан, страдающих психическими заболеваниями. Она уже порядка 10 
лет эта проблема, в том числе она у меня была обозначена в специ
альном докладе, к сожалению, движений никаких не было. Поэтому 
вот то выступление, которое вот было у министра, что мы в течение 
года приблизимся к нормативу, оно, конечно, не входит, не корре
спондируется с теми договоренностями, которые были на предыду
щей сессии.

Следующий вопрос, вопрос, касающийся обеспечения детей, 
вернее, инвалидов жильем, он сродни проблеме обеспечения жильем 
детей-сирот. Это примерно то же самое. И масштабы его вот такие 
же примерно... Поэтому, действительно, я согласен с тем предложе
нием, чтоб все-таки было поручение комитету, чтоб внимательно с 
ним разобраться, потому что эта проблема у меня также неоднократ
но была отмечена в докладах по соблюдению прав и свобод граждан, 
в том числе и в специальном докладе, который у меня был "Соблю
дение прав и свобод инвалидов".

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:01. Речь 2 мин 50 сек
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Спасибо, Валерий Алексеевич.
Уважаемые коллеги, мы сейчас приступим к довольно слож

ному голосованию, но что я хотел бы отметить, перед тем как мы 
проголосуем за бюджет. Вы, наверное, согласитесь со мной, что мы 
вышли на системные вместе с Правительством Иркутской области 
решения вопросов разнообразных. Ну, к примеру: заработная плата 
техническо-вспомогательного персонала. Мы к ней долго шли, друг 
друга пугали большими цифрами. Сегодня мы это исполняем, и 
бюджета для этого достаточно. Скорые помощи. Это тоже проблема 
была, единичными приобретениями невозможно было проблему ре
шить. Сегодня это прописано в нашем основном финансовом доку
менте, причем уже прописано даже в бюджете 2017 года, большую 
часть этой проблемы мы решаем. Вот сегодня мы решили и голосо
вать будем за это, проблему достаточного финансирования питания и 
медицинского обеспечения в психиатрических больницах. Мы с вами 
совершенно системно идем по вопросам капитального ремонта школ, 
детских садов, дошкольных образовательных организаций, системно, 
повторяю. Вчера вот у нас было заседание в рамках Совета Федера
ции, где мы рассматривали наши вопросы по образованию. В Рос
сийской Федерации только хотят приступать к вопросу модерниза
ции школ, мы с вами третий год их ремонтируем. И вот до конца го
да посмотрим, как мы еще их оснащаем новой мебелью, и у нас бу
дет совершенно четкое представление. Помимо того, что мы в про
грамме федеральной "Большая перемена", помимо того, что мы вы
деляем собственные ресурсы на строительство новых школ и детских 
садов, мы сегодня модернизируем старые школы. Это вот решения, 
которые мы в течение 4-х лет с вами принимаем системно. Наступил 
вопрос, вот он, Валерий Алексеевич его совершенно четко обознача
ет: по вопросам обеспечения жильем инвалидов. Это огромный во
прос, действительно. И если мы сегодня с вопросом обеспечения жи
льем сирот занимаемся вместе с федеральным бюджетом, и у нас за 
два года серьезные подвижки произошли, здесь нам нужно сегодня 
хорошо разобраться и точно так же системно подойти к этому вопро
су.

Уважаемые коллеги, приступаем к голосованию. Значит, вы
глядеть это будет следующим образом: мы голосуем за бюджет.

Решение комитета: принять таблицу одобренных поправок. 
Внимательно все голосуем - это бюджет. Прошу голосовать. Принять 
таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 11:50:51
(п. 14/24) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 14/25)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 4/26)

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:51. Речь 0 мин 54 сек 

Решение принято.
Так, сейчас, сейчас, сейчас. Принять Закон и направить Губер

натору области для обнародования. Голосуем за Закон.
Не понял... (Вопрос из зала). Коллеги, постановление, я вам го

ворю, внимательно следите за тем, что я ставлю на голосование. 
Сейчас мы голосуем за Закон о бюджете. Следующее голосование 
будет с учетом ваших предложений по постановлению. Принять За
кон и направить Губернатору области для обнародования. Голосуем, 
коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 11:51:45
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:45. Речь 0 мин 30 сек

Вот вы видите результат: единогласно. Поздравляю вас с этим, 
уважаемые коллеги. Теперь мы приступаем к голосованию по поста
новлению.

Ставлю на голосование решение комитета: принять постанов
ление за основу. Прошу голосовать, коллеги.

Принять проект постановления за основу 
Время: 11:52:15
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:15. Речь 0 мин 21 сек 

Постановление принято за основу.
Приступаем к нашим предложениям, к поправкам. Наталья 

Игоревна будет их озвучивать, а я буду ставить на голосование. По
жалуйста, Наталья Игоревна. Включите микрофон.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:52:36. Речь 0 мин 29 сек

Предложение Ершова Дмитрия Михайловича. Рекомендовать 
Правительству Иркутской области во взаимодействии с Законода
тельным Собранием Иркутской области в кратчайшие сроки увели
чить количество льготных поездок по единому социальному проезд
ному билету или полном снятии ограничения их количества и обес
печить внедрение электронной системы учета поездок на 100 % авто
транспортных предприятий, получающих субсидии из областного 
бюджета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 11:53:05. Речь 0 мин 12 сек

Коллеги, вопросы. Дмитрий Михайлович, сформулирована 
Ваша поправка точно?

Ставлю на голосование. Прошу голосовать за поправку. Так, 
пожалуйста, Олег Николаевич.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:53:17. Речь 0 мин 35 сек

Значит, в прошлом вот это мероприятие, когда финансирова
лись общественные поездки, оно было связано с коррупционными 
делами, которые известны министерству социального развития. По
этому я бы хотел, чтобы здесь был анализ, прежде чем мы бы прини
мали такое решение, был бы анализ на коррупционную составляю-
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гцую.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 11:53:52. Речь 1 мин 20 сек

Значит, Олег Николаевич, я, конечно, могу дать слово мини
стру социальной защиты, опеки и попечительства, но я отвечу на 
этот вопрос сам. С переходом на новую систему учета перевозчиков 
и перевозимых людей постоянно ведется работа на коррупционную 
составляющую. Собственно говоря, техническая модернизация 
транспортных средств позволила исключить эти вопросы из повестки 
дня. И почему сегодня и Правительство, и министерство социальной 
защиты, опеки и попечительства нам докладывают: во-первых, эко
номятся деньги очень серьезные, по 200, по 300 млн. И совершенно 
четко просматривается вот этот учет электронный перевозимых 
граждан. Поэтому не просто возникло это предложение, оно идет из 
всех городов, где проводятся такие массовые перевозки, и Прави
тельство согласилось с этим. Естественно, это внесение вопроса, по
правки в постановление, оно требует в любом случае внимательной 
работы Правительства при принятии окончательных решений. Вот 
это мой ответ. Владимир Анатольевич, если у Вас есть что допол
нить, министр министерства социальной защиты, опеки и попечи
тельства, пожалуйста. Родионов Владимир Анатольевич, пожалуйста.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:12. Речь 0 мин 13 сек

Сергей Фатеевич, ну Вы все сказали, поэтому комментировать 
не стоит.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:25. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, мы должны проголосовать за эту поправку. 
Ставлю на голосование. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять поправку к проекту постановления 
ВАЛИ: Время: 11:55:30
(п. 14/27) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:30. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:46. Речь 0 мин 17 сек

Предложение Иванова Аполлона Николаевича. Рекомендовать 
Правительству Иркутской области совместно с Законодательным 
Собранием при поступлении дополнительных доходов в бюджет Ир
кутской области предусмотреть увеличение субсидий на произведен
ную и реализованную сельскохозяйственную продукцию.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮИЩИ: Время: 11:56:03. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, коллеги. Вопросов нет. Наталия Вениаминовна, по 
этому вопросу? Пожалуйста, министр финансов Иркутской области.

БОЯРИНОВА Н. В. -  министр финансов Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:56:10. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые депутаты, я прошу формулировку этого пункта в 
рабочем порядке отработать, потому что в бюджете субсидий на 
произведенную продукцию как таковой нет, поэтому принципиально 
- да, поддерживается, но вот в части формулировки давайте мы для 
юридической чистоты доработаем.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:36. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, нет возражений? Формулировку...
Ставлю на голосование поправку Аполлона Николаевича Ива

нова. Прошу голосовать.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 14/28)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 4/29)

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 11:56:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:43. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:56:59. Речь 0 мин 28 сек

Предложение Валерия Алексеевича Лукина. Дополнить вот 
пункт в разделе в социальной сфере "... считать приоритетными рас
ходы областного бюджета на дополнительное финансирование рас
ходов, связанных с выплатой заработной платы техническому и 
вспомогательному персоналу учреждений бюджетной сферы с 1 ян
варя 2018 года до 100 % прожиточного минимума в Иркутской обла
сти в соответствии с региональным Соглашением". Ну, а дальше в 
формулировку мы тоже добавим по... утвержденным и т.д., дату и 
исходные данные.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ДИИ: Время: 11:57:27. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, коллеги, по поправке Валерия Алексеевича. Вопро
сов нет.

Ставлю на голосование поправку. Прошу голосовать.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 11:57:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 4/30)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:34. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:50. Речь 0 мин 7 сек

Предложение Сумарокова Ильи Алексеевича. Это 3 объекта: 
детский сад № 8, гимназия 1 и школа № 16, капитальный ремонт.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЕ Время: 11:57:57. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы, коллеги. Ставлю поправку Ильи Алексеевича Сума
рокова на голосование. Прошу голосовать.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 11:58:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:05. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.
Это все.

БРИЛКА С.Ф.
Это все, коллеги. Все обсудили, все вопросы выяснили.
Ставлю постановление на голосование в целом. Прошу голосо

вать.

Принято
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 4/31)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Принять постановление 
Время: 11:58:30
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:30. Речь 1 мин 33 сек 

Решение принято единогласно.
Коллеги, я хочу вас поздравить с тем, что мы единогласно при

няли Закон о бюджете на 2018, 2019 и последующие 2019 - 2020 го
ды. Мы очень хорошо поработали, выяснили все позиции, которые 
интересовали депутатов. Я благодарю Правительство, Руслан Нико
лаевич, Вас, министерство финансов, всех министров за совместную 
такую плодотворную работу.

Коллеги, я хотел бы с вами посоветоваться. У нас сейчас пере
рыв по Регламенту, но неважно себя чувствует Анастасия Олеговна 
Егорова, прибаливает. Она хотела бы к нам обратиться, к Правитель
ству с вопросом. Предлагаю его рассмотреть, и потом прервемся. 
Олег Николаевич, пожалуйста, верните документы, которые я Вам 
дал на ознакомление.

О РАЗНОМ

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:04. Речь 0 мин 1 сек

Коллеги, прошу выслушать заявление Анастасии Олеговны. 
Андрей Николаевич его прочитает. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:00:05. Речь 8 мин 36 сек

"Председателю Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Сергею Фатеевичу Брилке.

Уважаемый Сергей Фатеевич, на основании статьи 29.1 Закона
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Иркутской области от 8 июня 2009 года № ЗО-оз "О Законодательном 
Собрании Иркутской области”, статьи 15 пункта 6 Закона Иркутской 
области от 8 июня 2009 года № 31-оз "О статусе депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области" депутат Законодательного 
Собрания Иркутской области вправе в случае, если полученный от
вет на направленный депутатский запрос является неудовлетвори
тельным, обратиться в Законодательное Собрание с предложением 
признать депутатский запрос парламентским запросом в связи с 
большой социальной значимостью, а также в связи с нарушением 
большого количества прав граждан Иркутской области.

23 ноября 2017 года мною был направлен запрос на основании 
статьи 17 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 года № 31-оз "О 
статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской области" в 
министерство здравоохранения Иркутской области. Но в нарушение 
сроков ответ на него был направлен мне только 4 декабря 2017 года. 
Данный ответ не содержал запрашиваемой информации, ссылаясь на 
то, что необходимо провести анализ в связи с запрашиваемой ин
формацией, а также не указан конкретный срок подготовки ответа.

Мой запрос в Росздравнадзор по Иркутской области от 27 но
ября 2017 года был удовлетворен полностью и была представлена 
вся информация. В связи с чем считаю, что ответ министерства здра
воохранения Иркутской области неудовлетворительный, и расцени
ваю как нежелание дать информацию, потому что она будет явно 
указывать на нарушение прав и интересов жителей Иркутской обла
сти и на неэффективное использование федеральных средств и 
управление здравоохранением в Иркутской области.

В связи с крайней социальной значимостью вопроса, так как в 
любой момент льготополучатель, не получивший вовремя лекарства, 
на которые выделены федеральные деньги, может умереть, прошу 
депутатов Законодательного Собрания Иркутской области поддер
жать мой парламентский запрос".

Проект парламентского запроса. "В Иркутской области прожи
вает около 80 тыс. человек, которые являются федеральными льгото- 
получателями и имеют право на льготное лекарственное обеспечение 
в рамках федеральной программы "Обеспечение необходимыми ле
карственными препаратами" (ОНЛП). Финансовые средства для при
обретения лекарственных препаратов направляются в бюджеты 
субъектов из федерального бюджета ежегодно в начале календарного 
года. Как правило, субъекты Российской Федерации проводят аукци
оны на поставку лекарственных препаратов в начале года, на кото
рые предусмотрено финансирование, либо даже в конце предше
ствующего года, так как льготополучателей необходимо обеспечи
вать уже с 1 января. В настоящее время в Иркутской области прово
дится большое количество аукционов, общая сумма более 160 млн 
рублей на поставку лекарственных препаратов по федеральной про
грамме "Обеспечение необходимыми лекарственными препаратами"
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(ОНЛП). Деньги, предусмотренные в бюджете 2017 года, поступили 
в бюджет Иркутской области в начале 2017 года, сроки исполнения 
контрактов выпадают на декабрь. Как известно, это наиболее напря
женный для транспортных компаний период, из-за чего поставка ле
карственных препаратов может затянуться. Следовательно, часть 
контрактов тоже могут быть не исполнены. Более того, по данным 
территориального органа Федеральной службы по надзору в сфере 
здравоохранения и социального развития по Иркутской области от 1 
декабря 2017 года, из федерального бюджета на реализацию отдель
ных полномочий в части оказания отдельным категориям граждан 
социальной услуги по обеспечению лекарственными препаратами 
для медицинского применения, медицинскими изделиями, а также 
специализированными продуктами лечебного питания для детей- 
инвалидов в 2017 году Иркутской области выделена субвенция, плюс 
межбюджетные трансферты в объеме 927 140 400 рублей. Переходя
щий остаток лекарственных препаратов в натуральном выражении с 
2016 года на 1 января 2017 года составил 397 262 018 рублей, что со
ставляет 39 % от выделенного финансирования на 2016 год. Часть 
препаратов была распределена в аптечные организации, часть храни
лась на складе логистического оператора. Таким образом, в течение
2016 года данные препараты либо не были востребованы медицин
скими организациями, либо своевременно не были распределены 
министерством здравоохранения Иркутской области в аптечные ор
ганизации для реализации льготополучателям. По состоянию на 1 
ноября 2017 года в Иркутскую область поставлено лекарственных 
препаратов на сумму 504 506 061 рубль, что составляет 54,4 % от вы
деленного финансирования на 2017 год. По состоянию на 1 ноября
2017 года министерством здравоохранения Иркутской области не 
предоставлена информация по освоению 422 688 033 рублей, в связи 
с чем Росздравнадзором по Иркутской области направлен запрос в 
министерство здравоохранения. Также Росздравнадзором по Иркут
ской области в течение 2017 года в министерство здравоохранения 
по данному факту неоднократно направлялись запросы, так как дли
тельность процедуры закупок, а также возможные риски несвоевре
менного исполнения государственных контрактов поставщиками 
приведет к неосвоению выделенных Иркутской области средств фе
дерального бюджета на 2017 год.

Только за 2017 год уже поступило 156 обращений, которые 
связаны с отсутствием лекарственных препаратов в аптечных орга
низациях, отказом в выписке льготного рецепта, отсутствием лекар
ственного препарата в перечне ЖНВЛП, вопросами по синонимиче
ской замене лекарственного препарата, а также длительного отсро
ченного обслуживания льготного препарата. В 2016 году было 94 об
ращения.

На 27 ноября 2017 года аптечными организациями Иркутской 
области обслужено 931 269 рецептов на сумму 767 499 472 рубля с
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учетом переходящего остатка 2016 года. Прошу вас разъяснить, чем 
объясняется проведение значительного количества аукционов на по
ставку лекарственных препаратов в конце календарного года на 
деньги, которые выделены из федерального бюджета Иркутской об
ласти на 2017 год, а также неполучение в 2016, в 2017 году льготопо- 
лучателями своих лекарств, что влечет за собой неэффективное рас
ходование федеральных средств в 2016 и 2017 годах и угрозу жизни 
и здоровью людей. А также предоставить информацию:

1. Количество аукционов на 7 декабря 2017 года, на какие ле
карственные препараты и на какую сумму они проводятся.

2. В связи с чем только 17 ноября 2017 года объявлен аукцион 
на выбор оператора логистических услуг на 2018 год.

3. Как планируется объявление аукционов на закупку лекар
ственных средств для федеральных льготополучателей на 2018 год.

4. Как подготовленные мероприятия для своевременного обес
печения льготополучателей Иркутской области в 2018 году проведе
ны. Какие прогнозные данные о запасах лекарственных препаратов 
для региональных и федеральных льготополучателей на 1 января 
2018 года в денежном и ассортиментном выражении.

5. Какое количество обращений о нехватке лекарственных пре
паратов поступило от жителей Иркутской области в министерство 
здравоохранения Иркутской области в течение 2016-2017 года.

6. Какое количество лекарств и на какую сумму из остатка на 1 
декабря 2017 года является просроченным.

7. Каким образом считается потребность в лекарственных пре
паратах для подачи заявки в Министерство здравоохранения Россий
ской федерации.

8. На какую сумму сделана заявка на 2018 год.
Ответы на запрос прилагаю. С уважением, депутат Законода

тельного Собрания Иркутской области Анастасия Олеговна Егоро
ва".

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:41. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Коллеги, просьба поддержать, 
признать это парламентским запросом.

А я обращаюсь в Правительство, Руслан Николаевич, к Вам, 
Олег Николаевич, к Вам. Я думаю, что сейчас здесь ответить на эти 
вопросы невозможно, даже если быть просто в теме по каждому. Вы 
не возражаете против принятия этого запроса для следующего отве
та? Или есть какие-то принципиальные возражения, Олег Николае
вич? Конечно, скажите, включитесь. Просто нам нужно обсудить.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:09:19. Речь 2 мин 45 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, я буквально несколько слов, ну 
чтобы уже на старте не вводить уважаемое Собрание, уважаемых де
путатов в достаточно серьезное заблуждение, которое вот продекла
рировано в данном проекте.

Хотел бы сказать сразу к срокам, неисполнению сроков. Обра
щение Анастасий Олеговны Егоровой к нам поступило... У нее заре
гистрировано 23 ноября, к нам поступило 23 ноября. 1 декабря, а не 4 
декабря был написан ей промежуточный ответ, 5 декабря мною под
писан уважаемому депутату ответ на 12 страницах. Это действитель
но колоссальный объем информации, колоссальный анализ, колос
сальная работа, и забота депутата, наверное, должна не только в по
лучении информации, да, но и в том, чтобы сотрудники, которые за
нимаются своим делом по организации своевременного, полного, 
бесперебойного лекарственного обеспечения, также не отвлекались 
на подобную аналитическую информацию. Мы это сделали, 5 декаб
ря в адрес депутата направлена информация на 12, еще раз говорю, 
на 12 страницах.

Буквально несколько веховых позиций, чтобы они отчасти, ну, 
скажем так, внесли некоторую ясность. А более детально, как Вы 
правильно заметили, мы отработаем полноценно.

Что касается заявления депутата о том, что деньги поступают в 
начале года и мы должны разыгрывать. Так правильно и делается, мы 
все делаем, но есть уникальная формула, как называется экономия от 
аукционов. Так вот эта экономия от аукционов у нас от каждого аук
циона иногда составляет по 30 %, 50 %, 70 %. И вот это перманентно 
превентивные аукционы в течение всего года позволяют нам, во- 
первых, снижать цену на лекарственные препараты. Во-вторых, по
вышать доступность, закупать большее количество лекарственных 
препаратов. И самое главное продолжать вот эти аукционные проце
дуры вплоть до декабря.

Второе. Заявление, что поступает одним разом транш. Докла
дываю уважаемому депутату Анастасии Олеговне, что денежные 
средства из Федерации поступают вплоть до декабря. С сентября по 
декабрь месяц поступило более 50 млн рублей по программе ОНЛП.

Следующий вопрос, в отношении запасов. Значит, нами со
здан... А, еще вопрос, что поправками в 44-й Федеральный закон с 1 
января 2017 года разместить и начать торги, объявить торги без до
веденных лимитов ГРБС не имеет права. Я к тому, что по 2018 году. 
Если раньше мы имели план-график выложить и объявиться, то сей
час внесено такое жесткое ограничение.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:04. Речь 0 мин 32 сек
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/32)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Олег Николаевич, вот у меня есть предложение. Из чувства де
путатской этики мы поддерживаем Анастасию Олеговну, а у Вас уже 
готовый ответ. У нас следующая сессия 20 декабря, я думаю, что бу
дет очень хороню, если Вы будете готовы вот полностью так осве
тить нам ответы и ответить на каждый вопрос. Замечательно все то, 
что Вы говорите. Коллеги, ставлю на голосование предложение Ана
стасии Олеговны: признать депутатским запросом ее обращение... 
парламентским запросом ее обращение. Прошу голосовать, коллеги.

Признать парламентским запросом 
Время: 12:12:36
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За — 33. Против — 1. Воздержались — 2. Не голосовали — 2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:36. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Анастасия Олеговна, я Вам желаю выздоровления быстрейше

го, потому что сложно Вам здесь находиться, пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:12:58. Речь 0 мин 11 сек

В соответствии со статьей 29.1 Закона "О Законодательном Со
брании" при принятии парламентского запроса определяется ответ
ственный комитет.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:09. Речь 0 мин 28 сек

Ну в данном случае это комитет Андрея Николаевича, комитет 
по здравоохранению и социальной защите.

Анастасия Олеговна, комментировать ничего не надо, по всей 
вероятности, Вы не до конца удовлетворены были ответом. Здесь мы 
удовлетворимся все вместе ответом, и комитет наш поработает с 
этим вопросом. Ну, пожалуйста, пожалуйста. Включите, пожалуйста,
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микрофон у Егоровой.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:13:37. Речь 0 мин 36 сек

У меня просьба к Руслану Николаевичу: собрать совещание с 
приглашением Росздравнадзора, для того чтобы досконально изучить 
все эти моменты. Потому что то, что я указала сегодня в своем обра
щении, это только одна толика бедствия, которое сегодня происхо
дит в здравоохранении. Чтоб мы уже к 20 декабря все-таки могли 
иметь полную развернутую картину того, что происходит сегодня у 
нас в здравоохранении. Спасибо большое. Руслан Николаевич, я 
надеюсь на понимание значимости этого вопроса.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:13. Речь 0 мин 14 сек 

Спасибо. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до12:35.

Часть 2 заседания. Дата: 06.12.2017 Время: 12:37:51 -  13:07:51

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Брилка С.Ф. председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.

ласти
9. Буханов В. В.

10. Вепрев А. А.
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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11. Габов Р. Ф.

12. ГринбергИ. С.
13. Дикунов Э. Е.

14. Дикусарова Н. И.

15. Дубровин А. С.
16. Ершов Д. М.

17. Иванов А. Н.
18. Красноштанов А. А.
19. Кузнецов О. Н.
20. Лабыгин А. Н.

21. Левченко А. С.
22. Лобанов А. Ю.

23. Лобков А. В.

24. Любенков Г. А.
25. Магдалинов С. Ю.

26. Микуляк А. С.
27. Нестерович Г. Н.

28. Носенко О. Н.

29. Сагдеев Т. Р.
30. Синцова И. А.

31. Сумароков И. А.
32. Сумароков П. И.

заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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33. Тюменев О. Н.
34. Чеботарев В. П.
35. Чекотова Н. А.

36. Шопен В. П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Дубае А. А.
2. Егорова А. О.
3. Истомин Г. В.
4. Козюра А. В.

5. Милостных И. В.
6. Новожилов В. А.
7. Седых М. В.
8. Труфанов Н. С.

8
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 15
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
член Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представитель от Правительства Иркут
ской области
Заместитель начальника Управления министерства юсти
ции по Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со

1. Авдеев Д. А.

2. Басов М. В.

3. Болотов Р. Н.

4. Буянов Р. В.

5. Крючков А. В.

6. Логашов А. Б.

7. Лукин В. А.

8. Мархаев В. М.

9. Меринов М. Н.

10. Морохоева И. П.

11. Некрасов А. А.
12. Петров А. А.
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13. Свистелин К. В
14. Семёнов П. Ю.

15. Шеверда С. В.

брания Иркутской области 
мэр Киренского муниципального района 
руководитель агентства по обеспечению деятельности ми
ровых судей Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-186 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕС
ПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕН
НОСТЬ ГРАЖДАН» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН»)» (ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:52. Речь 0 мин 48 сек

Коллеги, прошу успокаиваться и продолжаем работать. Свет
лана Ивановна, громче, чем микрофон, ведется консультация Вами.

Проект закона Иркутской области "О внесении изменения в 
часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области "О бесплатном предо
ставлении земельных участков в собственность граждан" ("О внесе
нии изменения в статью 2 Закона Иркутской области "О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собственность граждан") (за
конодательная инициатива Уполномоченного по правам человека в 
Иркутской области) (третье чтение).

Слово предоставляется Алдарову Кузьме Романовичу - заме
стителю председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, председателю комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Кузьма Романо
вич.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:38:40. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, комитет 
рассмотрел в 3-м чтении проект закона Иркутской области "О внесе
нии изменения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области "О бес
платном предоставлении земельных участков в собственность граж
дан". Если помните, на последнем заседании мы рассматривали его 
во 2-м чтении, приняли поправки Губернатора Иркутской области об 
определении представителям коренных малочисленных народов бес
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платно земельных участков для индивидуального жилищного строи
тельства, для ведения личного подсобного хозяйства в местах их тра
диционного проживания и традиционной хозяйственной деятельно
сти.

К 3-му чтению проекта закона поступила поправка от Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области Валерия Алексе
евича Лукина, которой предлагается расширить круг льготной кате
гории граждан и предоставлять земельные участки бесплатно граж
данам, относящимся к коренным малочисленным народам по месту 
их постоянного жительства, в случае постоянного проживания в те
чение не менее 10 лет подряд в местностях, не отнесенных к местам 
традиционного проживания.

Мы внимательно обсудили эту поправку и приняли решение. 
Поскольку целью данного законопроекта является поддержка тради
ционного образа жизни и традиционной хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов в местах традиционного прожи
вания, комитет предлагает поправку отклонить и принять закон в 3-м 
чтении. И направить его Губернатору для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:06. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы есть. Лукин Валерий 
Алексеевич, инициатор законопроекта, пожалуйста.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:40:10. Речь 0 мин 37 сек

Кузьма Романович, как так получилось, что в соответствии с 
Регламентом (статья 12 пункт 5) автор законодательной инициативы 
уведомляется о проведении комитета, на котором рассматривается 
его инициатива. Почему-то меня не уведомили и рассматривали без 
моего участия или моего представителя. Как так получилось? Это 
необходимо не позднее чем за два дня до заседания информировать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:40:47. Речь 0 мин 34 сек

Ну, на самом деле мы тоже были удивлены, что Вас не было на 
заседании комитета. Есть... Проблемы с формированием повестки
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дня были, да, мы действительно, немножко поздно выставили по
вестку дня для проведения заседания комитета. Но предварительно, 
по-моему, все были оповещены, что 6 числа этот вопрос будет рас
сматриваться. Ваш вопрос, он был в числе уже определенных на рас
смотрение на заседании комитета еще за 2 недели до проведения 
данного заседания комитета.

БРИЛКАС.Ф.
Валерий Алексеевич, у Вас принципиальные-то есть вопросы 

по законопроекту?

ЛУКИН В. А.-Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:41:21. Речь 0 мин 46 сек

Нет. Дело в том, что мы при рассмотрении моей законодатель
ной инициативы я неоднократно предлагал провести заседание рабо
чих групп и так далее, и они не проводились ни при рассмотрении во 
2-м чтении, ни в 3-м. А здесь вообще меня не уведомили даже.

АЛДАРОВ К.Р.
Нами получены все заключения, которые необходимы для 

принятия данного закона.

ЛУКИН В.А.
Но я-то настаивал... Понятно, заключения там, но есть же про

цедуры и Регламент, который утвердили правила, которые утверди
ли. А так я могу ведь расценивать это как ограничение моей деятель
ности. Поэтому...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:07. Речь 0 мин 14 сек

Валерий Алексеевич, не расценивайте это, мы Вас уважаем, 
везде приглашаем.

ЛУКИН В.А.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо. Еще вопросы, пожалуйста, к докладчику. Вопросов

нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона за основу. Прошу голосовать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 15/33)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 5/34)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ5/35)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принять проект закона за основу 
Время: 12:42:21
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:21. Речь 0 мин 17 сек 

За основу принят.
Принять таблицу отклоненных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 12:42:38
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:38. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро

дования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 12:42:56
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

84



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:56. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Коллеги, переходим к 16-му вопросу повестки.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-257 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ОТДЕЛЬНЫХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ, ОБРАЗОВАННЫХ НА 
ТЕРРИТОРИИ ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И ГРА
НИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:13. Речь 0 мин 26 сек

Проект закона Иркутской области "Об упразднении отдельных 
муниципальных образований, образованных на территории Тайшет
ского района Иркутской области, и о внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О статусе и границах муниципальных образова
ний Тайшетского района Иркутской области" (второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:43:39. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, завершаем работу над данным законопро
ектом. В рамках 2-го чтения в установленный срок к проекту закона 
поправок не поступило.

Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м (оконча
тельном) чтении и направить Губернатору области Сергею Георгие
вичу Левченко для обнародования. Прошу поддержать решение ко
митета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:04. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы докладчику. Ставлю на голосование решение комите
та: принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния. Прошу голосовать.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 16/36)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 12:44:12
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:12. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Переходим к 17 вопросу.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-240 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 16 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГРАДО
СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:27. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
статьи 3 и 16 Закона Иркутской области "О градостроительной дея
тельности в Иркутской области" (второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Носенко Ольге Николаевне 
- председателю комитета по собственности и экономической полити
ке. Пожалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:44:44. Речь 1 мин 29 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 
данный проект закона мы с вами приняли в 1-м чтении. Комитет рас
смотрел данный проект закона во 2-м чтении. И законопроектом 
предлагается в целях приведения его в соответствие с действующим 
законодательством, предусматривающим полномочие Правительства 
Иркутской области в сфере градостроительной деятельности по 
утверждению документации по планировке территорий утратившим
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 17/37)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ7/38)

силу, и предлагается слова "Правительством Иркутской области" за
менить словами "уполномоченным исполнительным органом госу
дарственной власти Иркутской области". К законопроекту поступила 
1 поправка от Губернатора Иркутской области, и она направлена на 
устранение замечаний прокуратуры Иркутской области и правового 
управления Законодательного Собрания Иркутской области. И обу
словлена необходимостью установления сроков принятия решения 
об утверждении документации по планировке территорий или о 
направлении такой документации на доработку.

По результатам рассмотрения комитет принял решение сфор
мировать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение 
сессии Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок, 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок и принять 
данный проект закона во 2-м (окончательном) чтении и направить 
Губернатору для обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:14. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллегии, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:46:21
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:21. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 12:46:41
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:41. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-223 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖ
ДАН» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:57. Речь 0 мин 30 сек

18-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в статью 3 Закона Иркутской области "О бес
платном предоставлении земельных участков в собственность граж
дан" (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области К.Р. Алдарова, В.В. Буханова) (второе 
чтение).

Слово для доклада предоставляется Алдарову Кузьме Романо
вичу - заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области, председателю комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Кузьма 
Романович.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:47:27. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, комитет 
рассмотрел данный проект закона во 2-м чтении. Он направлен на 
приведение норм Закона Иркутской области "О бесплатном предо
ставлении земельных участков в собственность граждан" в части 
указания категории земель в соответствии с Земельным кодексом и 
федеральными законами. Ко 2-му чтению поступили поправки Гу
бернатора Иркутской области Сергея Георгиевича Левченко, депута
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 18/39)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

тов Алдарова Кузьмы Романовича, Габова Романа Федоровича, Бу- 
ханова Владислава Валерьевича, Баймашева Дмитрия Закарьевича, 
Иванова Аполлона Николаевича, Нестеровича Геннадия Николаеви
ча. Поправки касаются приведения закона в соответствие с Феде
ральным законом от 29 июля 2017 года № 217-ФЗ "О ведении граж
данами садоводства и огородничества для собственных нужд и о вне
сении изменений в отдельные законодательные акты Российской Фе
дерации" в части исключения с 1 января 2019 года в законе норм о 
ведении дачного хозяйства, т.е. у нас с 1 января 2019 года слова 
"дачные хозяйства" не упоминаются, есть только "садоводческие и 
огороднические товарищества".

И вторая поправка касается предоставления героям Советского 
Союза, героям Российской Федерации, являющимся полными кава
лерами ордена Славы, внеочередного права на бесплатный земель
ный участок. Такой нормы не было, поэтому сформирована таблица 
одобренных поправок.

Комитет предлагает принять проект закона во 2-м (окончатель
ном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и направить 
Губернатору для обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:51. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решения комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:48:59
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:59. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

89



бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 12:49:19
(п.18/40) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум — 23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:19. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-262 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДА
НИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:35. Речь 0 мин 18 сек

19-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области "О 
создании судебных участков и должностей мировых судей Иркут
ской области".

Слово для доклада предоставляется Семёнову Петру Юрьевичу 
- руководителю агентства по обеспечению деятельности мировых су
дей Иркутской области. Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ ПЮ. -  руководитель агентства по обеспечению деятель
ности мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:49:53. Речь 2 мин 21 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депута
ты, вашему вниманию представляется проект закона Иркутской об
ласти "О внесении изменений в приложение к Закону Иркутской об
ласти "О создании судебных участков и должностей мировых судей 
Иркутской области". Данный законопроект ежегодно вносится в план 
законопроектных работ, и его принятие обусловлено необходимо
стью уточнения границ судебных участков мировых судей Иркут
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ской области с учетом численности населения на каждом судебном 
участке и показателей служебной нагрузки, дополнения территорий 
судебных участков мировых судей домами, улицами, переулками и 
иными территориями, прежде не включенными в границы судебных 
участков либо вновь образованными.

Проектом закона откорректировано описание территорий су
дебных участков Октябрьского, Куйбышевского, Кировского, Сверд
ловского, Ленинского районов города Иркутска, наименования ад
ресных элементов города Иркутска, указанных в приложении к зако
ну, приведены в соответствие с наименованиями адресных элемен
тов, содержащихся в федеральной информационной адресной систе
ме Российской Федерации. В описание территорий судебных участ
ков города Ангарска, Ангарского района, Центрального района горо
да Братска, города Тайшета, Тайшетского района, города Усолье- 
Сибирское, Усольского района, города Усть-Кута, городов Черемхо- 
во и Свирска, города Шелехова, Шелеховского района, Заларинского 
района внесены изменения согласно предложениям глав муници
пальных образований Иркутской области, председателей районных 
городских судов Иркутской области. В связи с образованием в по
селке Усть-Ордынский новых улиц и переулков в новой редакции 
изложены границы территорий судебных участков Эхирит- 
Булагатского района.

В целях приведения в соответствие с Реестром административ
но-территориальных образований Иркутской области наименований 
населенных пунктов, указанных в приложении к Закону Иркутской 
области "О создании судебных участков и должностей мировых су
дей Иркутской области", проектом закона отредактировано описание 
территорий Боханского района Иркутской области. Для приведения к 
единообразному описанию территорий судебных участков мировых 
судей Иркутской области описания границ территорий судебных 
участков мировых судей Балаганского, Жигаловского, Казачинско- 
Ленского, Катангского, Качугского, Киренского, Мамско-Чуйского, 
Ольхонского, Усть-Илимского районов изложены в новой редакции.

Проект прошел все необходимые согласования, в том числе с 
мэрами муниципальных образований Иркутской области и председа
телями районных и городских судов Иркутской области. Просим 
поддержать законопроект. Доклад окончен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:14. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику. Вопро
сов нет. Петр Юрьевич, присаживайтесь.

Алексеев Борис Григорьевич, пожалуйста, Вам слово, про
фильный комитет.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:52:23. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании коми
тета рассмотрен. Необходимые заключения к проекту закона посту
пили. Комитет предлагает принять проект закона в 1-м чтении, про
должить работу сегодня в перерыве на данном заседании. Прошу 
поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:54. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на 
данном заседании. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п. 19/41) Время: 12:53:07

Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:07. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса после 
перерыва

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-258 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ 
ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕРИОДЫ СЛУЖБЫ (РАБОТЫ) В КОТОРЫХ ВКЛЮЧАЮТСЯ 
В СТАЖ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУГУ
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ЛЕТ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ГРАЖДАНСКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУ
ЖАЩИМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:25. Речь 0 мин 28 сек

20 вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О вне
сении изменения в статью 2 Закона Иркутской области "О перечне 
должностей, периоды службы (работы) в которых включаются в стаж 
государственной гражданской и муниципальной службы Иркутской 
области для назначения пенсии за выслугу лет государственным 
гражданским и муниципальным служащим Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Буянову Роману Викторо
вичу - полномочному представителю Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:53:53. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вам пред
лагается рассмотреть законодательную инициативу Губернатора Ир
кутской области, которая состоит в том, чтобы дополнить перечень 
должностей, периоды службы (работы) в которых включаются в стаж 
государственной гражданской и муниципальной службы Иркутской 
области для назначения пенсии за выслугу лет государственным 
гражданским и муниципальным служащим Иркутской области, но
вым периодом работы в должностях ЦК ВЛКСМ, ЦК ЛКСМ союз
ных республик, крайкомов, горкомов, окружкомов, райкомов и об
комов и их аппаратов, в комитетах ВЖ СМ  органов государственной 
власти и управления, занимаемых до 14 марта 1990 года, то есть до 
дня введения в действие в новой редакции статьи 6 Конституции 
СССР, на постоянной штатной основе. Данный закон предлагается 
ввести в действие с 1 января 2018 года. Доклад закончен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:55. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
Роман Викторович.

Алексеев Борис Григорьевич, профильный комитет, пожалуй
ста. Тюменев Олег Николаевич, реагируйте быстрее.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ВОПРОС: Время: 12:55:04. Речь 2 мин 15 сек

Я давно нажал.

БРИЛКА С.Ф.
Я-то на экран смотрю. Пожалуйста, Ваш вопрос.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
У меня вопрос вот такого характера. Это кто внес вот эти из

менения? Интересно.

БУЯНОВ Р.В.
Это законодательная инициатива Губернатора Иркутской обла

сти.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
Губернатора Иркутской области... А в какую сумму это выль

ется? Вы не смотрели, не предполагали?

БУЯНОВ Р.В.
В материалах, которые имеются у депутатов, эти суммы есть, я 

могу сейчас сказать. Значит, в 2018 году - это 367 тыс. рублей, 2019 
год - 978 тыс. рублей, 2020 год - 1 млн 590 тыс. рублей.

ТЮМЕНЕВ О.Н. .
Ну я думаю, что по сравнению, предположим, с теми людьми, 

которые не работали в высших эшелонах власти в советское время и 
вот сейчас вышли на пенсию, пенсия их должна быть, естественно, 
выше. Только непонятно, за какие заслуги. Государство, можно ска
зать, проглядели, просмотрели. И если учитывать, что в период пере
стройки все работники высшего эшелона власти могли спокойно 
устроить себе будущее, то есть им были предоставлены исключи
тельные возможности заниматься бизнесом, я думаю, что вот сейчас 
накапливать недовольство у народа не надо вот этим решением. У 
нас депутаты уходят с Государственной Думы на пенсию 75 % от 
зарплаты, судьи уходят на пенсию тоже с 75 % от зарплаты, а все 
остальные уходят на пенсию по зарплате, которую получали в пери
од с 2000 - 2001 года.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:57:19. Речь 1 мин 7 сек

Олег Николаевич, отвечу на Ваш вопрос. Дело в том, что здесь
имеется в виду включение в стаж работы, которая дает право на пен-
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сию по выслуге лет, должности не выборного характера, а должно
сти, занимаемые людьми на постоянной штатной основе в ЦК 
ВЖ СМ  и других подобных организациях. Дело в том, что у нас в 
отношении ЦК КПСС данная норма постоянно действовала, и рабо
тает, и применяется в Законе Иркутской области. И по аналогии с 
другими субъектами Российской Федерации мы сочли, что было бы 
разумным привести к единообразию в отношении как органов КПСС, 
так и ВЛКСМ. И такие законы действуют в настоящее время на тер
ритории Москвы, Санкт-Петербурга, Московской области, Ленин
градской области и в других субъектах Российской Федерации. И бо
лее того, в данном случае вот стаж работы на данных должностях 
позволял людям с 1995 года по 2008, по-моему, год применять 
надбавки, которые были рекомендованы Министерством труда Рос
сийской Федерации. В настоящее время эти надбавки отменены.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:26. Речь 0 мин 9 сек

Так, пожалуйста, еще вопросы. Присаживайтесь, присаживай
тесь, Роман Викторович. Борис Григорьевич Алексеев, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:58:35. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседа
нии комитета рассмотрен, необходимые заключения к проекту закона 
поступили, имеются замечания, над устранением которых предстоит 
поработать.

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении, 
продолжить работу над ним во 2-м чтении. (Он не работает). Прошу 
под держать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:06. Речь 0 мин 10 сек

(Да он включен, поближе просто надо). Коллеги, вопросы Бо
рису Григорьевичу. Вопросов нет.

Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за
кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/42)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-263 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ВИЗИРНИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАННОГО 
НА ТЕРРИТОРИИ КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И 
ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КИРЕНСКОГО РАЙОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:41. Речь 0 мин 24 сек

Проект закона Иркутской области "Об упразднении Визирнин- 
ского муниципального образования, образованного на территории 
Киренского района Иркутской области, и о внесении изменений в 
Закон Иркутской области "О статусе и границах муниципальных об
разований Киренского района Иркутской области" (законодательная 
инициатива Думы Киренского муниципального образования).

Слово для доклада предоставляется Свистелину Кириллу Вик
торовичу - мэру Киренского района. Пожалуйста, Кирилл Викторо
вич.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 12:59:16
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:16. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 
31 января. Коллеги, нам нужно рассмотреть 3 вопроса, которые мы 
будем рассматривать после перерыва. Поэтому переходим к вопросу 
№ 21.

СВИСТЕ ЛИН К. В. -  мэр Киренского муниципального района 
ДОКЛАД: Время: 13:00:05. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, просим вас
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рассмотреть вопрос об упразднении Визирнинского сельского посе
ления и изменении границ Киренского муниципального района. Это 
связано с тем, что 27 сентября 2017 года был проведен сход жителей 
Визирнинского поселения, единогласно было принято решение об 
упразднении муниципального образования. И, соответственно, там 
будут межселенные территории Киренского района. Цель это, конеч
но, это эффективное управление финансами, это возможность сего
дня выполнения всех наказов избирателей и создания условий жизни 
в данном поселении. Визирнинское поселение (для информации) 
находится... это самое северное поселение Иркутской области на 
границе с Якутией и Мамско-Чуйским районом. Соответственно, там 
сегодня есть много проблем, которые необходимо решить, в том чис
ле и районной власти.

Ну и в целом, я хочу еще два слова сказать, чтобы не задержи
вать ваше внимание. Мы считаем, что сегодня вообще надо рассмот
реть те поселения, которые до 100 жителей в Иркутской области. И 
сегодня, я думаю, было бы правильно, изучив опыт других поселе
ний, и чтобы территории... Мэры территорий муниципальных райо
нов взяли себе эти поселения, межселенку и, соответственно, вложи
ли там средства и обустроились там. И есть хорошие примеры для 
улучшения жизни людей. Спасибо. Если есть вопросы, я готов отве
чать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЦЙ: Время: 13:01:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы мэру района, коллеги. Павел 
Ильич Сумароков, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П. И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:01:40. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, скажите, пожалуйста, с упразднением этого об
разования люди куда делись? Оно исчезает полностью?

СВИСТЕЛИН К. В. -  мэр Киренского муниципального района 
ОТВЕТ: Время: 13:01:58. Речь 0 мин 17 сек

Нет, нет, конечно. Там на сегодня прописано 93 жителя, люди 
как работают, так и будут работать. Упраздняется сегодня муници
пальное образование, то есть аппарат муниципального образования и 
так далее. Там вводится прямое правление территорией, там будет 
староста. И, соответственно, все службы администрации района бу
дут свои программы вылаживать, всю направленность, для того что
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бы улучшение жизни этой территории...

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:02:15. Речь 0 мин 10 сек

Скажите, пожалуйста, вот я насколько знаю, что совсем недав
но, лет может 15 назад, в Киренском районе население составляло 26 
тыс. человек. Сколько на сегодняшний день население Киренского 
района?

СВИСТЕЛИН К. В. -  мэр Киренского муниципального района 
ОТВЕТ: Время: 13:02:25. Речь 0 мин 16 сек

Сегодня население Киренского района 18 600, но, по крайней 
мере, последние два года оно стабилизировалось. Не спадает как бы 
население.

СУМАРОКОВ П.И.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:41. Речь 0 мин 12 сек

Павел Ильич, выступление или Вы так нажали кнопку? Хоро
шо.

Еще вопросы? Спасибо, Кирилл Викторович, присаживайтесь. 
Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 

председателю комитета по законодательству о государством строи
тельстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:53. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании коми
тета рассмотрен, необходимые заключения к проекту закона посту
пили, есть ряд замечаний организационного характера.

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении, 
продолжить работу сегодня в перерыве заседания. Прошу поддер
жать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:16. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на 
данном заседании. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п.21/43) Время: 13:03:30

Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:30. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Вопрос рассмотрим после перерыва.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-259 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И 
НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕН
НЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:51. Речь 0 мин 21 сек

22 вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О вне
сении изменений в статью 2 Закона Иркутской области "О порядке и 
нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд 
в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Шеверде Сергею Василье
вичу - министру лесного комплекса Иркутской области. Пожалуйста, 
Сергей Васильевич, Вам слово.

ШЕВЕРДА С. В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:04:12. Речь 1 мин 48 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, для рас
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смотрения представлен проект закона "О внесении изменений в ста
тью 2 Закона Иркутской области "О порядке и нормативах заготовки 
гражданами древесины для собственных нужд". Законопроект разра
ботан в целях привлечения государственных автономных учрежде
ний, подведомственных министерству лесного комплекса, к осу
ществлению подрядных работ по заготовке древесины для собствен
ных нужд граждан и ликвидации практики осуществления заготовки 
древесины на основании договоров подряда с иными субъектами 
коммерческой деятельности, использующими указанный договор 
подряда для незаконной заготовки древесины. На сегодняшний день 
министерством заключено 11 тыс. договоров купли-продажи гражда
нами для собственных нужд и, соответственно, столько же договоров 
подряда заключено... примерно столько же заключено договоров 
подряда гражданами с разными юридическими лицами индивидуаль
ных предприятий, которые ходят на территории области. С вашей 
помощью был принят в прошлом году законопроект о пунктах прие
ма и отгрузки древесины, который позволил нам заходить на провер
ки на эти пункты. И выявилась следующая картина, что вокруг Ир
кутска в Иркутском районе все документы, которые лежат на пунк
тах приема и отгрузки древесины, древесина граждан для собствен
ных нужд. Проектом предлагается установить юридическую ответ
ственность в случае нарушения норм права, устанавливающего пра
вила заготовки древесины для собственных нужд. Таким субъектом 
юридической ответственности законопроектом предлагается опреде
лить областные государственные учреждения, а также другие юри
дические лица и индивидуальных предпринимателей.

На законопроект поступили замечания от министерства юсти
ции, от правового управления Законодательного Собрания, прокура
туры Иркутской области. Также на комитете было предложено много 
поправок от депутатов и от прокуратура Иркутской области. Прошу 
рассмотреть данный законопроект, принять его в 1-м чтении и про
должить над ним работу во 2-м чтении. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:00. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, вопросы Сергею Васильевичу. Вопросов нет. Приса
живайтесь.

Слово предоставляется Алдарову Кузьме Романовичу - заме
стителю председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, председателю комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/44)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:06:16. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, ну, эта проблема давно известна. Вы знае
те о том, что у нас граждане имеют право на заготовку древесины 
для собственных нужд, но каждый в лес зайти не может. Поэтому по 
предложению в том числе и Общественного совета ведется работа по 
тому, чтобы создать правовую основу, когда граждане могут обра
щаться к индивидуальным предпринимателям, юридическим лицам, 
государственным учреждениям с целью заготовки древесины для 
собственных нужд.

Поэтому комитет рассмотрел данный проект закона, который 
внесен Губернатором был, действительно, есть замечания у прокура
туры, у правового управления. Поэтому предлагается принять его в 
1-м чтении и рассмотреть его во 2-м чтении на данном заседании 
сессии Законодательного Собрания. Потому что сезон начался уже, 
заготовка древесины пошла, поэтому Правительство нас просит, что
бы мы ускорили принятие этого решения. Вместе с тем еще не все 
замечания устранены, поэтому мы будем над ним работать. Спасибо. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:12. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, вопросы Кузьме Романовичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на 
данном заседании. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ним
Время: 13:07:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:28. Речь 0 мин 23 сек
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Решение принято.
Продолжение работы и рассмотрение вопросов после переры

ва. Коллеги, объявляется обеденный перерыв до 14:07.

Часть 3 заседания. Дата: 06.12.2017 Время: 14:09:14 -  15:35:42

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
Лабыгин А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области, председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 37

1. Алдаров К. Р.

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С. А.
8. Брилка С.Ф.

9. Буханов В. В.
10. Вепрев А. А.
11. Габов Р. Ф.

12. Гринберг И. С.
13. Дикунов Э. Е.

14. Дикусарова Н. И.

15. Дубае А. А.
16. Дубровин А. С.
17. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и
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18. Иванов А. Н.

экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

19. Истомин Г. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Красноштанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Кузнецов О. Н.
22. Лабыгин А. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

23. Левченко А. С.
24. Лобанов А. Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

25. Лобков А. В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области

26. Любенков Г. А.
27. Магдалинов С. Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области

28. Микуляк А. С.
29. Нестерович Г. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

30. Носенко О. Н. председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

31. Сагдеев Т. Р.
32. Синцова И. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

33. Сумароков И. А.
34. Тюменев О. Н.
35. Чеботарев В. П.
36. Чекотова Н. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

37. Шопен В. П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Егорова А. О. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Козюра А. В. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу

татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
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3. Милостных И. В.
4. Новожилов В. А.
5. Седых М. В.
6. Сумароков П. И.
7. Труфанов Н. С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
Заместитель начальника Управления министерства юсти
ции по Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области
министр лесного комплекса Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области

1. Авдеев Д. А.

2. Басов М. В.

3. Болотов Р.Н.

4. Буянов Р.В.

5. Крючков А.В.

6. Логашов А.Б.

7. Лукин В.А.

8. Меринов М.Н.

9. Морохоева И. П.

10. Некрасов А. А.
11. Петров А. А.

12. Сулейменов А. М.

13. Шеверда С. В.
14. Ярошенко О. Н.

28. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О РЕАЛИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИИ ПО 
СНИЖЕНИЮ СМЕРТНОСТИ ОТ ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНЫХ ПРОИСШЕ
СТВИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ЦИИ: Время: 14:09:15. Речь 0 мин 35 сек

«О реализации мероприятий по снижению смертности от до
рожно-транспортных происшествий в Иркутской области». Мы этот 
вопрос с вами и планировали рассмотреть.
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Слово для доклада предоставляется Ярошенко Олегу Николае
вичу - министру здравоохранения Иркутской области. Пожалуйста, 
Олег Николаевич.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:09:50. Речь 21 мин 14 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, уважаемые 
участники сессии Законодательного Собрания Иркутской области, 
вашему вниманию предлагается доклад "О реализации мероприятий 
по снижению смертности от дорожно-транспортных происшествий в 
Иркутской области". Прошу.

Важнейшей целью государственной политики в области здра
воохранения на современном (назад слайд верните, пожалуйста), 
важнейшей целью государственной политики в области здравоохра
нения на современном этапе является улучшение демографической 
ситуации, состояние здоровья населения, обеспечение доступности и 
качества медицинской помощи для граждан Российской Федерации.

За 2015 год в Иркутской области умерло 33 041 человек, за 
2016 год 32 332 человека, что на 1,6 % меньше, чем за 2015 год. За 10 
месяцев 2017 года - 26 005 человек, что на 3 % меньше показателя 
смертности за аналогичный период 2016 года. За последние шесть 
лет показатель смертности стабильно снизился по следующим при
чинам смертности: это от туберкулеза на 56 %, от болезни органов 
дыхания на 26 %, от болезни системы пищеварения на 24 %, от 
внешних причин, травм и отравлений на 23 %, в том числе ДТП на 29 
%, от болезней системы кровообращения на 8 %. Для снижения 
смертности проведены следующие мероприятия: это стабильное, 
льготное лекарственное обеспечение населения Иркутской области, 
компенсация оплаты проезда для лечения больных туберкулезом и 
онкологическими заболеваниями в нашу Иркутскую противотубер
кулезную больницу, Иркутский областной онкодиспансер, обеспече
ние доступности специализированной медицинской помощи путем 
организации работы выездных медицинских бригад, обеспечение до
ступности высокотехнологической медицинской помощи, как вы 
знаете, у нас 56 % граждан Иркутской области, не выезжая за преде
лы Иркутской области, получают высокотехнологическую медицин
скую помощь, мониторинг всех случаев смерти, экспертный анализ 
всех случаев младенческой и детской смертности, ежемесячный мо
ниторинг результатов гистологических исследований, заключение 
соглашения со службой ЗАГС о постоянном обмене информацией, 
проведение с органами Росстата совместного ежемесячного анализа 
показателей причин смерти, контроль заполнения (непонятно) свиде
тельств о смерти, персональная ответственность главных врачей за 
снижение показателя смертности и проведение диспансеризации 
взрослого населения и профилактических осмотров детей. Прошу.
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Несмотря на предпринимаемые меры по снижению смертно
сти сохраняется прежняя структура смертности. Лидирующие пози
ции по-прежнему занимают болезни системы кровообращения, от 
которых в 2016 году умерло 15 865 человек, 49 % от общего числа 
умерших. На втором месте новообразования, доля умерших от кото
рых составила 15,3 %, внешние причины, травмы и отравления яви
лись причиной 1,8 % случаев, 3 места. В целом такая структура ха
рактерна и для всей Российской Федерации. Потеря населения по 
этим трем классам составляет чуть более 76 % всех случаев, что по
вторяет причины смертности по Российской Федерации в целом. 
Прошу.

На третьем месте по причинам смертности в Иркутской обла
сти травмы, отравления и другие последствия внешних причин - 1,2 
%. За январь-октябрь 2017 года по сравнению с январем-октябрем
2016 года показатель смертности от травм, отравлений и других по
следствий внешних причин всего населения уменьшился на 2,8 % и 
составил 144,9 на 100 тысяч населения. За январь-октябрь 2016 года 
это было 149,1 на 100 тысяч населения.

Показатель смертности от дорожно-транспортных происше
ствий всего населения уменьшился на 3,8 %, с 13 на 100 тысяч насе
ления в январе-октябре 2016 года до 12,5 на 100 тысяч населения за 
январь-октябрь 2017 года. С целью снижения смертности от ДТП 
определена схема доставки зоны ответственности медицинских орга
низаций, расположенных вдоль автомобильных дорог Иркутской об
ласти общего пользования федерального, регионального и межмуни
ципального значения с твердым покрытием, оказывающих медицин
скую помощь пострадавшим при ДТП. Разработан алгоритм меро
приятий на каждом этапе оказания медицинской помощи. Ведется 
ежедневный мониторинг специалистами травмоцентра первого уров
ня города Иркутска пострадавших при ДТП, находящихся на лече
нии в медицинских организациях области с консультированием и 
контролем выполнения порядков и стандартов оказания медицин
ской помощи. Прошу.

На данном слайде представлено распределение погибших на 
этапах. Как вы видите, основную часть занимает это на первом этапе, 
то есть это до приезда бригады машин скорой помощи, и в целом мы 
видим стабильную ситуацию на этапе как медицинской эвакуации, 
так и в стационарах. Прошу.

План снижения смертности населения от транспортных 
несчастных случаев в 2017 году. С 2014 года минздравом Иркутской 
области ежегодно разрабатываются "дорожные карты" по снижению 
смертности населения от определенных нозологий, в том числе от 
транспортных несчастных случаев. "Дорожная карта" утверждается 
заместителем Председателя Правительства Иркутской области. В
2017 году планом по снижению смертности населения от транспорт
ных несчастных случаев предусмотрен ряд мероприятий, направлен
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ных на совершенствование организации службы скорой медицинской 
помощи по оказанию помощи пострадавшим в ДТП в Иркутской об
ласти, продолжение формирования в Иркутской области сети трав- 
моцентров, охватывающих федеральные, региональные, муници
пальные трассы и дороги и обеспечивающих возможности оказания 
квалифицированной медицинской помощи пострадавшим от транс
портных несчастных случаев в максимально короткие сроки от вре
мени ДТП, контроль за соблюдением схемы маршрутизации постра
давших в ДТП в травмоцентры в соответствии с утвержденными 
схемами территориального зонирования, оказание медицинской по
мощи пострадавшим при ДТП в строгом соответствии с клинически
ми рекомендациями, повышение квалификации медработников, ока
зывающих медицинскую помощь пострадавшим с различными трав
мами, полученными в результате транспортных несчастных случаев, 
а также обеспечение межведомственного взаимодействия по вопро
сам безопасности дорожного движения и статучета пострадавших 
при ДТП. Прошу.

Ожидаемые результаты реализации плана по снижению смерт
ности населения от транспортных несчастных случаев в 2017 году. 
Это, прежде всего, увеличение доли выездов бригад медицинской 
помощи со временем доезда до 20 минут до места ДТП до 94 %. За 
10 месяцев 2017 года этот показатель составил 93 %. Увеличение 
охвата травмоцентрами до 85 % дорог, один травмоцентр на 100 км 
дороги, у нас это 21 %. Работа продолжается, но распоряжением 
минздрава Иркутской области разработаны маршрутизация и при
вязка дорог к имеющимся травмоцентрам. Увеличение доли госпита
лизированных в стационары от числа пострадавших при ДТП, нуж
дающихся в оказании медицинской помощи, до 40 %. Показатель 
выполнен, 41 %. Если первые три мероприятия задачи исключитель
но здравоохранения, то четвертая, конечно, это задача межведом
ственного взаимодействия, прежде всего, формирование стереотипов 
законопослушного поведения участников дорожного движения, во
влечение детей и молодежи в работу по обеспечению безопасности 
дорожного движения, начиная уже с детских садов и школ, вовлече
ние молодежных организаций, объединений в работу по предупре
ждению дорожно-транспортного травматизма, в том числе в рамках 
пропагандистских мероприятий, специализированных акций, семи
наров. Прошу.

За 10 месяцев 2017 года по сравнению с аналогичным перио
дом 2016 года доля выездов бригад скорой медицинской... (Назад, 
будьте любезны, назад слайд) За 10 месяцев 2017 года по сравнению 
с аналогичным периодом 2016 года доля выездов бригад скорой ме
дицинской со временем доезда до 20 минут до места ДТП увеличи
лась на 2,2 %. Между тем превышает 20-минутный доезд до ДТП на 
трассах местного значения со значительным удалением от медицин
ских организаций. Улучшить данный показатель нам поможет орга
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низация выездных постов скорой медицинской помощи, особенно в 
туристический сезон, создание единой диспетчерской службы скорой 
медицинской помощи для оперативного управления выездными бри
гадами скорой медицинской помощи с использованием навигацион
но-информационных систем, объединяющих возможности спутнико
вой навигации ГЛОНАСС, мониторинга и диспетчеризации, что по
может отслеживать и оперативно отправлять к месту ДТП ближай
шую машину скорой медицинской помощи вне зависимости от ее 
территориальной принадлежности. В настоящее время выполнен 
первый этап - организована единая диспетчерская служба в Иркут
ске, Ангарске, Усолье-Сибирском, в Иркутском, Ангарском, Усоль- 
ском районах. Хотел бы сказать, что в 2016 году на эти цели было 
впервые направлено 2 млн 059 тысяч рублей, приобретены сервер, 
программный комплекс автоматизирующая система "АДИС", источ
ники бесперебойного питания. Оборудование установлено в Иркут
ском областном центре медицины катастроф. На сервере трех со
зданных автоматизированных рабочих местах внедрен региональный 
"АДИС" службы скорой медицинской помощи Иркутской области, 
подключено оборудование защиты информации одновременно в 
подразделениях службы скорой медицинской помощи Иркутска, Ан
гарска, Усолья-Сибирского. Выполнены работы по обновлению ра
нее установленных персональных данных и программное обеспече
ние для современной сетевой версии, что позволило интегрировать 
программный комплекс этих учреждений в единое информационное 
пространство. Также происходит замена старых автомобилей на но
вые, использование легких маневренных вертолетов типа "Ансат" 
для медицинской эвакуации пострадавших с места ДТП, произо
шедших как на федеральных трассах, так и на дорогах регионально
го, местного значения на значительном удалении от медицинской ор
ганизации для своевременной доставки в травматологический центр 
второго и первого уровня. Прошу.

Для медицинской эвакуации выездные бригады скорой меди
цинской помощи используют автомобили скорой медицинской по
мощи класса "А", "Б" и "С", "С" - это реанимобили, оснащенные в 
соответствии с табелем, утвержденным приказом Минздрава России. 
Масштабное переоснащение парка автомобилей скорой медицинской 
помощи началось с 2012 года в рамках мероприятий приоритетного 
национального проекта "Здоровье". На станции отделений скорой 
помощи Иркутской области за счет средств федерального и област
ного бюджета поступили 54 автомобиля скорой помощи первого 
класса, 50 машин класса "Б" и три автомобиля класса "С" в террито
риальный центр медицины катастроф.

Переоснащение было продолжено в рамках долгосрочной про
граммы модернизации здравоохранения Иркутской области. В 2013 
году за счет средств федерального бюджета было поставлено 140 ав
томобилей скорой медицинской помощи: 93 класса "А", 41 - класс
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"Б" и 6 - класса "С". В настоящее время большая часть этих автомо
билей пришла в негодность и списана. В 2016 году в рамках феде
ральной программы поддержки автомобильной промышленности на 
2016 год в Иркутскую область поступило 39 автомобилей скорой ме
дицинской помощи, из них 37 единиц класса "Б" и две единицы клас
са "С", закупленные за счет средств федерального бюджета. В соот
ветствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 
6 сентября 2017 года Иркутской области распределено всего 17 ав
томобилей скорой медицинской помощи, из которых 8 в соответ
ствии с поручением Председателя Правительства Дмитрия Анатоль
евича Медведева необходимо направить в моногорода, расположен
ные на территории Иркутской области. Для Иркутской области с ее 
огромными просторами первая проблема, которую предъявляют вра
чи, это расстояние в сотни и тысячи километров. Ввиду того, что ме
дико-географические особенности Иркутской области осложняют 
транспортировку пациентов, большие расстояния, резко континен
тальный климат с длительным холодным временем года, неудовле
творительное состояние автомобильных дорог, необходимо обновле
ние парка автомобилей скорой медицинской помощи. Оказание ско
рой медицинской помощи имеет первостепенное значение, является 
одним из важных факторов национальной безопасности. В связи с 
тем, что срок эксплуатации автомобилей скорой медицинской помо
щи составляет 5 лет, ежегодная потребность в автомобилях скорой 
медицинской помощи для нужд медицинских организаций, подве
домственных министерству здравоохранения Иркутской области, со
ставляет порядка 60 единиц. На 48-й сессии Законодательного Со
брания Иркутской области дано поручение при последующей кор
ректировке Закона Иркутской области "Об областном бюджете" 
предусмотреть бюджетные ассигнования на приобретение автомоби
лей скорой медицинской помощи повышенной проходимости мини
мальной базовой комплектации для государственных медицинских 
организаций Иркутской области, расположенных в отдаленных рай
онах Иркутской области.

Для медицинской эвакуации пациентов из отдаленных и труд
нодоступных территорий применяется санитарная авиация. Экстрен
ную медицинскую помощь жителям отдаленных территорий оказы
вает отделение скорой медицинской помощи районных больниц, ко
торые оказывают медицинскую помощь на месте или эвакуируют 
пациента в ближайшую медицинскую организацию, а также меди
цинскими бригадами центра медицины катастроф, которые помимо 
специализированных автомобилей используют возможности сани
тарной авиации. В целях приближения санитарной авиационной по
мощи жителям отдаленных и труднодоступных районов области в 
Иркутском областном центре медицины катастроф организовано 
обособленное подразделение в Братске, Киренске и Нижнеудинске. 
До августа 2017 года для нужд санитарной авиации в Иркутской об
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ласти использовалось четыре вертолета МИ-8, 20 самолетов АН-24, 
АН-26. Однако ни одно воздушное судно не было оснащено меди
цинским модулем и не могло оказывать интенсивную, реанимацион
ную помощь в воздухе, в процессе эвакуации. В 2017 году Иркутская 
область вошла в число 34-х регионов, которые стали участниками 
проекта обеспечения своевременности оказания экстренной меди
цинской помощи гражданам, проживающим в труднодоступных рай
онах Российской Федерации, получила субсидию в размере 79 млн 
рублей из федерального бюджета на закупку авиационной услуги у 
авиакомпании, которая в рамках проекта приобрела новый вертолет 
МИ-8АМТ, оснащенный медицинским реанимационным модулем. 
Таким образом, на обеспечение вылета медицинских работников в 
отдаленные районы Иркутской области для своевременного оказания 
медицинской помощи в 2017 году, в том числе пострадавших от 
ДТП, из средств областного и федерального бюджета предусмотрено 
было 181,5 млн рублей на закупку авиационной услуги и 24 млн руб
лей на создание дополнительной врачебно-фельдшерской бригады 
центра медицины катастроф, которая позволила спасти жизнь 400 
пациентам в 2017 году. На сегодняшний день на новом вертолете уже 
эвакуировано 149 пациентов, в том числе 78 детей, из которых 43 в 
возрасте до 1 года. Всего же с начала года вертолетами санитарной 
авиации эвакуировано 392 человека, в том числе 195 детей, из них 
120 до 1 года. На 2018 год планируется в рамках государственного 
задания выделение финансирования из средств областного бюджета 
в размере 83 млн рублей и в рамках приоритетного проекта из феде
рального бюджета 177 млн рублей. Это позволит увеличить количе
ство эвакуированных пациентов из отдаленных, труднодоступных 
районов с 400 в 2017 году до 600 - 700 человек в 2018 году. Прошу.

Одним из условий реализации проекта в регионах являлись 
также реконструкция или строительство вертолетных площадок при 
медицинских организациях, соответствующих требованиям авиаци
онных правил. Минздравом Иркутской области было принято реше
ние восстановить вертолетную площадку в поселке Магистральный 
на территории Казачинско-Ленской районной больницы. Совмест
ными усилиями администрации Казачинско-Ленского района и Каза- 
чинско-Ленской районной больницы вертолетная площадка расши
рена до необходимых размеров, произведена ее отсыпка, асфальти
рование, проведены все необходимые обследования местности, пре
пятствий. В итоге вертолетная площадка была приведена в соответ
ствие действующим нормативам, зарегистрирована, получен аэрона
вигационный паспорт. Работа по реконструкции, ремонту и строи
тельству вертолетных площадок будет продолжена. На территории 
Иркутской области в райцентрах муниципальных образований име
ется 35 вертолетных площадок, из них 9 оборудованы в соответствии 
с требованиями, предусмотренными федеральными основными пра
вилами. Это Бодайбо, Братск, Ербогачен, Железногорск, Казачин-

110



ское, Киренск, Мама, Усть-Илимск, Усть-Кут. В планах строитель
ство и реконструкция вертолетных площадок в Хужире, Братске, Са- 
янске, Байкальске, отдаленных территориях. Сейчас по поручению 
Председателя Правительства при взаимодействии с министерством 
жилищной политики, энергетики и транспорта проводится работа по 
планированию, строительству и реконструкции на следующий год. 
Благодаря санитарной авиации медицинская помощь для жителей 
отдаленных населенных пунктов Иркутской области, в том числе и 
пострадавших от ДТП, становится доступнее и эффективнее. Основ
ной результат, который мы должны добиться, это поэтапное увели
чение числа пациентов, госпитализированных по экстренным пока
заниям в медицинские организации в течение первых суток. В 2017 
году это 79,9 %, в 2018 году - 83,5 % и в 2019 году до 90 %. Прошу.

До 1 января 2013 года в Иркутской области насчитывалось 19 
травмоцентров, из них в 8 - третьего уровня, 4 - второго уровня, 7 - 
первого уровня. Зона ответственности их распространялась только на 
федеральные трассы М-53 и М-55. Таким образом, другие федераль
ные трассы, а также трассы, дороги регионального, межмуниципаль
ного значения были не прикрыты, что увеличивало смертность от 
ДТП. Кроме того, была жесткая привязка дороги к травмоцентру по 
территориальному принципу. Прошу.

В настоящее время в Иркутской области организовано 24 
травмоцентра, из них 8 - третьего уровня, 9 - второго уровня, 7 - пер
вого уровня. Вдоль федеральных трасс создано 19 травмоцентров, 
вдоль региональных трасс - 5 травмоцентров. Прошу.

В 2018 - 2019 годах планируется открыть 3 травмоцентра тре
тьего уровня. Это Еланцы, Баяндай и Киренск. И один травмоцентр 
второго уровня в Бохане. С приобретением в Шелеховскую район
ную больницу компьютерных томографов планируется также повы
сить уровень расположенного там травмоцентра с 3 до 2 уровня. 
Прошу.

В феврале 2017 года для оказания помощи пациентам с тяже
лыми сочетанными травмами, находящихся (назад, назад слайд, 
назад слайд) в тяжелом состоянии и состоянии средней степени тя
жести, было открыто отделение травматологии в травмоцентре пер
вого уровня в Иркутской областной клинической больнице. Для его 
оснащения в 2016 - 2017 году было приобретено 863 единицы меди
цинского оборудования на сумму 220 млн рублей, в том числе более 
120 единиц хирургического оборудования на сумму более 50 млн 
рублей. Это наборы силовых инструментов для операций, электрохи
рургические блоки и другое. Более 541 единицы анестезиологическо
го оборудования стоимостью свыше 80 млн рублей, наркозно
дыхательного аппарата, аппарата для искусственной вентиляции лег
ких, шприцевые насосы, мониторы пациентов и семь единиц рентге
но-диагностического, ультразвукового и эндоскопического оборудо
вания стоимостью более 20 млн рублей, а также 70 единиц медицин-
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ской мебели. Прошу.
В рамках подпрограммы ДТП нацпроекта "Здоровье", которая 

реализовывалась с 2012 года, за счет средств федерального бюджета 
было приобретено 132 единицы медицинского оборудования на об
щую сумму 104 млн рублей. В результате реализации госпрограммы 
"Развитие здравоохранения на 2014 - 2020 годы" с целью укрепления 
материально-технической базы учреждений, оказывающих медицин
скую помощь пациентам, пострадавшим в результате ДТП, минздра
вом Иркутской области за счет средств областного бюджета было 
приобретено в 2015 году 10 единиц на сумму 25 млн рублей, в 2016 
году - 63 единицы медицинского оборудования на сумму 42,2 млн 
рублей, в 2017 году - 24 единицы медицинского оборудования на 
сумму 70 млн в рублей.

В рамках реализации постановления Правительства № 332 за 
счет средств нормируемого страхового запаса в Территориальный 
фонд обязательного страхования в 2016 - 2017 годах медицинскими 
организациями, оказывающими медицинскую помощь пострадавшим 
в результате ДТП, было приобретено 37 единиц медицинского обо
рудования на сумму 73,2 млн рублей. По программе "Повышение 
безопасности дорожного движения в Иркутской области на 2013 - 
2015 годы" в Иркутском областном психоневрологическом диспан
сере поставлено три передвижных пункта для проведения медицин
ского освидетельствования на состояние опьянения на сумму 8,5 млн 
рублей. Прошу.

Кроме того, сотрудники наркологической службы области 
привлекаются для совместной выездной работы с ГИБДД Иркутской 
области с использованием передвижного пункта для проведения ме
дицинского освидетельствования на состояние алкогольного опьяне
ния. В 2015 году врачи-психиатры, наркологи Иркутского областно
го психоневрологического диспансера приняли участие в 132 рейдах 
в муниципальных образованиях региона: Иркутский, Усольский, 
Ольхонский, Шелеховский, Боханский, Эхирит-Булагатский, Осин- 
ский, Черемховский, Тулунский район, город Ангарск. Направлено 
на экспертизу 150 человек. В 2016 году в 101 рейде мы приняли уча
стие, направлено на экспертизу 80 человек. За 10 месяцев 2017 года - 
77 рейдов, направлено на экспертизу 98 человек. Количество рейдов 
определяет ГИБДД, мы принимаем участие в их рядах по запросу 
ГИБДД.

Наша задача, прежде всего, это открытие травматологических 
центров, переоснащение парка машин скорой медицинской помощи. 
Как вы знаете, на 2017, 2018 год поставлена задача, и она успешно 
выполняется и будет выполнена, это 170 машин скорой медицинской 
помощи класса "А" пополнит парк наших автомобилей скорой меди
цинской помощи. 103 машины - это по уточнению 2017 года и 67 
машин это по бюджету 2018 года.

Развитие санитарной авиации. Сейчас у нас работает вертолет
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МИ-8АМТ. В планах наших - это расширить парк санитарной авиа
ции еще вторым вертолетом. Далее. Переоснащение медицинского 
оборудования травмоцентров, подготовка и обучение медицинских 
кадров для травмоцентров второго и третьего уровня. Прошу.

Уверен, что уже никто не соотносит смертность от ДТП с чи
сто медицинской проблематикой. На уровень и тяжесть ДТП влияет 
состояние дорог, качество разметки, наличие знаков, культура во
ждения и масса других факторов, соблюдение скоростного режима, 
состояние здоровья и степень выносливости водителя, техническое 
состояние автомобиля (звуковой сигнал к окончанию доклада). 3 ми
нуты, 3 минуты. Как напомнила глава Минздрава России Вероника 
Игоревна Скворцова, около 70 % смертей в результате ДТП происхо
дит из-за того, что людям не оказали первую помощь на месте ДТП. 
"Потому что, как правило, рядом нет людей, которые обучены пра
вилам оказания первой помощи" - сказала министр. Она отметила, 
что речь идет о простых манипуляциях, которые важно провести 
четко и правильно, наложить жгут, чтобы остановить кровотечение 
или провести массаж сердца. Поэтому важно, чтобы все заинтересо
ванные ведомства усилили свою работу по данному направлению. 
Прошу.

И наше межведомственное взаимодействие. Задачи по межве
домственному взаимодействию: публично мониторить ситуации на 
дорогах с целью выявления наиболее опасных участков дорог, обу
стройство участков автомобильных дорог с наибольшим количе
ством ДТП, своевременный ремонт и контроль за содержанием авто
мобильных дорог, ужесточение требований по безопасности к орга
низаторам автомобильных перевозок пассажиров и грузов, формиро
вание стереотипов законопослушного поведения участников дорож
ного движения. Поэтому необходима активизация работы областной 
межведомственной комиссии по безопасности дорожного движения в 
части более жесткого контроля по исполнению рекомендаций с це
лью достижения общих целей, это снижение смертности населения 
от дорожно-транспортных происшествий. Благодарю за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:04. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Олег Николаевич. У нас возник вопрос. Олег Никола
евич Тюменев, пожалуйста.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:31:08. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо. Олег Николаевич, вот Вы в последних секундах своей
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речи сказали о том, что травмирование людей может происходить, и 
оно происходит в связи с тем, что опасные участки дороги, ДТП, 
способствует тому, сему. Вот Вы могли бы дать нам такие сведения, 
не сейчас, а потом, посмотрев, наша дорога от Иркутска до Ангарска 
и далее на Усолье первой категории, она должна освещаться на всем 
своем протяжении от Иркутска до Усолья. За прошедший 2017 год 
сколько было ДТП на этой дороге первой категории? Можно будет? 
И с какими-то последствиями?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:32:06. Речь 0 мин 1 сек

Конечно-конечно, подготовим.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
Спасибо.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Я отфиксирую и представлю.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:07. Речь 0 мин 1 сек

Синцова Ирина Александровна, пожалуйста, Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:32:08. Речь 1 мин 7 сек

Олег Николаевич, вот то, что травмоцентры, и сейчас в планах 
их достаточное количество, и, более того, в Киренском районе пред
полагается обустройство такого травмоцентра. Но вот мой пример, 
мой вопрос связан как раз с Киренским районом, дорога Небель - 
Красноярово. В Красноярово хороший фельдшер. Фельдшерско- 
акушерский пункт, ну, он такой приспособленный, но вот при посе
щении этого населенного пункта фельдшер задала вопрос. В летнее 
время там примерно до двух происшествий, ДТП происходит, в зим
нее время несколько меньше, и у нее просто не хватает... Она обуче
на, она уже на практике обучена и повышает свою квалификацию, 
совершенствует ее. Но у нее просто не хватает перевязочного мате
риала, не хватает каких-то медикаментов кровеостанавливающих и 
так далее. Вот как-то можно оснащать дополнительно помимо трав-
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моцентров вот такие ФАПы, расположенные на трассах, где доста
точно высокий процент ДТП?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:33:15. Речь 1 мин 4 сек

Ирина Александровна, спасибо огромное за вопрос. Но здесь 
даже нет какой-то селекции, ФАПы по трассе ДТП или просто 
ФАПы для оказания первичной медико-санитарной помощи. Я взял 
на заметку, сегодня же свяжусь с Михайловым, это главным врачом 
Киренской районной больницы, уточню конкретно под данному 
ФАПу, по другим, то есть ФАПы должны обеспечивать в течение го
да всем необходимым, тем более что номенклатура лекарственных 
препаратов, перевязочных средств для ФАПов крайне ограниченна, и 
там не должны они испытывать какие-то проблемы. Я  вам тогда со
общу. И я просто говорю, разберусь, сообщу, доложу. Это, это не
нормальная ситуация. Если она будет подтверждена документально, 
значит, мы примем все меры, для того чтобы это исключить. Но еще 
раз говорю, что у нас сбоев с лекарственными препаратами, с перевя
зочными материалами в лечебных учреждениях нет. И их не должно 
быть до самого первичного, даже вплоть до домового хозяйства, ко
торое также обеспечивается укладками. Я хотел бы получать данную 
информацию в плановом порядке. Вот. Приятно и на сессии получать 
ее в устной форме, но когда в письменном порядке, она более опера
тивно реагируется и навсегда запоминается главными врачами.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:19. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Дикусарова Наталья Игоревна. Просьба, коллеги, 
формулируйте вопрос четче.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:34:20. Речь 0 мин 39 сек

Олег Николаевич, у меня очень простой вопрос. Я понять не 
могу. Мы договаривались о покупке 197 автомашин скорой меди
цинской помощи класса "А". И я с недоумением вижу цифры: 103 - 
2017 год и 67 - 2018, итого 170 машин, но не хватает еще 20. Откуда 
такие цифры? Суммы согласовывали с Правительством Иркутской 
области до копейки: 150 в 2017 и 100 в 2018 году. Соответственно, 
нам опять не хватает денег, и мы на 20 машин меньше будем приоб-
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ретать в связи с этим. Поясните, пожалуйста, ситуацию.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:34:59. Речь 0 мин 35 сек

Цена машины... Ведь все зависит от стоимости автомобиля. 
Мы сейчас выходим на... Ну как бы после долгих переговоров на 
стоимость автомобиля класса "А", это 1 млн 430 - 1 млн 480 тысяч. 
Поэтому, если будет в процессе, если будет... Вот. А мы говорили о 
сумме, которая была нам заложена, это 200, получается, 150 и 100 
млн рублей.

БРИЛКА С.Ф.
Мы вообще говорили о количестве, да.

ЯРОШЕНКО О.Н.
А?

ДИКУ С АРОВ АН. И. -заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:35:34. Речь 0 мин 33 сек

...обозначенной на сессии Законодательного Собрания, у нас 
представлено в виде таблички это все. В этой табличке есть четкая 
роспись по всем муниципальным образованиям. Мы взяли, депутаты 
Законодательного Собрания, на себя обязательство обеспечить по 
количеству по полной потребности и помочь в решении этого вопро
са. Теперь я делаю для себя вывод, что нам нужно еще денежные 
средства на 20 автомашин. Соответственно, когда там у нас в марте, 
в апреле месяце пунктом № 1 в нашей работе будет: обеспечение до
полнительно средств еще на 20 автомашин. Так?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:36:07. Речь 0 мин 22 сек

Я бы так не сказал, еще потому что, еще раз говорю, это же все 
будет в рамках конкурсной процедуры проходить. Поэтому в процес
се, я думаю, закупочных процедур будет образована экономия, и вот 
тогда, когда уже состоятся и первые, и вторые, скажем так, конкурс
ные процедуры, тогда можно говорить о высвободившихся денеж
ных средствах и их использовании для дополнительной закупки ав
томобильного транспорта.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного

116



Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:36:29. Речь 0 мин 14 сек

И все-таки на данном этапе времени мы тогда для себя записы
ваем 20 машин дополнительно. Жаль, что мы не успели вписать это в 
постановление Законодательного Собрания, там 20 с лишним, да, по
лучается.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:43. Речь 0 мин 14 сек

Хорошо. Коллеги, понятно все. Министр здравоохранения не 
царь, не Бог, не воинский начальник. Цена на рынке, она определяет 
стоимость автомобиля. Добавлять будем, значит, раз такая ситуация.

Владислав Валерьевич Буханов, пожалуйста.

БУХАНОВ В. В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:36:57. Речь 1 мин 9 сек

Олег Николаевич, вообще хотел бы обратиться к Вашему слай
ду: смертность при дорожных происшествиях, дорожно-
транспортных.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Будьте добры, слайд верните, пожалуйста.

БУХАНОВ В.В.
4- й он, наверное. Где как раз динамика. Пока ставят, скажу, что 

в 2010 году - 17,7 человек на 100 тысяч населения было, сейчас про
гноз на 2017 год - 12 с половиной. То есть минимально вот по этой 
таблице - 10,1 в 2012 году было.

ЯРОШЕНКО О.Н.
5- й слайд, пожалуйста.

БУХАНОВ В.В.
Да, но я как раз хотел задать вопрос ко второй части диаграм

мы, где показано, что самая высокая смертность у нас в Усть- 
Кутском районе, это более 50 человек, в Заларинском районе какой- 
то всплеск состоялся. Причем это именно в этом году. Тут, видимо, 
статистика может не полностью вошла, из чего я делаю вывод, что в 
Зиме нет данных, в Бодайбинском районе нет данных, то есть, види-
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мо, не совсем полный слайд Вы представили. Сложно потому что по 
нему ориентироваться. Вы как его оцените?

ЯРОШЕНКО О.Н.
Вы о всплесках?

БУХАНОВ В.В.
Я с точки зрения вот, понятно, что за 10 месяцев, может, не все 

данные сюда вошли, поэтому прежде чем задать вопрос, хотел спро
сить, насколько вот они достоверны, эти данные за 10 месяцев?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:38:06. Речь 0 мин 54 сек

Нет, это данные абсолютно достоверные, они в соответствии с 
этой информацией, которую мы получаем от Иркутского областного 
центра медицины катастроф и наших районных больниц.

БУХАНОВ В.В.
Понятно, тогда вот аналитика. И вот, что случилось в Заларин- 

ском районе, что у нас смертность выросла в разы?

ЯРОШЕНКО О.Н.
Но я хотел бы еще раз обратиться к теме, что смертность от 

ДТП, это вы же видели, и диаграмма, и так далее, то 70 % - это 
смертность на месте ДТП до приезда бригады скорой медицинской 
помощи. То есть увеличилось количество ДТП, увеличилась тяжесть 
ДТП, когда не легкой, не средней степени тяжести, а люди получают 
те травмы, не совмещенные, несовместимые с жизнью, поэтому, 
скажем так, их... оказание медицинской помощи как на месте ДТП, 
как в процессе эвакуации, и в процессе эвакуации к лечебному учре
ждению она, к сожалению, безуспешна, да.

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:39:00. Речь 0 мин 21 сек

Олег Николаевич, я с Вами согласен, у Вас достаточно грамот
но сделана презентация, я просто пытаюсь по аналитике сделать 
определенные выводы и коллег к этому хотел бы тоже призвать. То 
есть понятно, что в удаленных районах не оказывали вовремя по
мощь, люди погибли.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Нет, я бы так не сказал: "Не оказали вовремя помощи". Мы же 

с вами смотрели...
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БУХАНОВ В.В.
Доступность.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Да не в доступности дело.

БУХАНОВ В.В.
Может быть, даже сотовой связи не было.

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:39:21. Речь 0 мин 25 сек

Количество ДТП... Нет. Количество ДТП, тяжесть самого ДТП, 
она уже предполагает то, что наши коллеги приезжают на место и 
уже просто фиксируют уже exitus letalis, вот в чем вопрос. А почему 
это происходит? Я же говорил, что это комплексная проблема: это 
качество дорог, это качество ответственности водителя, это соблю
дение скоростного режима. То есть масса тех вопросов, то есть шире 
на эту проблему надо смотреть. (Говорят вместе, непонятно). Наша 
проблема - это доезд до 20 минут, вот... (Говорят все вместе, непо
нятно).

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:46. Речь 0 мин 35 сек

Олег Николаевич, вот в этой табличке, она будет информатив
на, если Вы сразу вот здесь поставите - смерть на месте, как бы. То
гда совершенно будет понятно. Владислав Валерьевич-то вот как бы 
добивается ответа: "Почему такой всплеск? Не успели довезти, дале
ко от травмоцентра или еще что-то?" А если Вы третью колоночку, 
допустим, красную или что поставить, если.... (Говорят вместе, непо
нятно).

ЯРОШЕНКО О.Н.
Мы в целом сделали такую.

БУХАНОВ В.В.
Хорошая аналитика. Спасибо, молодцы...

ЯРОШЕНКО О.Н.
Просто время 15 минут, ограниченно, если бы по каждому му

ниципальному образованию, мы 42 сделаем такие диаграммы...

БУХАНОВ В. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ВОПРОС: Время: 14:40:21. Речь 0 мин 39 сек

Здесь речь в целом, где надо применить условия? Потому что в 
моем представлении больше всего таких нехороших аварий это в 
Усольском, вот граница Усольского и Ангарского районов, где пря
мая и где очень часто бьются, и очень часто там негативные послед
ствия. И там, конечно, не хватает разделительной полосы, что в це
лом в стране и в мире показывает, что уровень дорожной, скажем 
так, безопасности, он как раз определяет...

ЯРОШЕНКО О.Н.
Определяющим является, определяющим, да.

БУХАНОВ В.В.
Я просил вот здесь добавить какие-то данные, в рабочем по

рядке переговорим.
И второй вопрос. Сколько стоит вертолет санитарной авиации? 

Вот оснащенный, для того чтобы.... (Говорят вместе, непонятно).

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:41:00. Речь 0 мин 50 сек

Для меня актуально вертолето-час, и лизинг, покупкой верто
лета Правительство Иркутской области им занималось. Значит, сто
имость вертолето-часа вот Ми-8АМТ порядка 170 - 175 тысяч рублей 
стоит.

БУХАНОВ В.В.
А у вас денег хватает, для того чтобы...

ЯРОШЕНКО О.Н.
Конечно! Более чем.

БУХАНОВ В.В.
Это все по факту.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Более чем. Безусловно.

БУХАНОВ В.В.
Проблем с этим нет.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Здесь мы как бы "между Сциллой и Харибдой", то есть это 

освоение денежных средств, чтобы ничего не осталось. И в то же
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время, чтобы денежных средств хватило до 31 декабря. Вот мы и ма
неврируем между двумя вот этими (непонятно).

БУХАНОВ В.В.
И все, что можно было...

ЯРОШЕНКО О.Н.
Все абсолютно! 100 %. Все федеральные бюджетные средства, 

региональные использованы до копеечки, да, будут до 31, ничего не 
останется, хотя во многих субъектах Российской Федерации остались 
десятки миллионов рублей от федеральных субсидий. У нас такой 
проблемы нет.

БУХАНОВ В.В.
Все, спасибо.

БРИЛКАС.Ф.
Лобков Артем Валентинович, Ваш вопрос.

ЛОБКОВ А. В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:41:50. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Олег Николаевич, два вопроса. Вот 
первый по этой же диаграмме. Как депутат, представляющий терри
торию, вот у нас самая проблемная трасса - это Братск - Усть- 
Илимск, она как раз относится... Большое расстояние, время доезда 
большое, не увидел Усть-Илимский район в графике. По какой при
чине? Он совмещен с Усть-Илимском или данных по нему нет? Вот 
еще раз к диаграмме.

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:42:27. Речь 0 мин 44 сек

Здесь есть город Усть-Илимск. По Усть-Илимскому району. Ну 
я хотел бы уточнить. Вот у меня здесь коллеги. Кто? Марина Валерь
евна, Вы, да, можете сказать? Пожалуйста, к микрофону. Начальник 
управления. К микрофону подойдите, пожалуйста.

МАКАРОЧКИНА МАРИНА ВАЛЕРЬЕВНА
Здравствуйте. Я хотела бы уточнить, что здесь статистика при

ведена по Усть-Илимску и Усть-Илимскому району.

БРИЛКА С.Ф.
Понятно. Андрей Степанович Микуляк, пожалуйста.
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МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:43:11. Речь 0 мин 25 сек

Олег Николаевич, вопрос такой же, только по Братскому райо
ну. Федеральная трасса "Вилюй", 270 км от больницы до больницы. 
Планируется ли там какой-то травмоцентр? Я не увидел в вашей диа
грамме. Также растет скоростной режим, мы видим по вашей диа
грамме, что даже по 2017 году смертность превысила предыдущий 
год. Что-то планируется?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:43:36. Речь 1 мин 7 сек

Да. Я вам доложил. Вот в наших краткосрочных планах это от
крытие трех травмоцентров третьего уровня - Еланцы, Баяндай, Ки- 
ренск. И один травмоцентр второго уровня в Бохане, а также пере
профилирование шелеховского, да. И эта работа не завершается, мы 
постоянно, скажем так, актуализируем данную информацию и в те
чение года будем принимать решение при необходимости об откры
тии третьего центра. Для нас более реально эту работу выполнить, 
потому что наличие хирургического отделения, наличие хирургов- 
травматологов, оборудования позволяет открыть травмоцентр треть
его уровня. Наличие травмоцентра второго уровня - это уже наличие 
компьютерного томографа.

БРИЛКА С.Ф.
Артем Валентинович, Ваш вопрос.
(Не слышно).
Я понял. Я говорю, что я взял на вооружение, проанализируем, 

посмотрим, насколько... Здесь у нас присутствует главный травмато
лог, руководитель травмоцентра первого уровня Иркутской област
ной клинической больницы, руководители (непонятно). Сейчас после 
совещания соберемся, проговорим.

Я думаю, что если это будет абсолютно обоснованно, то трав
моцентр третьего уровня будет заложен в планах 2018 года.

БРИЛКА С.Ф.
Лобков Артем Валентинович, Ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:44:43. Речь 0 мин 45 сек
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Спасибо, Сергей Фатеевич. Олег Николаевич, вот вопрос тако
го плана. Мы... Планы развития травмоцентров Вы представили в 
презентации, это... Планы снижения, это и увеличение количества 
автомобилей скорой помощи, вот, и эти средства мы видим в бюдже
те, потому что мы на них настаивали. А вот средства для открытия 
новых травмоцентров и перевооружение оборудованием тех, которые 
уже созданы, эти средства мы в бюджете уже 2018 года имеем? И в 
полном ли объеме хватает этих средств по намеченным планам?

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:45:28. Речь 0 мин 41 сек

Значит, что касается... Я сказал, что у нас два источника пере
вооружения медицинским оборудованием. Первый источник - это 
централизованная закупка. Второй источник - это 332-е постановле
ние, нормированный страховой запас. И оттуда, и оттуда мы попол
няем парк медицинского оборудования. В декабре будет завершаю
щее заседание комиссии с участием главных специалистов- 
экспертов, будет утвержден план-график закупки медицинского обо
рудования, куда ежегодно входит в том числе и медицинское обору
дование для оснащения травмоцентра и хирургического отделения. 
2018 год не станет исключением, то есть перевооружение до оснаще
ния травмоцентров третьего, второго уровня - это наша первейшая 
задача.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Денежных средств достаточно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМИ: Время: 14:46:09. Речь 0 мин 25 сек

Олег Николаевич, вопросы исчерпаны. Спасибо Вам за такой 
полный доклад с презентацией. Присаживайтесь.

Слово для доклада предоставляется Сулейменову Артуру Мух
таровичу - министру жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области. Пожалуйста, Артур Мухтарович.

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:46:35. Речь 6 мин 45 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депута-
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ты. За истекший период текущего года обстановка с аварийностью на 
дорогах области в целом остается на уровне прошлого года. За 11 ме
сяцев текущего года совершено 3085 дорожно-транспортных проис
шествий, в которых погибло 331 человек и получили ранения 3890 
граждан. В сравнении с прошлым годом количество ДТП сократи
лось на 2 %, в 2016 году их было 3157. Число погибших граждан 
увеличилось на один, в 2016 было 330 человек. Число раненых со
кратилось на 14 человек, в 2016 было 3904 человека.

Наиболее тяжкие последствия дорожно-транспортных проис
шествий наблюдаются при неудовлетворительных дорожных... не
удовлетворительных дорожных условиях. За 11 месяцев текущего 
года совершено 1085 дорожно-транспортных происшествий, это 35 
% от общего числа ДТП. В 2016 году количество ДТП составляло 
1351, то есть произошло снижение на 20 % по сравнению с 2016 го
дом. Число погибших составило 92 человека, в 2016 - 128 человек, 
снижение на 39 %.

На территории Иркутской области на протяжении последних 
лет реализуется подпрограмма "Повышение безопасности дорожного 
движения в Иркутской области". Основной задачей данной подпро
граммы, как в целом государственной программы, является сокраще
ние смертности населения от дорожно-транспортных происшествий. 
Администратором подпрограммы является министерство жилищной 
политики, энергетики и транспорта Иркутской области. Соисполни
телями мероприятий программы являются министерство образования 
и министерство строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти. Задачи подпрограммы: обеспечение безопасного участия де
тей в дорожном движении, предупреждение опасного поведения 
участников дорожного движения, сокращение мест концентрации 
дорожно-транспортных происшествий. Основными мероприятиями, 
входящими в состав подпрограммы, являются: развитие обеспечения 
деятельности комплекса автоматической фиксации нарушений пра
вил дорожного движения в Российской Федерации на автомобиль
ных дорогах общего пользования, за исключением автомобильных 
дорог регионального или межмуниципального значения, обеспечение 
безопасного участия детей в дорожном движении, сокращение мест 
концентрации дорожно-транспортных происшествий.

Министерство жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области является исполнителем основного мероприятия - 
развитие и обеспечение деятельности комплекса автоматической 
фиксации нарушений правил дорожного движения на автомобиль
ных дорогах общего пользования, за исключением автомобильных 
дорог регионального и межмуниципального значения. Количество 
наложенных штрафов за нарушение правил дорожного движения, 
выявленных с помощью приборов фото-, видеофиксации, за 11 меся
цев 2017 года составило более 450 тысяч единиц на сумму 288 млн 
133 тысячи рублей. В 2016 году за аналогичный период количество
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наложенных штрафов за нарушение правил дорожного движения, 
выявленных с помощью приборов фото-, видеофиксации, было 346 
тысяч на сумму 179 млн 623 тысячи рублей. Произошло увеличение 
наложенных штрафов на 24 % и увеличение суммы штрафов на 38 %.

Министерство образования Иркутской области является ис
полнителем основного мероприятия обеспечения безопасного уча
стия детей в дорожном движении. Доля обучающихся в пятых - де
вятых классах муниципальных образовательных организаций Иркут
ской области, участвующих в мероприятиях по профилактике дет
ского дорожно-транспортного травматизма, от общего числа обуча
ющихся пятых - девятых классов муниципальных образований со
ставляет 4 %. В областном конкурсе приняли участие 39 команд из 
37 муниципальных образований, общим количеством 156 человек. 
Всего в области функционирует 695 отрядов юных инспекторов дви
жения с численностью детей в них более 7000 человек.

Министерство строительства и дорожного хозяйства Иркут
ской области является исполнителем основного мероприятия сокра
щения мест концентрации дорожно-транспортных происшествий. По 
мероприятию "Модернизация устройства светофорных объектов на 
2017 год" было запланировано около двух миллионов и установлен 
один светофорный объект. По мероприятию "Модернизация нерегу
лируемых пешеходных переходов, в том числе прилегающих непо
средственно к дошкольным образовательным организациям и орга
низациям дополнительного образования", было запланировано 10 
млн 900 тысяч рублей. Проведены конкурсные мероприятия, заклю
чены контракты. На сегодняшний день установлено 11 единиц пеше
ходных переходов. По мероприятию "Установка недостающего барь
ерного ограждения на автомобильных дорогах общего пользования" 
было запланировано 18 млн 900 тысяч рублей, на которые планиро
валось установить 1760 м барьерного ограждения. После проведения 
конкурсных мероприятий и заключения контрактов установлено 
3116 м барьерного ограждения. По мероприятию "Устройство оста
новочных пунктов на автомобильных дорогах общего пользования 
Иркутской области" планировалось установить 12 остановочных 
пунктов, и на эти мероприятия было запланировано 13 млн 594 тыся
чи рублей. После проведения конкурсных мероприятий и заключения 
контрактов планируется установить 14 остановочных пунктов.

В Правительстве Иркутской области ежеквартально проводит
ся заседание областной комиссии по безопасности дорожного дви
жения, состав которой утвержден распоряжением Правительства Ир
кутской области. И совместно с исполнительными органами государ
ственной власти Иркутской области, с территориальными органами 
федеральных органов исполнительной власти, органами местного 
самоуправления муниципальных образований Иркутской области 
рассматриваются вопросы обеспечения безопасности дорожного 
движения на территории Иркутской области. Спасибо за внимание.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:20. Речь 0 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, вопросы. Олег Николаевич Тюменев, по
жалуйста.

ТЮМЕНЕВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:53:23. Речь 0 мин 33 сек

Артур Мухтарович, вот как Вы считаете, что дорога, которая 
идет от Иркутска до Ангарска и дальше на Усолье, она безопасна для 
движения? Это раз. Во-вторых, почему там до сих пор нет освеще
ния, хотя дорога первой категории и по закону она должна быть пол
ностью освещена? Вы можете ответить на этот вопрос?

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:53:56. Речь 0 мин 8 сек

Нет. На этот вопрос я ответить не могу.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
Это не ваша сфера?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Нет.

ТЮМЕНЕВ О.Н.
Извините.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да. Дороги это.

БРИЖА С.Ф.
Росавтодор. Мы вчера с вами говорили на эту тему, Олег Ни

колаевич.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:04. Речь 0 мин 4 сек 

Андрей Степанович Микуляк, пожалуйста, вопрос.
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МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:54:08. Речь 0 мин 16 сек

Скажите, пожалуйста, а пересечение автомобильной дороги и 
железной дороги в одном уровне. Были ли... Сколько их вообще у нас 
осталось по области? И были ли случаи смерти на переездах в этом 
году?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:54:24. Речь 0 мин 16 сек

В этом году столкновения были. Смертей не было.

МИКУЛЯК А.С.
А по количеству?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
По количеству - 3 случая.

МИКУЛЯК А.С.
Количество переездов?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
146.

БРИЛКА С.Ф.
Геннадий Васильевич Истомин, пожалуйста, Ваш вопрос.

ИСТОМИН Г.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 14:54:40. Речь 1 мин 10 сек

Мне последний слайд, будьте добры, можно включить? С оста
новкой где вот был, самый последний слайд. Для меня...

БРИЛКА С.Ф.
Ограждения.

ИСТОМИН Г.В.
Да. Ограждения. Для меня непонятно, вот сейчас, вот просьба, 

посмотрим. Вот он последний слайд, остановка. Пять профилей вни
зу и стоимость ее получается один миллион рублей одна остановка. 
Что за цены такие? Вот, посмотрите, сама остановка стоит, вот она. 
Профильный металл или этот самый... Как она выходит миллион
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рублей?

БРИЛКА С.Ф.
А где Вы эту цифру взяли, Геннадий Васильевич?

ИСТОМИН Г.В.
Вот, 13 млн, где 594, 12 пунктов сделали. Миллион рублей од

на остановка такая. Ну вот мы сидим с коллегой говорим, мы уста
навливали в период даже выборной кампании - 80, 100 тысяч макси
мум такой павильон стоит, но не больше. (Не слышно). 120. Вот Ни
на Александровна устанавливала не один. 120. Но здесь миллион 
рублей! Откуда цены-то такие, вы что?!

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Но я могу попросить только Евгения Владимировича ответить. 

Я не проводил этого конкурса, не знаю.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:50. Речь 0 мин 4 сек

Евгений Владимирович, пожалуйста. Включите микрофон Ли
патова.

ЛИПАТОВ Е.В.
Работает?

БРИЛКА С.Ф.
Да.

ЛИПАТОВ Е.В.
Что это остановочный пункт, а не автопавильон. Остановочный 

пункт в себя включает: это и устройство кармана, асфальтирование 
кармана, это знаки, это пешеходные переходы, то есть это комплекс 
работ, который включает в себя все мероприятия. Просто на рисунке 
показан автопавильон, но это не значит, что там делается только ав
топавильон. Если есть необходимость, мы готовы предоставить и 
чертежи, и схемы, и так далее. Ну, конечно, там павильон стоит по
рядка 60 тысяч. Кто будет за 13 млн 14 пунктов устанавливать?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:32. Речь 0 мин 1 сек

Хорошо. Дмитрий Михайлович Ершов.
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ЕРШОВ Д. М. -  заместитель председателя комитета по собственно
сти и экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:56:33. Речь 1 мин 20 сек

Артур Мухтарович, мы на комиссии по безопасности дорожно
го движения не раз обсуждали вопрос о том, что многие пешеходные 
переходы не соответствуют новым ГОСТам и требованиям. Об этом 
говорил Жилкин - полковник ГИБДД и, по-моему, на весеннем засе
дании комиссии Александр Семенович Битаров, тогда еще был 
Председателем Правительства, как раз вот наше предложение и было 
обсуждено о том, чтобы включиться в субсидирование муниципаль
ных образований, для того чтобы выделять им деньги, потому что у 
них не хватает именно на приведение в соответствие пешеходных 
переходов на территории муниципальных образований. Если мы го
ворим по крупным городам, то практически все сделано. Если мы 
чем дальше отдаляемся от центра Иркутской области, от города Ир
кутска, тем видим больше, что это несоответствие. Мы же прекрасно 
понимаем, что когда издалека видны пешеходные эти знаки, дорога, 
все, так скажем, освещение, со светоотражающей краской, то это, 
естественно, снижает такую проблему безопасности именно вот по 
дорожно-транспортным. Что-то вот в этом направлении делается 
именно для муниципальных образований?

___
СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:57:53. Речь 0 мин 11 сек

Да. Вот как раз то, что Вы говорите, на комиссии по безопас
ности дорожного движения и запланирована работа по обозначению 
этих пешеходных переходов. На следующий год у нас есть деньги, и 
будем распределять их.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:04. Речь 0 мин 1 сек

Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:58:05. Речь 0 мин 45 сек

Добрый день. У меня вопрос, может быть, не совсем к Артуру 
Мухтаровичу, к Правительству. Я хотел бы поинтересоваться, что
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есть какая-то информация по поводу строительства федеральной 
трассы М-53, так называемой объездной дороги вокруг города Усо- 
лье-Сибирское, о которой говорится на протяжении достаточно дол
гого периода времени. Просто сегодня мы неоднократно эту дорогу 
вспоминали, потому что я сам ежедневно езжу по этой дороге, и, 
действительно, эта дорога очень травмоопасная, потому что огром
ный поток транзитного транспорта...

БРИЛКА С.Ф.
Председатель Правительства готов ответить на Ваш вопрос.

ГАБОВ Р.Ф.
Да-да-да. И, действительно, это необходимо решать как можно 

быстрее, потому что своими глазами вижу регулярно последствия 
страшнейших аварий и огромное количество человеческих жизней.

БРИЛКА С.Ф.
Руслан Николаевич, пожалуйста.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:58:50. Речь 1 мин 4 сек

На сегодняшний день Росавтодор Российской Федерации за
кончил все проектные работы по этому объекту, получено положи
тельное заключение Главгосэкспертизы. Есть сложность. Связана она 
с тем, что на сегодняшний день заканчивают те объекты, которые ра
нее попали в тройку, и по допуску новых объектов, а там стоимость 
порядка, если мне память не изменяет... 18-ти, да, миллиардов? (Не 
слышно). Больше 15-ти. Ну вот диапазон с 15 до 18 млрд рублей. И 
на встрече, которая была в прошлом году, был выбран приоритет, в 
Росавтодоре, я подчеркиваю, у руководителя Росавтодора мы прово
дили совещание, они после проведения процедуры определили прио
ритет: первый вот этот обход у нас, второй обход - это тулунский 
проект. Но по этому проекту уточним и, наверное, в начале года уже 
следующего более детально доложим. Но проект и экспертиза есть на 
сегодняшний день.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:54. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Илья Алексей Сумароков, пожалуйста, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ВОПРОС: Время: 14:59:55. Речь 1 мин 18 сек

У меня вопрос - дополнение, что Роман Федорович по дороге, 
объездной дороге вокруг города Усолье-Сибирское. На протяжении 
вот этого Московского тракта через город Усолье-Сибирское, Усоль- 
ский район самая высокая аварийность сегодня. Мы это ездим и ви
дим каждый день. Это связано с тем, что по городу Усолье- 
Сибирское 7 светофоров надо проехать. Там есть пробки, поэтому 
строительство вот этой объездной дороги, оно просто необходимо. 3 
года назад об этой дороге говорили, проектировали, согласовали, по
тому что мы там живем, мы знаем. Вроде все должно быть вот с года 
на год, то на будущий год. Все-таки можно нам поконкретнее ска
зать, когда эти работы начнутся по объездной дороге и когда закон
чатся? Эти вот сегодня сейчас говорим, что там проектно. Оно уже 
было.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Илья Алексеевич, Руслан Николаевич...

СУМАРОКОВ И.А.
Руслан Николаевич, ну разве... Можно и 5 лет ждать этот во

прос. Самая высокая аварийность! А мы говорим аварийность.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:01:13. Речь 2 мин 22 сек

Сергей Фатеевич, позволите коротко? Ну на самом деле, если 
мы с вами вспомним историю по этой автодороге, в 2009 - 2010 году 
была проведена комплексная реконструкция этого участка автодоро
ги, и средства достаточно серьезные были вложены в обеспечение, в 
том числе светофорными объектами, расширение полосы и приведе
ние дороги в нормативный порядок. То есть говорить о том, что... это 
не так давно было, в 2010 году, если мне память не изменяет, она 
вводилась в эксплуатацию. После этого было принято решение все- 
таки о строительстве обхода. Ну, давайте реально посмотрим на ве
щи. Подготовка такого рода проектов, стоимость я обозначил, при
мерно от 15 до 18 млрд рублей. Это достаточно длительное время. 
Второе. Ну на самом деле, так или иначе, давайте обратим внимание 
в целом на дорогу, которая проходит... федеральную трассу, которая 
проходит по территории Иркутской области. Мы планомерно доста
точно в сжатые сроки закончили ликвидацию гравийных разрывов. У 
нас не так давно еще гравийные разрывы были на этой трассе.

Что касается объема ремонтно-восстановительных работ, я мо
гу сказать, наверное, мы достаточно на неплохом уровне по объему 
финансирования этих направлений.
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Что касается принятия решений Росавтодором. Еще раз гово
рю, в силу того объема, который необходим на финансирование, ре
шение, скорее всего, будут принимать в следующем году. А потреб
ности по территории... Я простой пример приведу: трасса "Вилюй". 
Там состояние, тоже федеральная трасса, но там состояние гораздо 
хуже, там она вообще не соответствует нормативу. Поэтому, я ду
маю, с точки зрения субъекта последовательность действий Росавто
дором соблюдается достаточно безукоризненно. Я знаю, что на трас
су "Вилюй" увеличено финансирование до 7 млрд рублей по этому 
направлению. Это наше усть-кутское направление, там с дорогами, 
действительно, проблемы. Там вместо капитального ремонта сего
дня, вернее, вместо текущего ремонта в большей части требуется ка
питальный ремонт. Там деревянные мосты на федеральной трассе, 
которые нужно менять. А, кстати, при строительстве «Силы Сибири» 
с достаточно серьезными проблемами столкнулись мы при перевозке 
негабаритного оборудования. Поэтому, я думаю, здесь в данном слу
чае проект подготовлен, будем максимально делать все, для того 
чтобы проект начал реализацию на территории субъекта.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:35. Речь 0 мин 1 сек

Бабкин Сергей Иванович, Ваш вопрос.

БАБКИН С.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:03:36. Речь 0 мйн 11 сек

У меня вопрос. Сколько сегодня на территории Иркутской об
ласти установлено камер? И что мы планируем в перспективе в бли
жайшее время?

СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:03:47. Речь 0 мин 59 сек

64 камеры установлено. Пока ничего больше не планируем.

БАБКИН С.И.
Это включая города или только...

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да, включая города.

БАБКИН С.И.
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64 всего?!

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
64.

БАБКИН С.И.
Мы же недавно вроде принимали, там 600 говорили. 

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Нет, 64. Это по безопасности дорожного движения фото-, ви

деофиксация. (Не слышно). Нет. Всего... Всего гораздо больше. Я го
ворю...

БАБКИН С.И.
Я говорю всего.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Про то, что у нас есть.

БАБКИН С.И.
Что такое у нас есть и что такое у вас?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
В Минтрансе.

БАБКИН С.И.
Сколько всего-то стоит на дорогах?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Не могу сейчас сказать, уточню попозже.

БАБКИН С.И.
А перспектива?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Перспектива. У нас вот 24 камеры, мы еще брали с ГИБДД, бу

дем их переоборудовать и устанавливать в муниципальных образо
ваниях.

БАБКИН С. И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:04:46. Речь 0 мин 20 сек 

Вот я вспоминаю свою поездку по территории Шелехова... 

БРИЖА С.Ф.
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А как мне в регламент уложиться? Вы будете вспоминать по
ездку в территорию. Вы задали вопрос, Артур Мухтарович ответил, 
значит, нужно тогда уточнить.

БАБКИН С.И.
Ну хорошо.

БРИЛКА С.Ф.
Что у нас, что у нас планируется?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Все уточню и предоставлю.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ГП3ЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:06. Речь 0 мин 5 сек

И, пожалуйста, Сергею Ивановичу. Хорошо?
Ершов Дмитрий Михайлович, Ваш вопрос.

ЕРШОВ Д. М. -  заместитель председателя комитета по собственно
сти и экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:05:11. Речь 0 мин 28 сек

Я тогда в продолжение, просто не получил ответа. Все-таки, 
Артур Мухтарович, вот те деньги, которые выделяются на пешеход
ные переходы, я так понимаю, они делаются на региональных трас
сах. Муниципальные образования получают субсидии из областного 
бюджета на организацию пешеходных переходов в своих муници
пальных образованиях, да или нет?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Не могу сказать, потому что это не мой вопрос. Это дорога. 

БРИЛКА С.Ф.
Балабанов Александр Аркадьевич, Ваш вопрос.

БАЛАБАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:05:39. Речь 0 мин 42 сек

У меня обращение, наверное, к Руслану Николаевичу, даже не 
вопрос. Просто меня интересует, когда будет ли какая-то государ
ственная программа по ветхому автотранспорту. Вот по жилью вет
хому есть, а по транспорту этого нет. Двигаясь по федеральным трас
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сам по скоростным и наблюдая, как движется навстречу вот такое 
ветхое транспортное средство, я думаю, все водители испытывают 
легкий шок, потому что он сам может развалиться, колесо может от
валиться, все что угодно на встречном движении. Вот пора какие-то 
программы разрабатывать или убрать их с федеральных трасс ско
ростных, потому что это всегда большая опасность для всех.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:06:21. Речь 0 мин 51 сек

Ну, на самом деле такого рода программа, так или иначе, суще
ствует. Вот мы сегодня с вами обсуждали, вот буквально предыду
щий вопрос, это замена автомобилей скорой помощи. Была государ
ственная серьезная программа, стимулирующая покупку транспорта 
в первую очередь для нужд муниципалитетов и субъектов Федера
ции. Она работала, по-моему, в 2010 - 2012 году. Сегодня программа, 
которая... так называемая "утилизация" тоже на федеральном уровне 
продлена, реализация программы по утилизации автотранспорта то
же продлена. На нее Минпромторгом выделяется достаточно серьез
ный объем средств. Я бы просил конкретизировать, мы о каком виде 
транспортных средств сейчас говорим? По легковому есть програм
ма. По каким транспортным средствам сейчас обсуждаем?

БАЛАБАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:07:12. Речь 0 мин 8 сек

...выезжает на дорогу из твоего села и просто создает кучу про
блем всем участникам движения.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:07:21. Речь 1 мин 5 сек

Ну вот такого рода программа на сегодняшний день существу
ет. Вопрос в том, что наверняка, вот Вы сказали, колхозная, да, но не 
у всех, наверное, сельских жителей есть возможность все-таки ей 
воспользоваться. Поэтому планомерная замена парка идет. Несоот
ветствие транспорта техническим требованиям, если она не соответ
ствует, то ее допускать на выезд не имеют права после непрохожде- 
ния техосмотра. Поэтому здесь вопрос такой достаточно четко ре
гламентирован сегодня законодательством. Поэтому какие-то допол
нительные, на мой взгляд, механизмы сегодня именно по этому 
направлению, наверное, нет смысла искать.

Что касается работы по программе обновления транспорта му-

135



ниципального парка, это коммунальных машин и так далее. Я еще 
раз говорю, наверное, такого рода программа тоже нужна, и над ней 
надо работать. Она хорошая программа была, все время эффект был 
неплохой для Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф.
Но и сам по себе техосмотр, он же тоже ведь значение имеет.

БОЛОТОВ Р.Н.
Абсолютно верно, я и сказал, что...

БРИЛКА С.Ф.
Да.

БОЛОТОВ Р.Н.
Проводится техосмотр. Если не проведен, нет допуска, техника 

не выпускается на линию.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:08:26. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Кое-как вопрос удержал в регламенте. Еще, пожалуй
ста, вопросы. Можно. Ольга Николаевна, а как же!

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 15:08:31. Речь 0 мин 45 сек

Да. Пока здесь Евгений Владимирович Липатов есть, вот у нас 
есть запрос, обращение от главы муниципального образования Олха, 
депутатов Думы Олхинского муниципального образования, и вопрос 
задавал Тюменев Олег Николаевич, и много происшествий проходит 
именно потому, что освещение оставляет желать лучшего на дорогах. 
И вот этот вопрос до сих пор не решается по освещению дороги в 
Олхинском муниципальном образовании. До сих пор мы не получи
ли ответа от дорожной службы, от министерства строительства и до
рожного хозяйства. Евгений Владимирович, пожалуйста, ответьте на 
такой вопрос.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:16. Речь 2 мин 14 сек

Пожалуйста, Евгений Владимирович, ответить есть что? Но
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надо еще и ответы писать.

НОСЕНКО О.Н.
Да.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста.

ЛИПАТОВ Е.В.
Но у нас не бывает так, чтобы мы ответили. Давайте скажите, 

какое письмо там, посмотрю, проконтролирую.

НОСЕНКО О.Н.
Мы два совещания проводили по этому вопросу у Сергея Фа- 

теевича и в комитете по собственности и экономической политики.

БРИЛКА С.Ф.
Пусть ответит Евгений Владимирович.

ЛИПАТОВ Е.В.
Значит, сейчас там временно подключено то освещение, кото

рое имелось у муниципального образования, отработан с ним меха
низм, освещение включено в тех местах, где как раз идут ученики со 
школы и так далее, то есть самые аварийные места. Тем не менее ди
рекцией сейчас разрабатывается проект устройства уже освещения 
вдоль областной дороги полного, для того чтобы обеспечить освеще
ние во всем населенном пункте. Также там прорабатывается вопрос и 
по капитальному ремонту, и по ремонту участков дорог, для того 
чтобы обеспечить безопасность. Поэтому сейчас острый вопрос снят, 
где возле школы, где основные места концентрации ДТП, свет горит. 
Насколько я знаю, Сергей Фатеевич, Вы в курсе того, что там свет 
загорелся. (Смех в зале). Ну там, я думаю, что глава постоянно с 
нами отрабатывал эти вопросы, поэтому, я думаю, что он сообщил.

Что касается проекта, то в следующем году он будет реализо
вываться.

БРИЛКА С.Ф.
Вот это главный ответ на вопрос, и на него нужно дать пись

менный ответ, потому что мы должны тоже главе ответить. Спасибо. 
Ольга Николаевна, ждем ответа.

Так, пожалуйста, Крючков? Нет. Это у нас случайно.
Так, коллеги, заканчиваем вопрос рассматривать? Мы ровно 

час рассматриваем вопрос. Информацию принимаем к сведению. Мы 
поняли представление, знаем, что... и видим, что есть над чем рабо
тать. Артур Мухтарович, спасибо.

Переходим к рассмотрению следующего вопроса. Его будет

137



вести Андрей Николаевич. Я отлучусь на короткое время.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-274 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОР
ГАНИЗАЦИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПУНКТОВ ПРИЕМА, ПЕРЕРАБОТКИ И ОТ
ГРУЗКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН АН. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:11:30. Речь 0 мин 29 сек

Рассматриваем 23-й вопрос повестки дня.
Проект закона Иркутской области ПЗ-274 «О внесении изме

нения в часть 1 статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации 
деятельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на 
территории Иркутской области» (законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания Иркутской области Алдарова и 
Г абова).

Докладывает Алдаров Кузьма Романович - заместитель пред
седателя Законодательного Собрания Иркутской области, председа
тель комитета по законодательству о природопользовании, экологии 
и сельском хозяйстве. Пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:11:59. Речь 1 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона внесен депутатами 
Алдаровым, Габовым, соавторами выступили депутаты Буханов Вла
дислав Валерьевич, Баймашев Дмитрий Закарьевич, Иванов Аполлон 
Николаевич, Нестерович Г еннадий Николаевич.

Законом Иркутской области «Об организации деятельности 
пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на территории 
Иркутской области» предусмотрено использование идентификаци
онных карт как инструмент регионального экологического надзора за 
законностью заготовки древесины арендаторами лесных участков. 
Министерство лесного комплекса области с момента применения 
идентификационных карт с сентября месяца этого года отмечает 
снижение объема незаконных заготовок на 5 %. Пилотный проект по 
идентификации заготавливаемой древесины на территории Иркут
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.23/45)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ской области предусмотрен планом основных мероприятий по про
ведению в 2017 году в Российской Федерации Года экологии, утвер
жденного распоряжением Правительства Российской Федерации от 2 
июня 2016 года. Законом Иркутской области «Об организации дея
тельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на 
территории Иркутской области» применение идентификационных 
карт ограничено до 1 января 2018 года. Предлагается продлить срок 
применения идентификационных карт до 1 июля 2018 года с целью 
получения полной картины влияние этих карт на снижение незакон
ных заготовок.

Прошу поддержать инициативу депутатов. И, поскольку дан
ный проект закона носит точечный характер, просим принять его в 1- 
м чтении, после проведения лингвистической экспертизы во 2-м и 
окончательном, то есть мы меняем только сроки действия идентифи
кационных карт с 1 января 2018 года до 31 июня 2018 года. Просьба 
поддержать решение комитета. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:32. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, вопросы, выступле
ния по данному вопросу. Нет?

Тогда ставлю на голосование решение комитета: принять про
ект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 15:13:52
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:52. Речь 0 мин 25 сек

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.23/46)

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Ставлю на голосова

ние решение Законодательного Собрания: принять Закон и направить 
Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:14:17
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

. ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:17. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-239 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 4 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРО
ВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:34. Речь 0 мин 25 сек

Рассматриваем следующий вопрос № 24 повестки дня.
Проект закона Иркутской области ПЗ-239 «О внесении изме

нений в статьи 4 и 7 Закона Иркутской области «О регулировании 
отдельных отношений недропользования в Иркутской области».

Докладывает Крючков Андрей Валерьевич - министр природ
ных ресурсов (нет записи).

КРЮЧКОВ А.В. -  министр природных ресурсов и экологии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 15:14:59. Речь 1 мин 53 сек
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Уважаемый Андрей Николаевич, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представлен проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О регулировании от
дельных видов недропользования в Иркутской области», разработан
ный министерством природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти. Принятие закона необходимо в целях обеспечения внесения 
соответствующих изменений в Закон Иркутской области от 7 октяб
ря 2008 года № 75-оз "О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области". Проектом закона предлага
ется внести в Закон 75-оз следующие изменения: наделить Прави
тельство Иркутской области полномочием по установлению порядка 
пользования садоводческими некоммерческими товариществами и 
огородническими некоммерческими товариществами участков недр 
местного значения для добычи подземных вод, используемых в це
лях хозяйственно-бытового водоснабжения. Данный порядок необ
ходимо разработать до 1 января 2019 года.

Второе. Это основание для принятия решения о предоставле
нии права пользования участком недр местного значения без прове
дения аукциона добавить следующими пунктами: для разведки и до
бычи общераспространенных полезных ископаемых в целях выпол
нения работ по строительству, реконструкции, капитальному ремон
ту и содержанию автомобильных дорог общего пользования без про
ведения аукциона для добычи подземных вод, используемых для це
лей хозяйственно-бытового водоснабжения садоводческих неком
мерческих товариществ и огороднических некоммерческих товари
ществ, а также для геологического изучения в целях поиска, оценки 
подземных вод для добычи подземных вод и для геологического изу
чения в целях поиска, оценки подземных вод и их добычи. Данный 
пункт вносится в соответствии с положениями Федерального закона 
459-ФЗ.

Уважаемые депутаты, прошу рассмотреть указанные измене
ния и одобрить. Спасибо.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской обдасти, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:52. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Андрей Валерьевич. Пожалуйста, вопросы. Нет во
просов. Присаживайтесь, пожалуйста.

От комитета Алдаров Кузьма Романович. Пожалуйста, Кузьма 
Романович.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.24/47)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:16:57. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, проект данного закона рассмотрен на ко
митете, получены все заключения. Должен сказать, что у правового 
управления Законодательного Собрания имеются замечания, поэтому 
комитет решил: принять данный проект закона в 1-м чтении и про
должить работу над ним во 2-м чтении. Срок поправок, представле
ние поправок - 29 января 2018 года. Просьба поддержать решение 
комитета. Спасибо.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩЙ: Время: 15:17:27. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, вопросы Кузьме Ро
мановичу. Желающие выступить по данному вопросу имеются? То
гда ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 
в 1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу 
голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 15:17:44
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:44. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Срок поправок - 29 января 2018 года.
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25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2018 ГОД»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:04. Речь 0 мин 16 сек

25-й вопрос повестки дня.
Проект постановления «О плане законопроектных работ Ир

кутской области на 2018 год».
Докладывает Алексеев Борис Григорьевич - председатель ко

митета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:18:20. Речь 1 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
постановления, в котором предлагается утвердить план законопро
ектных работ Иркутской области на 2018 год. Работа по подготовке 
плана велась в соответствии с Регламентом Законодательного Со
брания. Все поступившие предложения были обобщены и рассмот
рены на заседании рабочей группы. Результатом проведенной работы 
является представленный проект плана законопроектных работ на 
предстоящий год. Также информируем о том, что предложения, не 
вошедшие в проект, и для реализации которых необходимы позиции 
высшего должностного лица области, обозначены перед Губернато
ром в соответствующем обращении. По остальным предложениям, 
для реализации которых отсутствуют правовые основания, будут да
ны подробные разъяснения. Это не означает, что мы остановились в 
формировании программы законопроектных работ на 2018 год. Каж
дый из нас имеет право инициативы. И, кстати, ряд наших коллег, 
наши комитеты такой возможностью воспользовались. Это комитет 
по здравоохранению, комитет по социально-культурному законода
тельству, от нас одна инициатива. Я думаю, что возможность такая 
присутствует, так же как и инициатива от Правительства или от дру
гих органов власти Иркутской области.

Комитет предлагает утвердить проект постановления "О плане 
законопроектных работ на 2018 год". Прошу поддержать решение 
комитета.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:05. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Пожалуйста, вопросы докладчи
ку, желающие выступить. Нет таковых. Тогда ставлю на голосование 
решение комитета и проект постановления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 15:20:16
(п.25/48) Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:16. Речь 0 мин 15 сек

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНДЕКСАЦИИ (УВЕЛИЧЕНИИ) РАЗМЕ
РОВ ДОЛЖНОСТНЫХ ОКЛАДОВ ПОМОЩНИКОВ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:31. Речь 0 мин 11 сек

Переходим к следующему вопросу повестки дня № 26.
Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров 

должностных окладов помощников депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области».

Борис Григорьевич, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправлении
Законодательного Собрания Иркутской области

144



ДОКЛАД: Время: 15:20:42. Речь 0 мин 37 сек

На заседании комитета данный вопрос был рассмотрен. Пред
ставленным проектом постановления предлагается произвести с 1 
января 2018 года индексацию в 1,04 раза размеров окладов помощ
ников депутатов Законодательного Собрания Иркутской области, ра
ботающих по срочному трудовому договору. Заключение трехсто
ронней комиссии, которое мы ждали, получено. Ольга Николаевна 
восхищается, конечно, этим.

На заседании комитета проект постановления рассмотрен, и 
просим его поддержать.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:19. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Пожалуйста, есть вопросы? Же
лающие выступить по данному вопросу? Нет таковых. Тогда ставлю 
проект постановления на голосование. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 15:21:29
(п.26/49) Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:29. Речь 0 мин 14 сек

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕ
НИЕ О ПОМОЩНИКЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со-

145



ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.27/50)

брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:43. Речь 0 мин 8 сек

27-й вопрос повестки дня.
Проект постановления «О внесении изменения в Положение о 

помощнике депутата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти».

Борис Григорьевич, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:21:51. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, также была проведена соответствующая 
работа нашим аппаратом. Проектом постановления вносятся допол
нения действующего Положения о помощнике депутата Законода
тельного Собрания. Указывается, что размеры должностных окладов 
помощников депутата Собрания, работающих по срочному трудово
му договору, и объем средств для установления должностных окла
дов помощников депутатов Собрания, работающих по срочному тру
довому договору, подлежат индексации нормативным правовым ак
том Законодательного Собрания в пределах бюджетных ассигнова
ний, предусмотренных на эти цели Законом Иркутской области "Об 
областном бюджете" на соответствующий финансовый год и плано
вый период. Заключение трехсторонней комиссии получено. Наши 
действия признаны правильными, поэтому предлагаем поддержать 
проект постановления, предложенный вашему вниманию.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:51. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Пожалуйста, вопросы к доклад
чику, желающие выступить? Нет таковых. Тогда ставлю проект по
становления на голосование. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 15:23:00
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23. 
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:00. Речь 0 мин 17 сек

Решение по вопросу № 27 повестки дня принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-249 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕ
ЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ХРАНЕНИЮ, КОМПЛЕКТОВА
НИЮ, УЧЕТУ И ИСПОЛЬЗОВАНИЮ АРХИВНЫХ ДОКУМЕНТОВ, ОТНОСЯ
ЩИХСЯ К ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:17. Речь 0 мин 25 сек

Продолжаем рассмотрение вопроса № 13 повестки дня.
Проект закона Иркутской области ПЗ-249 «О внесении изме

нений в приложение 2 к Закону Иркутской области «О наделении ор
ганов местного самоуправления областными государственными пол
номочиями по хранению, комплектованию, учету и использованию 
архивных документов, относящихся к государственной собственно
сти Иркутской области».

Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель 
комитета по социально-культурному законодательству. Прошу, Ири
на Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:23:42. Речь 2 мин 9 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен 
проект закона. Здесь два основных момента, на которые стоит обра
тить внимание. Это то, что проект закона предполагает соответ
ственно заморозить численность тех людей, которые работают в му
ниципальных образованиях и исполняют переданные государствен
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ные полномочия по хранению, комплектованию, учету и использова
нию архивных документов, относящихся к государственной соб
ственности Иркутской области.

И второй момент. Это то, что проект закона предлагает умень
шить процент денежных средств, а в целом и финансирование тех 
расходов, которые относятся к материальному обеспечению испол
нения этих переданных государственных полномочий.

Как я уже говорила, в рамках рабочих совещаний мы особое 
внимание уделили мнению муниципальных образований Иркутской 
области, которые, в основном, приняв первое положение, не согласи
лись со вторым, а именно уменьшением денежных средств на мате
риальные затраты. И надо сказать, что эта консолидированная пози
ция была изложена в заключении "Ассоциации муниципальных об
разований", и наша совместная работа... Депутаты комитета поддер
жали в данном случае муниципальные образования. Наша совмест
ная работа увенчалась тем, что сегодня при рассмотрении законопро
екта во 2-м чтении мы в таблицу одобренных поправок внесли по
правку, субъектом законодательной инициативы которой явился Гу
бернатор Иркутской области Сергей Георгиевич Левченко, который 
как раз и предложил в своей поправке вернуться к прежнему поло
жению, то есть сохранить 23,5 % на материальное обеспечение пере
данных полномочий.

Мы предлагаем сессии Законодательного Собрания с учетом 
таблицы одобренных поправок принять данный законопроект во 2-м 
чтении и окончательном.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:51. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Уважаемые коллеги, вопросы, 
выступления по данному вопросу? Нет таковых. Тогда ставлю на го
лосование таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок
ВАЛИ: Время: 15:26:04
(п. 13/51) Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:04. Речь 0 мин 22 сек 

Таблица одобренных поправок принята.
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон и 

направить его Губернатору области для обнародования. Прошу голо
совать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:26:26
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:26. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна. Присаживайтесь.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-262 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДА
НИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:26:41. Речь 0 мин 20 сек 

Продолжение вопроса 19.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

приложение к Закону Иркутской области «О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области».

Борис Григорьевич Алексеев - председатель комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 13/52)
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 9/53)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:27:01. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве заседания проект закона был 
рассмотрен. К проекту закона поступили поправки депутатов, в соот
ветствии с которыми скорректировано положение проекта закона в 
соответствии с требованиями Закона Иркутской области "О право
вых актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Ир
кутской области". Также поправками скорректированы наименова
ния адресных элементов в соответствии с наименованиями адресных 
элементов, содержащихся в федеральной информационной адресной 
системе, а также на основании государственного каталога географи
ческих названий. Сформирована таблица одобренных поправок, ко
торая предлагается вашему вниманию.

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области Левченко Сергею Георгиевичу для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета. Это дает воз
можность нам дальше двигаться правильно по судебным участкам и 
должностям мировых судей в Иркутской области.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ДИИ: Время: 15:28:14. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Пожалуйста, вопросы, выступле
ния по данному вопросу? Нет. Тогда ставлю на голосование таблицу 
одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:28:22
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:22. Речь 0 мин 21 сек 

Таблица одобренных поправок принята.
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон и 

направить Губернатору области для обнародования. Прошу голосо
вать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 9/54)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:28:43
Присутствие — 35. Отсутствие — 9. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:43. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-263 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ВИЗИРНИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАННОГО 
НА ТЕРРИТОРИИ КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И 
ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КИРЕНСКОГО РАЙОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ЦИИ: Время: 15:28:59. Речь 0 мин 21 сек

Продолжаем рассмотрение вопроса № 21.
Проект закона Иркутской области «Об упразднении Визирнин- 

ского муниципального образования, образованного на территории 
Киренского района Иркутской области, и о внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О статусе и границах муниципальных об
разований Киренского района Иркутской области» (законодательная 
инициатива Думы Киренского муниципального района).

Борис Григорьевич, пожалуйста.
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АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:29:20. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, проект закона в перерыве заседания был 
рассмотрен. От группы депутатов поступили поправки, которые но
сят редакционный характер. Они представлены вашему вниманию. 
Сформирована таблица одобренных поправок.

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Сергею Георгиевичу Левченко для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:52. Речь 0 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, вопросы, выступления по данному вопро
су. Аполлон Николаевич, пожалуйста, вопрос.

ИВАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:29:56. Речь 1 мин 38 сек

У меня вопрос больше к Правительству был, но ушли. Мы 
здесь на сессиях ежегодно упраздняем деревни, да. Сейчас муници
пальные образования где-то что-то сокращаем. А вот ни разу не уза
конивали новые деревни, хотя на самом деле... Или хутора, есть фер
мерские или поселения как хутора, они выходят из деревни, в 5-ти, 7- 
ми километрах строят хозяйства, где живут 5, 7, 10 жителей, и они 
нигде не узаконены. Я лично знаю таких три поселения, где люди, 
рабочие живут. У них никакой прописки нету, поэтому... Вот есть ли 
механизм, методика, чтобы не только мы все списывали деревни, а 
как-то... Какой-то приход-то, наверное, должен быть? Но раз мы 
приняли программу по фермеризации, да, но фермеры все равно тес
ноты не любят, так и так будут выезжать из поселка, где-то, что-то, 
обустраивать хозяйства. Ну, где или хутором назвать или улусом, все 
равно, раз люди проживают, этот вопрос решать надо. Тем более, ту
да тратятся бюджетные деньги, потому что инфраструктура опреде
ленная, электричество, дороги как-то подводятся за счет также об
ластного бюджета, и нигде это не отражается.
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АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:31:34. Речь 1 мин 18 сек

Аполлон Николаевич, в данном случае инициатива муници
пальных образований-то, она тоже не наказуема. Если эта проблема 
на месте в муниципальном районе имеет место быть, и если они чув
ствуют, что как в межселенной территории они этим поселением 
уже, оно вроде как поселение есть, но еще официально не управляют, 
тогда они должны поставить задачу, чтобы категория этого поселе
ния была определена. Соответствующий пакет документов готовят, 
выходят, и мы дальше правильно двигаемся в нашем пространстве. 
Поэтому как бы здесь таких особых-то проблем нет. Так же как по 
деревне Майская, да? Ну все, зацепились за тему, настойчивый глава, 
все, и повели, повели, повели, в итоге довели до логического завер
шения. Уже час промежуточный ответ пришел с федерального уров
ня власти, что наша инициатива, наше решение Заксобрания поддер
жано. Поэтому так как бы... Это многое зависит от наших муници
пальных образований. Мы же даже в этой части убедились по 
"народным инициативам", да? Деньги вроде как бы даем, но... Игорь 
Самсонович говорит: "Не отвлекайся, говори по повестке".

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:52. Речь 0 мин 10 сек

Давайте прислушаемся к Игорю Самсоновичу. Пожалуйста, 
еще вопросы.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Спасибо за подсказку.

ЛАБЫГИН А.Н.
Нет вопросов. Желающих выступить также нет. Тогда ставлю 

на голосование таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 15:33:02
(п.21/55) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:02. Речь 0 мин 20 сек 

Таблица одобренных поправок принята.
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон и 

направить Губернатору области для обнародования. Прошу голосо
вать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:33:22
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:22. Речь 0 мин 19 сек

Окончательное решение по вопросу 21 повестки дня принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-259 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И 
НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕН
НЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране

нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:41. Речь 0 мин 19 сек

Продолжаем рассмотрение вопроса № 22.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заго
товки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской об
ласти».

ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.21/56)
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Докладывает Кузьма Романович Алдаров - заместитель пред
седателя Законодательного Собрания Иркутской области, председа
тель комитета по законодательству о природопользовании, экологии 
и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:34:00. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, мы провели комитет. К сожалению, у нас 
прокуратура предложила еще дополнительные предложения, поэто
му требуется время, чтобы обсудить эти предложения.

И у нас решение комитета: предложить снять с рассмотрения 
данный вопрос. Мы назначили на 11 декабря рабочее совещание. 12- 
го мы на комитете еще досмотрим его и постараемся к двадцатому 
вынести. Поэтому просьба поддержать решение комитета. Спасибо.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩЙ: Время: 15:34:23. Речь 0 мин 14 сек

Я прошу юристов прокомментировать данное решение. Какое 
мы сейчас... Снять с рассмотрения... Как? В смысле проголосовать, 
оставить его в 1-м чтении и продолжить работу во 2-м? Или какое 
решение? Пожалуйста. Михаил Васильевич? Или...

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:34:37. Речь 0 мин 16 сек

В соответствии с Регламентом один из вариантов решения при 
рассмотрении законопроекта во 2-м чтении - это снять его с рассмот
рения на данном заседании для дополнительного внесения поправок 
и продолжения работы. Именно этот вариант и предлагается сейчас к 
принятию.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:53. Речь 0 мин 34 сек

155



ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/57)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Мы сейчас... Мы приняли его в 1-м чтении, да?

ПЕТРОВ А.А.
Да. До перерыва в 1-м.

ЛАБЫГИН А.Н.
До перерыва. Фактически, значит, мы сейчас должны проголо

совать за то, чтобы продолжить работу над этим проектом во 2-м 
чтении.

ПЕТРОВ А.А.
Совершенно верно.

ЛАБЫГИН А.Н.
Срок поправок какой?

АЛДАРОВ К.Р.
12 декабря.

ЛАБЫГИН А.Н.
12 декабря. Да, срок поправок - 12 декабря. Поэтому ставлю 

вопрос именно в той редакции, что снять с рассмотрения и продол
жить работу над ним во 2-м чтении с поправками до 12 декабря. 
Прошу голосовать.

Снять вопрос с рассмотрения на данном заседании 
Время: 15:35:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:27. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.
Перерыв 15 минут.
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Часть 4 заседания. Дата: 06.12.2017 Время: 15:53:55 -  17:05:20

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 34
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир-

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

13. Дикусарова Н. И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А. А.
15. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

16. Иванов А. Н.
17. Истомин Г. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

18. Красноштанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Кузнецов О. Н.
20. Лабыгин А. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир-
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21. Левченко А. С.
22. Лобанов А. Ю.

23. Лобков А. В.

24. Магдалинов С. Ю.

25. Микуляк А. С.
26. Нестерович Г. Н.

27. Носенко О. Н.

28. Синцова И. А.

29. Сумароков И. А,
30. Труфанов Н. С.

31. Тюменев О. Н.
32. Чеботарев В. П.
33. Чекотова Н. А.

34. Шопен В. П.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Белокобыльский С. В,
2. Дубровин А. С.
3. Егорова А. О.
4. Козюра А. В.

5. Любенков Г. А.
6. Милостных И. В.
7. Новожилов В. А.
8. Сагдеев Т. Р.
9. Седых М. В.

10. Сумароков П. И.

10
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашённых: 11
1. Авдеев Д. А.

2. Басов М. В.
j

3. Болотов Р. Н.

4. Буянов Р. В.

5. Кремзуков А. А.

6. Лукин В. А.

7. Меринов М. Н.

8. Морохоева И. П.

9. Петров А. А.

10. Сулейменов А. М.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник отдела по надзору за исполнением законода
тельства в сфере экономики и охраны природы управления 
по надзору за исполнением федерального законодатель
ства прокуратуры Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
Заместитель начальника Управления министерства юсти
ции по Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ТРЕТЬЕМ СЪЕЗДЕ ДЕПУТАТОВ ПРЕД
СТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:56. Речь 0 мин 16 сек

Проект постановления «О третьем съезде депутатов представи
тельных органов Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григорь
евичу - председателю комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:54:12. Речь 2 мин 51 сек .

Уважаемые коллеги, Законодательным Собранием нашего реги
она в 2006 - 2007 годах проводились съезды депутатов представитель
ных органов Иркутской области в целях совместного обсуждения ос
новных проблем развития органов местного самоуправления в реги-
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оне, социально-экономического развития муниципальных образова
ний, проведения муниципальных реформ. Предлагаем возобновить 
практику и провести третий съезд депутатов представительных орга
нов в Иркутской области.

В представленном проекте, который у вас находится, определе
на дата проведения съезда - 25 апреля 2018 года. Предлагается также 
установить норму представительства на съезде представительных ор
ганов наших... власти... области. Ну, здесь по одному человеку от го
родских и сельских поселений, по два от городских округов и райо
нов. Ну и пять от наших городских округов основных по численности 
- по четыре человека по норме представительства. И предлагается 
утвердить состав также организационного комитета. Предлагается 
утвердить председателем оргкомитета Сергея Фатеевича, председате
ля Законодательного Собрания, состав оргкомитета у вас на руках. Я 
сам скромно занял место в составе оргкомитета, предложил Дмитрию 
Анатольевичу войти, потому что нам работать там предстоит доста
точно много и упорно, и представительства от Общественной палаты, 
от "Ассоциации муниципальных образований", а также от Правитель
ства Иркутской области.

Понимаем, что через оргкомитет мы там сформируем рабочую 
группу, еще поведем работу, в том числе с Правительством, в том 
числе что-то правильное и полезное с Общественной палатой. Ну, и с, 
наверное, через "Ассоциацию муниципальных образований" какие-то 
вещи тоже сформируем.

В результате, надеюсь, будет проведена соответствующая рабо
та, будет соответствующий результат, который поможет нам правиль
но взаимодействовать с муниципальными образованиями, но, может 
быть, помочь в какой-то части нашему Правительству сформировать 
до конца стратегию развития Иркутской области. Один, говорят, ум 
хорошо, когда все-таки два, оно будет получше. Наши коллеги с му
ниципальных образований, надеюсь, в этом нам помогут. Поэтому 
предлагаю принять соответствующий проект постановления.

БРИЛЬСА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:03. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Голосуем за постановление. 
Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 15:57:11
(п.30/58) Присутствие -3 1 . Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:57:11. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 277966-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 17.4 КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ
НИЯХ» (ОБ УТОЧНЕНИИ ПОЛОЖЕНИЙ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ АДМИНИ
СТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕПРИНЯТИЕ МЕР ПО СУДЕБНОМУ 
РЕШЕНИЮ)»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:57:27. Речь 0 мин 22 сек

31-й вопрос.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального за

кона № 277966-7 «О внесении изменения в статью 17.4 Кодекса Рос
сийской Федерации об административных правонарушениях» (об 
уточнении положений об установлении административной ответ
ственности за непринятие мер по судебному решению)».

Пожалуйста, Борис Григорьевич, профильный комитет, Вам до
клад.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:57:49. Речь 2 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание из Государ
ственной Думы Федерального Собрания поступил для рассмотрения 
проект федерального закона, внесенный Архангельским областным 
Собранием депутатов. Рассматриваемым проектом федерального за
кона предлагается новелла, направленная на совершенствование пра
вового регулирования административных гарантий исполнения част
ного определения или постановления суда, представление судьи. Со
гласно Федеральному конституционному закону "О судебной системе 
в Российской Федерации", вступившие в законную силу постановле
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ния федеральных судов, мировых судей, судов субъектов Российской 
Федерации, а также их законные распоряжения, требования, поруче
ния, вызовы и другие обращения являются обязательными для всех 
без исключения органов государственной власти, органов местного 
самоуправления, общественных объединений, должностных лиц, дру
гих физических и юридических лиц и подлежат неукоснительному ис
полнению на всей территории Российской Федерации. Неисполнение 
постановления суда, а равно иное проявление неуважения к суду вле
кут ответственность, предусмотренную Федеральным законом. Част
ные определения суда или представление судей направляются соот
ветствующим должностным лицам для устранения причин и условий, 
способствующих совершению нарушений Закона. В настоящее время 
в соответствии со статьей 17.4 Кодекса Российской Федерации об ад
министративных правонарушениях установлена ответственность за 
оставление должностным лицом без рассмотрения частного определе
ния суда или представление судьи либо непринятие мер по устране
нию указанных в определении или представлении нарушений Закона.

В соответствии со статьей 29 Уголовно-процессуального кодек
са Российской Федерации, если при судебном рассмотрении уголов
ного дела будут выявлены обстоятельства, способствующие соверше
нию преступления, нарушению прав и свобод граждан, а также другие 
нарушения Закона, допущенные при производстве дознания, при про
ведении следствия или при рассмотрении уголовного дела нижестоя
щим судом, то суд вправе вынести частное определение или поста
новление, в котором обращается внимание соответствующих органи
заций и должностных лиц на данное обстоятельство и факты наруше
ний Закона, требующих принятия необходимых мер.

Суд вправе вынести частное определение или постановление и в 
других случаях, если признает это необходимым.

В связи с этим проектом федерального закона предлагается 
установить административную ответственность организаций и долж
ностных лиц за неисполнение таких судебных постановлений.

Комитет предлагает поддержать принятие данного проекта фе
дерального закона, направить положительный отзыв в Государствен
ную Думу. Соответствующая работа по договоренности будет прове
дена и по линии Правительства нашего региона. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:33. Речь 0 мин 11 сек

Коллегии, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование постановление "Об отзыве на проект федерального закона". 
Прошу голосовать.
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ПОСТА-
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.31/59)

Принять постановление 
Время: 16:00:44
Присутствие — 31. Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:44. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СПИСКА ПОБЕДИТЕ
ЛЕЙ ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШЕЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПО ПАТРИО
ТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ ОБУЧАЮЩИХСЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОСВЯЩЕННОГО ПАМЯТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ СОВЕТСКО
ГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА А.П., В 2017 ГОДУ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:03. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 32.
Проект постановления «Об утверждении списка победителей 

областного конкурса на лучшее мероприятие по патриотическому 
воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, посвя
щенного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова Афа
насия Павлантьевича, в 2017 году».

Слово для доклада Синцовой Ирине Александровне - председа
телю комитета по социально-культурному законодательству. Пожа
луйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:01:24. Речь 6 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, разрешите вашему вниманию представить 
итоги реализации конкурса, который проводится на территории Ир
кутской области, который инициирован Законодательным Собранием 
и основная задача которого патриотическое воспитание обучающихся.
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Я напомню, что согласно Положению о проведении конкурса у нас 
проводится подведение итогов по трем номинациям: это городские 
округа, это городские поселения, это сельские поселения. В этом кон
курсе участвуют школьники общеобразовательных организаций. И 
надо отметить, что 24 муниципальных образования приняли участие 
непосредственно в этом конкурсе, в конкурсе 2017 года.

Хотелось бы отметить, что все работы, на сегодня просмотрен
ные членами жюри, представляют собой, действительно, результаты 
творческой поисковой работы наших школьников. Более того, второй 
характерной чертой необходимо назвать то, что в этих школах вы
строена системная работа, то есть это презентация не только отдель
ных мероприятий, но и в принципе работы по патриотическому вос
питанию школьников, которая на протяжении всего учебного года ре
ализуется в муниципальных общественных организациях. И, конечно 
же, у нас при подведении итогов есть и чисто технические параметры, 
по которым мы оцениваем. Ну, к примеру, количество школьников, 
которые непосредственно поучаствовали в реализации конкурсных 
работ.

Исходя из всех этих показателей, хотелось бы огласить резуль
таты работы нашей конкурсной комиссии. Согласно этим результатам 
в номинации "Лучшая общеобразовательная организация, располо
женная на территории городского округа", первое место, набрав 37 
баллов, заняла школа № 20 города Тулуна. Они представили проект 
"Героями славится Сибирь". Ну, уже по сложившейся традиции мы в 
каждой номинации выбираем и не только победителей, но и призеров, 
тех, кто очень достоин нашего внимания, внимания общественности и 
признания, и поэтому в качестве призеров здесь вышла школа № 5 го
рода Усть-Илимска. И их соответствующая представленная работа 
называется "Сохраним в сердцах своих память светлую о них". Это 
литературно-музыкальная композиция, которая непосредственно го
товилась в течение всего года, ведя поисковую работу, ведя конкурс
ную работу, начиная с младших и заканчивая выпускниками.

Следующая номинация - это номинация "Лучшей общеобразо
вательной организации, расположенной на территории городского по
селения". Здесь, соответственно, представлено 15 работ. И первое ме
сто, набрав 35 баллов, заняла школа № 5 города Тайшета. "Вахта па
мяти" - так называется системная работа, организованная в этой шко
ле. Призером в данной номинации выступила школа № 6 города Усть- 
Кута, носит имя тоже Героя России Шерстянникова Андрея. Работа, 
которая представлена, "Никто, кроме нас". Надо отметить, что эта ра
бота достойна очень большого внимания и, конечно же, признания как 
депутатов Законодательного Собрания, так и общественности.

И третья номинация "Лучшая общеобразовательная организа
ция, расположенная на территории сельского поселения". Надо ска
зать, что здесь достаточно активно выступили школы, находящиеся в 
сельской местности. И большинство баллов - 37 - набрала школа

164



Болыпееланская. Школа, которая представила разработку, в течение 
целого года готовились они к проведению такого мероприятия, как 
"Колокол памяти". В качестве призеров выступила новая Новоилим
ская ттткола имени Героя Советского Союза Николая Черных, они 
набрали 34 балла.

В общем, надо отметить, что все работы достаточно интересные. 
И, позвольте, я оглашу вот те муниципальные образования, которые 
приняли активное участие. Это Тайшетский район, Черемховский 
район, Шелеховский район, Куйтунский, Балаганский район, Эхирит- 
Булагатский район, Нижнеудинский район, Заларинский, Аларский 
район, Братский район, Усольский район, Нижнеилимский район, а 
также такие муниципальные образования, как город Иркутск, Тулун, 
город Ангарск, город Братск, город Зима, город Усть-Илимск. Кроме 
того, город Нижнеудинск, Тайшет, Качуг, поселок Качуг, Слюдянка, 
Куйтун, ну, и Усть-Кут. Вот надо отметить, что в этих муниципальных 
образованиях достаточно активно проявляется составляющая органи
зационная, и, конечно же, из года в год мы видим, что здесь на долж
ном уровне поставлена работа по патриотическому воспитанию 
школьников, что и представлено конкурсной комиссии.

Уважаемые коллеги, мы на заседании нашего комитета рассмот
рели результаты, которые представило конкурсное жюри, и предлага
ем утвердить список победителей областного конкурса, я его огласи
ла, затем отметить благодарностью председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области всех участников областного конкурса на 
лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающихся 
общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Ге
роя Советского Союза Афанасия Павлантьевича Белобородова, в 2017 
году и соответствующие результаты конкурса предать публичности в 
газете "Областная", в сетевом издании "Официального интернет- 
портала правовой информации Иркутской области", а также разме
стить на официальном сайте Законодательного Собрания Иркутской 
области в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет". 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:12. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы докладчику. Наш традиционный конкурс, который 
проводим не один год. Вопросов нет. Ставлю на голосование приня
тие постановления. Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:08:22
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(п.32/60) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:22. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 296071-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 59 ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА «ОБ ОБРАЗОВАНИИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧА
СТИ УТОЧНЕНИЯ ПОЛНОМОЧИЯ МИНИСТЕРСТВА ОБРАЗОВАНИЯ И 
НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ СРОКОВ ПРОВЕ
ДЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ И ПРОДОЛЖИ
ТЕЛЬНОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ЭКЗАМЕНОВ)»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:35. Речь 0 мин 26 сек

33-й вопрос повестки.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального за

кона № 296071-7 «О внесении изменения в статью 59 Федерального 
закона «Об образовании в Российской Федерации» (в части уточнения 
полномочия Министерства образования и науки Российской Федера
ции по определению сроков проведения государственной итоговой ат
тестации и продолжительности проведения экзаменов)».

Ирина Александровна, пожалуйста, Вам слово.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:09:01. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Данный законопроект внесен Прави
тельством Российской Федерации. В общем-то, он носит технический 
характер в определенном смысле. Почему? Потому что и на сего
дняшний день Министерство образования и науки Российской Феде
рации определяет и продолжительность проведения экзаменов, итого
вой аттестации, и, соответственно, время их, период проведения. Ну, в 
Законе, нашем базовом Законе "Об образовании в Российской Феде-
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рации", этот факт не закреплен юридически, поэтому как раз этот про
ект закона предлагает внести изменение в соответствующую статью 
59, для того чтобы закрепить полномочия Министерства образования 
и науки Российской Федерации.

Мы рассмотрели это на комитете, совместно с Правительством 
Иркутской области, обсудили. У нас есть информация о том, что будет 
также направлен положительный отзыв. Поэтому предлагаю депута
там на сессии также поддержать решение комитета и направить поло
жительный отзыв.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:59. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы, коллегии, докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование проект постановления "Об отзыве на проект федерального за
кона". Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.33/61)

Принять постановление 
Время: 16:10:07
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:07. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МАТИЕНКО 
В.А. (4 ИЗБ. ОКР.) К ПРОКУРОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕЛЬНИКОВУ 
И.А. «О ЗАКОННОСТИ РУБКИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ПОЙМЕ РЕКИ 
КАЯ У СНТ «ИЗУМРУД» (4 КМ МЕЛЬНИЧНО-ПАДСКОГО ТРАКТА)»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:21. Речь 0 мин 9 сек
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34-й вопрос, коллеги. Что? Пожалуйста, Борис Григорьевич. 
Включите микрофон. Вот так, хорошо.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВБ1СТУПЛЕНИЕ: Время: 16:10:30. Речь 1 мин 15 сек

Приняли постановление о проведении третьего съезда, опреде
лив наряду с Иркутском, Братском, Усть-Илимском, Ангарском го
род Саянск. Сейчас с Геннадием Николаевичем переговорили, на та
кое же высокое звание могут претендовать Черемхово, Тулун, Шеле- 
хов и Усолье. Может быть, тогда мы Саянск или уберем, или доба
вим, тогда вот наши городские округа, которые...

БРИЛКА С.Ф.
Давайте дополним и переголосуем, да?

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Да. Наверное, все-таки есть предложение дополнить.

БРИЛКА С.Ф.
Дополнить, и все хорошо. Представительство большое будет. 

Добавляем какие города?

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Тулун, Черемхово, Шелехов, Усолье.

БРИЛКА С.Ф.
Тулун, Черемхово, Шелехов, Усолье, то есть наши городские 

поселения.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Тогда, действительно, будет понятно.

БРИЛКА С.Ф.
Хорошее представительство будет. Усть-Кут там есть, да?

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Усть-Кут.

БРИЛКА С.Ф.
Усть-Кут. Коллеги, есть предложение переголосовать это по

становление, добавив, дополнив...

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
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По 5 депутатов, как раз...

БРИЛКА С.Ф.
Да, по 5 делегатов, дополнив наши городские поселения. Тай

шет, Нижнеудинск, ну, городские наши поселения все.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ТРЕТЬЕМ СЪЕЗДЕ ДЕПУТАТОВ ПРЕД
СТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:45. Речь 0 мин 8 сек 
Прошу голосовать, коллеги.

ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:11:53
(п.30/62) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:53. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МАТИЕНКО 
В .А. (4 ИЗБ. ОКР.) К ПРОКУРОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕЛЬНИКОВУ 
И.А. «О ЗАКОННОСТИ РУБКИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ПОЙМЕ РЕКИ 
КАЯ У СНГ «ИЗУМРУД» (4 КМ МЕЛЬНИЧНО-ПАДСКОГО ТРАКТА)»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:08. Речь 0 мин 33 сек

34-й вопрос.
Проект постановления «О депутатском запросе депутата Зако

нодательного Собрания Иркутской области Матиенко В.А. (4 изб. 
окр.) к прокурору Иркутской области Мельникову Игорю Анатолье
вичу «О законности рубки лесных насаждений в пойме реки Кая у 
СНТ «Изумруд» (4 км Мельнично-падского тракта)».

Слово для доклада предоставляется Кремзукову Александру
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Александровичу - начальнику отдела по надзору за исполнением за
конодательства в сфере экономики и охраны природы. Пожалуйста, 
Александр Александрович, Вам слово.

КРЕМЗУКОВ А. А. -  начальник отдела по надзору за исполнением 
законодательства в сфере экономики и охраны природы управления 
по надзору за исполнением федерального законодательства прокура
туры Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:12:41. Речь 2 мин 5 сек

Уважаемые депутаты, действительно, в связи с поступлением 
депутатского запроса Матиенко. прокуратурой области было органи
зовано рассмотрение этого запроса о законности рубки лесных 
насаждений в пойме реки Кая у СНТ "Изумруд" на 4-м километре 
Мельничного тракта. В ходе проводимых нами проверок первона
чально, когда поступили в инициативном порядке обращения граж
дан, инициативной группы граждан, был выявлен факт незаконного 
предоставления в собственность администрацией Иркутского района 
земельного участка в указанном месте. Комплекс мер реагирования, 
который был нами принят, а это обращение с иском в суд, удалось 
предотвратить незаконное использование этого земельного участка. 
Судом было принято решение о признании отсутствующим права 
собственности, и в настоящий момент в текущем году это решение 
вступило в законную силу. Также была дана уголовно-правовая 
оценка действиям лиц. Для полноты этой оценки возбуждалось уго
ловное дело по признакам преступления, предусмотренного статьей 
246, то есть по экологическому составу. По результатам расследова
ния было принято решение о прекращении в связи с отсутствием со
бытия преступления. Но это я имею в виду в части дачи уголовно
правовой оценки. В связи с контролем депутатским повторно летом 
текущего года прокуратурой была еще раз проверена законность 
прекращения уголовного дела. То есть основание к отмене решения 
не было установлено. В связи с чем, поскольку на настоящий момент 
нарушенные права государства восстановлены путем вынесения су
дебного решения, мы предлагаем с депутатского контроля этот во
прос снять.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:46. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Александр Александрович. Коллеги, вопросы. Все 
понятно, да? Спасибо, присаживайтесь.

Алдаров Кузьма Романович - заместитель председателя Зако
нодательного Собрания, председатель комитета по законодательству 
о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста.
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АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:15:01. Речь 1 мин 11 сек

Коллеги, прежде всего хочу сказать, что запрос был своевре
менен и актуален, на самом деле там была проведена вырубка доста
точно активно, пока земля находилась в собственности у отдельных 
физических лиц. Вот по запросу Владимира Александровича комите
том было проведено несколько заседаний, обращений. Мы только от 
прокуратуры получили около четырех различных обращений, есть у 
нас ответы из института географии, где планировалось оценить эко
логический, экономический ущерб от действия этих лиц. Ну и от со
вета судей Иркутского района о том, что они не могут влиять там на 
быстрое или не быстрое принятие решений. Поэтому мы согласились 
с предложением прокуратуры о том, чтобы сегодня... Во-первых, 
констатируем то, что земли все возвращены в собственность госу
дарства. Виновников установить не удалось. Два раза мы просили 
прокуратуру по этому поводу посмотреть, но, к сожалению, их по
следний ответ такой, что виновников, к сожалению, сегодня при
влечь к ответственности не могут. Поэтому комитет предлагает 
снять с контроля данный депутатский запрос. Просьба поддержать 
решение комитета. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:12. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, вопросы к Кузьме Романовичу. Вопросов нет. Пред
ложение комитета: принять к сведению и... постановление, и снять с 
контроля данный депутатский запрос. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:16:28
(п.34/63) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ЛИ: ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:28. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВНЕСЕНИЮ 
В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 4 СТАТЬИ 3 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
СОЦИАЛЬНЫХ ГАРАНТИЙ ГЕРОЯМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА, ГЕРО
ЯМ ТРУДА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ПОЛНЫМ КАВАЛЕРАМ ОРДЕНА 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:46. Речь 0 мин 26 сек

35-й вопрос.
Проект постановления «О законодательной инициативе Зако

нодательного Собрания Иркутской области по внесению в Государ
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации про
екта федерального закона «О внесении изменения в часть 4 статьи 3 
Федерального закона «О предоставлении социальных гарантий Геро- 
ям социалистического труда, Героям труда Российской Федерации и 
полным кавалерам ордена Трудовой Славы».

Слово для доклада представляется Алдарову Кузьме Романо
вичу. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:17:12. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, законодательная инициатива направлена 
на приведение части 4 статьи 3 Федерального закона от 9 января 
1997 года № 5-ФЗ "О предоставлении социальных гарантий Героям 
соцтруда, Героя труда Российской Федерации, полным кавалерам 
ордена Трудовой Славы". В соответствии со статьей 7 Земельного 
кодекса в части указания категорий земель, на которых Героям 
Соцтруда, Героям труда Российской Федерации, полным кавалерам 
ордена Трудовой Славы бесплатно предоставляются земельные 
участки. До сих пор этого не было, в Законе был такой пробел. По
этому, занимаясь вот подготовкой к Закону "О предоставлении зе
мельных участков", мы обнаружили такой пробел и решили эту ини
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циативу проявить. Комиссия совета законодателей по вопросам со
циальной политики, это комитет Государственной Думы по труду, 
социальной политике и делам ветеранов, рекомендовал внести ука
занную инициативу в Государственную Думу в виде проекта феде
рального закона. Поэтому прошу принять проект постановления. Это 
для нас очень ответственно. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:11. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы Кузьме Романовичу. Все ясно и понятно. 
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:18:21
(п.35/64) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:21. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ ПО ВОПРОСУ РОСТА ТАРИФОВ НА ЗАХОРОНЕНИЕ ТВЕРДЫХ 
КОММУНАЛЬНЫХ ОТХОДОВ"

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:37. Речь 0 мин 12 сек

36-й вопрос.
Проект постановления «Об обращении Законодательного Со

брания Иркутской области в Правительство Российской Федерации 
по вопросу роста тарифов на захоронение твердых коммунальных 
отходов».
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Слово предоставляется Алдарову Кузьме Романовичу, пожа
луйста.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:18:49. Речь 2 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, вы знаете, у нас сейчас идет злая мусор
ная реформа в сфере обращения с твердыми коммунальными отхо
дами. И в последнее время к нам поступил ряд обращений от муни
ципальных образований, от непосредственно организаций, предо
ставляющих услуги по транспортировке, захоронению твердых ком
мунальных отходов, о предполагаемом с 1 января 2018 года, о значи
тельном росте стоимости данного вида услуг. Этот вопрос у нас рас
сматривался на межфракционной депутатской группе в городе Улан- 
Удэ. Этот вопрос был поднят на встрече с исполняющим обязанно
сти генсека "Единой России" Турчаком, Дмитрий Викторович Берд
ников - мэр города Иркутска поднял этот вопрос. Указанный рост 
обусловлен внесением изменений в действующее федеральное зако
нодательство, которое регулирует вопросы внесения платы за нега
тивное воздействие на окружающую среду при размещении твердых 
коммунальных отходов. Предполагается, что с 1 января 2018 года 
данная плата будет включаться в состав тарифов на утилизацию 
твердых коммунальных отходов.

Кроме того, ряд территорий Иркутской области находится под 
особо охраняемой природной территорией, и в соответствии с феде
ральными законами, при размещении на которых твердых комму
нальных отходов, ставки платы за негативное воздействие на окру
жающую среду будут применяться с использованием дополнитель
ного коэффициента - 2. Иркутск также входит в эту территорию, по
этому у нас тоже этот коэффициент будет использован.

Мы провели рабочее совещание по данному вопросу и отмети
ли, что такой существенный рост тарифов на услуги по обращению с 
твердыми коммунальными отходами вызывает серьезную обеспоко
енность, прежде всего с точки зрения негативных социальных по
следствий для населения в виде увеличения коммунальных платежей 
граждан. Кроме того, многократный рост стоимости данного вида 
услуг может привести к уменьшению собираемости платежей, ухуд
шению финансовой устойчивости операторов по обращению с твер
дыми коммунальными отходами, а также увеличению и количества 
несанкционированных свалок.

Учитывая изложенное, предлагаем поддержать обращение в 
Правительство Российской Федерации с просьбой рассмотреть воз
можность внесения изменений в федеральные правовые акты в целях
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исключения негативных тарифных последствий, том числе в части 
роста платы граждан за коммунальные услуги. Аналогичное обраще
ние отправлено от имени Правительства Российской Федерации в 
Министерство природных ресурсов, в Министерство строительства, 
и, откровенно говоря, представители Правительства попросили нас 
также поддержать их в этом обращении, поэтому просим поддержать 
данное обращение и направить его в Правительство Российской Фе
дерации. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 16:21:05. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы. Лобанов Александр Юрьевич, пожалуйста.

ЛОБАНОВ А.Ю. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:21:14. Речь 0 мин 11 сек

Вот обращение очень хорошо, но мы конкретно не даем ника
ких своих предложений, Кузьма Романович. Вы же на совещании 
вроде как бы определились, и были наработки определенные.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:21:25. Речь 0 мин 25 сек

Ну, мы, да, действительно, немножко обще назвали наше об
ращение, а в принципе, принципиально оно заключается в том, чтобы 
Правительство рассмотрело возможность, поскольку оно введено по
становлением Правительства о том, чтобы отменить коэффициент 2 
на территории особо охраняемой природной территории, нашей Бай
кальской природной территории. И второе. Или рассмотреть воз
можность какого-то моратория на введение его на территории нашей 
Иркутской области.

ЛОБАНОВ А. Ю. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:21:50. Речь 0 мин 46 сек

Так, может быть, это и стоит указать в обращении? Поскольку 
вот сейчас компании, которые занимаются обслуживанием жилого
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фонда, повально получают уведомления, что с 1 января 2018 года по
вышаются тарифы. Причем тарифы повышаются от трех там... в 3 и 
3,6 раза. И мы-то, пока будет ходить это обращение, с этим столк
немся. Столкнемся с тем, что те организации, которые осуществляют 
эту услугу, не могут, потому что в тариф это не включено, с населе
ния они компенсировать никак не смогут свои затраты. А то, что ка
сается сельских территорий, там мы просто ползшим огромное коли
чество несанкционированных свалок, на которые в этом году.... 60 
млн, сказали, было выделено, да? Ну, в следующем выделим 160.

БРИЛКА С.Ф.
А что Вы предлагаете?

ЛОБАНОВ А.Ю.
Ну то, что Кузьма Романович озвучил. Конкретные эти пред

ложения изложить в обращении. У нас есть конкретные наработки, а 
здесь общими словами сказано.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:22:36. Речь 0 мин 15 сек

Мы советовались вчера с Министерством природных ресурсов 
по этому поводу, он посмотрел внимательно, сказал, что, да, подой
дет такое, поскольку конкретное предложение уже непосредственно 
направлено Правительством Иркутской области. А мы несколько 
шире взяли. (Не слышно). Да-да-да.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:51. Речь 0 мин 7 сек

То есть мы вслед за Правительством Иркутской области обра
щаемся в Правительство Российской Федерации.

АЛДАРОВ К.Р.
Да-да-да.

ЛОБАНОВ А. Ю. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:22:58. Речь 0 мин 18 сек

...Конкретные предложения есть, да?
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АЛДАРОВ К.Р.
Да-да-да. Там они конкретно обращаются, чтобы Минприроды 

вышло с предложением в Правительство об изменении коэффициен
та для Байкальской природной территории.

ЛОБАНОВ А.Ю.
Но мы должны быть готовы, что с первого числа все обслужи

вающие организации получают большую головную боль. До первого 
числа, насколько я понимаю, данный вопрос решен не будет.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:23:16. Речь 0 мин 5 сек

Еще есть время, подождем. Поэтому как бы...

ЛОБАНОВ А.Ю.
Хорошо.

АЛДАРОВ К.Р.
Я думаю, что пока еще рано.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:21. Речь 0 мин 3 сек

Так, еще вопросы, коллеги.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:23:24. Речь 0 мин 53 сек

Хочу всех успокоить, мы там не только рассмотрели обраще
ние в федеральное Правительство, мы рассмотрели ряд предложений, 
которые можно решать и на уровне муниципалитетов. В частности, 
речь шла о том, что если твердые коммунальные отходы будут при
знаны отходами 5-го класса, то там коэффициент по негативному 
воздействию очень невысокий, плата очень невысокая. Если они 4-го 
класса, то коэффициент резко повышается, там 600 - 700 рублей сра
зу за один кубический метр. Что для этого нужно сделать? Нужно 
просто управляющим компаниям получить справки о том, что эти
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отходы у них 5-го класса. Такое делается в лабораториях, стоит там 
от 7000 рублей, две недели всего. Ну, мэрия города Иркутска, по 
крайней мере, пообещала, что она такую работу с управляющими 
компаниями проведет, и тогда стоимость тарифов на вывоз твердых 
коммунальных отходов будет там в пределах от 4 до 17 %. Если же 
этого не произвести, то тогда в разы повышается все. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:17. Речь 0 мин 13 сек

Так, пожалуйста, еще вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование проект постановления "Об обращении в Правительство Рос
сийской Федерации по вопросу роста тарифов на захоронение твер
дых коммунальных отходов". Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:24:30
(п.36/65) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:30. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПРАВИЛА 
АККРЕДИТАЦИИ ЖУРНАЛИСТОВ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 
ПРИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:44. Речь 0 мин 18 сек 

37-й вопрос.
Проект постановления «О внесении изменений в Правила ак

кредитации журналистов средств массовой информации при Законо
дательном Собрании Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Дикунову Эдуарду Евгень
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евичу - председателю комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми. Пожалуйста.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 16:25:02. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, предложения 
носят уточняющий, редакционный характер. В частности, изменения 
связаны с организационно-структурными изменениями в аппарате 
Законодательного Собрания Иркутской области и необходимостью 
получения согласия на обработку данных, персональных данных 
представленного на аккредитацию журналиста. Прошу поддержать 
решение комиссии.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:26. Речь 0 мин 9 сек

Коллегии, вопросы председателю комиссии. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование постановление по данному вопросу. Прошу 
голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 16:25:35
(п.37/66) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:35. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

38. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПРО
ВЕДЕНИИ ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШИЕ ЖУРНАЛИСТСКИЕ МА
ТЕРИАЛЫ ПО ОСВЕЩЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СРЕДСТВАХ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ
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В 2017 ГОДУ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:50. Речь 0 мин 14 сек

38-й вопрос повестки.
Проект постановления «Об утверждении Положения о прове

дении областного конкурса на лучшие журналистские материалы по 
освещению деятельности Законодательного Собрания Иркутской об
ласти в средствах массовой информации в 2017 году».

Слово предоставляется Эдуарду Евгеньевичу Дикунову, пожа
луйста.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 16:26:04. Речь 1 мин 6 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, мы традици
онно ежегодно утверждаем Положение о проведении областного 
конкурса на лучшие журналистские материалы по освещению дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области в сред
ствах массовой информации. Сегодня предлагаем утвердить Поло
жение о проведении конкурса по результатам 2017 года. В данном 
Положении учтен опыт конкурса в предыдущие годы, а также реко
мендации экспертного совета конкурса по итогам 2016 года и внесе
ны соответствующие изменения. Так, одним из значимых изменений 
является дополнение перечня номинаций двумя востребованными 
номинациями: это первое - "Лучший цикл материалов о депутатской 
работе, деятельности депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области в средствах массовой информации". И вторая номина
ция "За многолетний труд и вклад в развитие парламентской журна
листики Иркутской области". Остальные изменения носят редакци
онный и уточняющий характер. Прошу поддержать решение комис
сии.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:10. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Все понятно, речь идет об 
освещении деятельности Законодательного Собрания. Ставлю на го
лосование постановление "Об утверждении Положения о проведении 
областного конкурса". Прошу голосовать.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ-
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.38/67)

Принять постановление 
Время: 16:27:26
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:26. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

39. ИНФОРМАЦИЯ «О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ВСЕ
РОССИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2017 ГОД»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:43. Речь 0 мин 28 сек

Коллеги, переходим к четырем информациям о деятельности 
депутатских фракций в Законодательном Собрании. 39-й вопрос.

Информация «О деятельности депутатской фракции Всерос
сийской политической партии «Единая Россия» в Законодательном 
Собрании Иркутской области за 2017 год».

Слово предоставляется руководителю депутатской фракции 
Всероссийской политической партии «Единая Россия» в Законода
тельном Собрании Иркутской области Алексееву Борису Григорье
вичу.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:28:11. Речь 6 мин 58 сек

Понимаю ваше нетерпение поближе познакомиться с деятель
ностью фракции. Постараюсь быть кратким.

Уважаемые коллеги, за отчетный период количественный со
став фракции Законодательного Собрания увеличился на два депута
та, составил 32 человека. Новыми членами фракции стали вновь из
бранные в наш парламент по одномандатным избирательным окру-
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гам: депутат Антон Красноштанов и Александр Дубровин.
Работа фракции традиционно строилась по нескольким 

направлениям, вы их видите на слайде. Коротко расскажу по каждо
му. Для осуществления консолидированной работы, выработки сов
местных решений, а также с целью контроля решений актуальных 
вопросов развития области депутаты регулярно проводят заседания 
фракции, на которые приглашают членов Правительства региона. За 
2017 год провели 11 заседаний, на которых рассмотрели около 70 ак
туальных вопросов. Традиционно мы выносим на обсуждение итогов 
участие Иркутской области в федеральных государственных про
граммах, итоги реализации государственных программ. Рассматри
вались также вопросы и хозяйственного такого плана, как о ходе 
подготовки к посевной кампании, о мерах по подготовке к пожаро
опасному сезону 2017 года, проблемы коренных малочисленных 
народов и другие. Депутаты фракции ведут активную работу по за
конотворческой деятельности, входят в число авторов 17 законопро
ектов, принятых Законодательным Собранием в отчетном периоде. 
Также продолжили практику проведения экспертных советов фрак
ции.

Запрос депутатский. Только в отчетный период было принято 5 
новых депутатских запросов от нашей фракции, которые нашли под
держку коллег всего депутатского корпуса и приняты на сессиях. 
Благодаря активной позиции членов фракции совместно с Прави
тельством региона удалось восстановить авиасообщение с северными 
территориями, возобновить работу медико-санитарной части "Саян
скхимпласта", Правительство приступило к разработке программы 
по социально-экономическому развитию коренных малочисленных 
народов, активизировались работы по достройке школы в микрорай
оне 7А города Ангарска, началось строительство пешеходных мо
стов, разрушенных в результате паводков, ведутся работы по разра
ботке проектно-сметной документации строительства нового тубер
кулезного диспансера в Тулуне.

Одним из важнейших направлений деятельности депутатов - 
членов фракции является работа над проектами партии. Депутаты 
являются кураторами 6-ти из 25-ти федеральных проектов, возглав
ляют 3 проекта, действующих только на территории Иркутской обла
сти. Из наиболее ярких и понятных для всех нас: "Народные инициа
тивы", "Городская среда", "Парки малых городов", и, кстати, с боль
шим удовлетворением можно отметить, что мы благодаря поддержке 
в том числе членов других фракций сохранили все-таки проект "Мо
дельные дома культуры". Это большое дело.

По наказам избирателей. На сегодня мы должны констатиро
вать, что из 450-ти объектов, которые включались в наказы, на 1 сен
тября 2017 года исполнено 32,7 % от общего числа наказов, а также с 
высокой степенью готовности еще 10,4 % с вводом в 2017 году. По 
остальным объектам идет системная работа, и к концу созыва про
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цент исполнения, я уверен, значительно увеличится. Надо отдать 
должное, что все-таки мы взяли непростую работу под наш совмест
ный контроль, и получается.

Продолжаем курс на выстраивание тесного взаимодействия с 
депутатским корпусом представительных органов муниципальных 
образований области. Провели очередное заседание Иркутского об
ластного совета в феврале партии "Единая Россия", на котором об
суждались вопросы обеспечения жителей региона чистой питьевой 
водой, итоги работы в 2016 году Дорожного фонда в регионах и дру
гие темы. Я думаю, что тема чистой воды, она остается актуальной, и 
нам все-таки необходимо приложить соответствующие усилия, что
бы убедить наших старших товарищей в Государственной Думе, 
чтобы федеральная программа "Чистая вода" была наполнена все- 
таки финансовым содержанием, а не просто строчкой, что это про
грамма. Поэтому впереди предстоит вот такая работа. Ну, а форма 
сотрудничества с депутатскими фракциями на местах, она продолжа
ется, и, я надеюсь, будет продолжена в 2018 году.

Мы организовывали, провели 3 выезда в 6 муниципальных 
районах: Жигаловский, Баяндаевский, Эхирит-Булагатский, Бодай
бинский, Мамско-Чуйский, Киренский районы. Где-то встречи были 
напряженными, где-то насыщенными именно как раз такими контак
тами с двух сторон, но, по крайней мере, после каждой встречи в 
территории мы разрабатываем программу действий, берем на кон
троль и готовим, как правило, обращение. Вот председатель Заксо- 
брания Сергей Фатеевич подписывает в адрес Губернатора и Прави
тельства Иркутской области о выполнении того, что требуют от нас 
наши избиратели, проживающие в этих территориях.

Активно работаем в общественной приемной партии. Провели 
119 приемов граждан, приняли 427 человек. Ну и, по крайней, мере 
эта сложная и трудная, такая не всегда, может быть, приятная работа, 
но она нужна, потому что через эту работу мы дополнительно узнаем 
про некоторые настроения, иногда они бывают очень жесткими, ост
рыми, наших избирателей, проживающих в тех или иных территори
ях.

Работаем по нашим территориям. Уделяем внимание строи
тельству, ремонтам объектов социальной сферы. Ну и оказываем 
благотворительную помощь, и надо отдать должное, что в этой части 
в работе и социальные учреждения, спортивные организации, обще
ственные объединения, ветераны Великой Отечественной войны.

Хочется отметить наше взаимодействие с другими фракциями, 
когда мы в канун Великого праздника Победы собираем определен
ную сумму средств, и потом это все доходит правильно и полезно 
для ветеранских организаций.

Информационное сопровождение деятельности фракции про
водилось через интернет-портал Заксобрания, сайт регионального 
отделения партии "Единая Россия", сайт информационного агентства
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"БайкалИнфо", также корпоративные издания "Информационное ле
то" и "Депутатский дневник". За этот текущий период выпущено 9, 
10 номеров тематического издания, 8 информационных лент.

И нужно отметить, что все депутаты фракции работали макси
мально активно, слаженно. Каждый из членов фракции внес свой 
вклад в общее дело. На заседаниях фракции иногда бывает жарко, 
бывает остро, но, по крайней мере, в результате таких дискуссий мы 
определяли правильную программу действий, которую реализовыва
ли как на заседаниях нашего Законодательного Собрания, так и в 
действиях фракции на местах. Доклад окончен. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:09. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Коллеги, вопросы. Нет вопросов. 
Информацию принимаем к сведению.

40. ИНФОРМАЦИЯ «О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИ
ТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2017 ГОД»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:17. Речь 0 мин 25 сек 

Переходим к следующей информации.
«О деятельности депутатской фракции политической партии 

«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодатель
ном Собрании Иркутской области за 2017 год».

Слово для доклада предоставляется Сумарокову Илье Алексее
вичу - руководителю депутатской фракции политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодатель
ном Собрании Иркутской области. Пожалуйста, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 16:35:42. Речь 7 мин 57 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы сегодня 
отчитываемся за работу. Я думаю, что наша работа видна на заседа
ниях, которое вот сегодня... на заседаниях сессиях. Наши депутаты 
достаточно активно участвуют в рассмотрении всех вопросов, кото
рые рассматриваются в Законодательном Собрании.

Что бы я хотел отметить? В нашей фракции 6 депутатов. Два
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человека работают на постоянной основе, четыре человека на не
освобожденной основе. Мы работаем с населением. Каким образом 
мы работаем, строим работу с населением? Мы выезжаем в районы, 
мы знаем сегодня ситуацию, какая, как живут сегодня избиратели 
наши не только в городе, но и в районах. Мы представляем большую 
часть сельского населения, которую депутаты обслуживают. У нас 
закреплен за каждым районом депутат, и поэтому у нас информации 
достаточно, для того чтобы нам делать правильные выводы.

Много ли мы сделали? Если сегодня говорить, что вот мы там 
сделали, то, наверное, это будет неправильно. Почему? Потому что 
самая главная задача. Вот мы провели прием депутатов, делаем, де
путаты наши, всего за этот период 1200 человек приняли в разных 
населенных пунктах.

Одна проблема, которая сегодня не решена, и мы не можем ее 
решить. Проблема сегодня безработицы. У нас в городе Усолье- 
Сибирском ни одно предприятие товарную продукцию сегодня не 
выпускает. Есть ситуации, которые... Структуры, которые покупают 
подешевле, продают подороже, но они товарную продукцию не про
изводят сами.

Мы работаем в сфере производства товарной продукции. Я вам 
два слова скажу о работе свинокомплекса. У нас на 1 декабря - 968 
человек. Мы стараемся сохранить коллектив и выполнить объемы 
прошлого года по продукции, которая сегодня востребована на рын
ке. Это 22500 тонн готовой продукции. А самое главное, что я бы хо
тел отметить сегодня, вклад депутатов нашей фракции в формирова
ние бюджетов всех уровней. За И месяцев "Усольский свиноком
плекс" перечислил во все бюджетные и внебюджетные фонды точно 
- 586 млн, или по 606 тысяч на каждого человека работающего, на 
каждого человека. Это тоже наша депутатская деятельность. Мы се
годня производим, скажем, товарную продукцию, но мы вносим со
лидный вклад в формирование бюджетов всех уровней.

Что сегодня самое главное вот в нашей депутатской деятельно
сти? Что мы не решили? Мы не решили вопрос занятости населения. 
Остальное, вы меня извините, как реагируют, который приходит на 
прием. Мы начинаем рассказывать, какие у нас трудности. Он гово
рит: "А... с твоими трудностями мы сами знаем. Работу и зарплату, 
работу и зарплату. Больше ничего не надо". К сожалению, мы этот 
вопрос решить не можем по городу Усолье-Сибирское. У нас там 3 
депутата, и это, наверное, самое из острых вопросов, которые задают 
нам избиратели. Что делать? Нужно сегодня разрабатывать меры, ко
торые бы стимулировали производство товарной продукции. Это ка
сается в первую очередь работников сельского хозяйства. Мы сего
дня знаем, в каком положении сегодня находится сельское хозяйство, 
и поэтому нужно нам обращать больше внимания на создание соци
альных условий, в сельской местности особенно.

Это главное и, наверное, из вот этих вот условий, самое глав
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ное, на первый план выходят вопросы здравоохранения. У всех. Вот 
вы меня поймите, где бы мы ни встречались, с каким контингентом 
ни встречались, а медицинская помощь своевременная в соответ
ствии с Конституцией у нас по-настоящему нигде не выполняется. 
Поэтому главный вопрос... Я вот работаю в сельском хозяйстве дав
но. Но самое главная проблема сегодня - здравоохранение, друзья 
мои! Она касается всех. Если вопросы там где-то, чего-то решают, но 
в целом здравоохранение, то есть выполнение конституционных 
норм бесплатного... по Конституции бесплатную медицинскую по
мощь мы обеспечить не можем. Поэтому вот нам, как депутатам, 
считаем, что одно из главных направлений - решение вот этих вопро
сов. Мы сегодня рассматриваем на сессии, что делается. Действи
тельно, многое сделано, но если говорить, а сколько не сделано, 
наверное, больше у нас не сделано, особенно в здравоохранении.

Что я бы хотел вот отметить еще в работе нашей фракции? 
Надо сегодня, может быть, у нас не хватает достаточно активности. 
Может быть. Признать надо. Может быть, недостаточно мы сегодня 
еще работаем в комитетах. Может быть. Потому что нас всего 6 че
ловек, и всего два человека работает на освобожденной основе, а 4 
человека на неосвобожденной основе. Поэтому считаем, что нужно 
сегодня усилить работу нам в комитетах и комиссиях Законодатель
ного Собрания. Не заниматься только одной критикой, ну и прихо
дить на комитеты, отстаивать те вопросы, которые сегодня интере
суют наших сегодня избирателей. Если сказали бы, какую вы оценку 
даете деятельности фракции? Я бы сказал, что сегодня ее с большой 
натяжкой на троечку можно ставить, потому что избиратель не дово
лен, сегодня... мы встречаемся каждый день. Я встречаюсь в магази
нах, прихожу... там у нас 15 000 каждый день приходят, они меня 
уже встречают на пороге, говорят: "Ты почему тут так плохо работа
ешь? Почему сегодня цены такие у вас, что мы не можем купить?" 
Очень много вопросов на эту тему. Поэтому нам есть над чем рабо
тать.

Я бы хотел сказать спасибо за то, что мы находим здесь общий 
язык в комитетах и комиссиях. Я думаю, что и мы дальше будем ра
ботать в этом направлении. Спасибо. Вопросы, пожалуйста.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:39. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, коллеги. Илья Алексеевич, большое спасибо за ин
формацию. Есть вопросы? Нет вопросов. Принимаем информацию к 
сведению. Спасибо, Илья Алексеевич.

41. ИНФОРМАЦИЯ «О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИ
ТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
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СИИ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2017
год
ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:50. Речь 0 мин 31 сек

Переходим к следующей информации «О деятельности депу
татской фракции политической партии «Либерально
демократическая партия России» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2017 год.

Слово для доклада предоставляется Кузнецову Олегу Николае
вичу - руководителю депутатской фракции политической партии 
«Либерально-демократическая партия России» в Законодательном 
Собрании Иркутской области.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:44:22. Речь 4 мин 55 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, ну, не знаю, 
Илья Алексеевич, мне кажется, в ваши магазины в очередь всегда 
есть, потому что продукты качественные, и, собственно говоря, цены 
приемлемые, поэтому спасибо вам за то, что вы производите, за то, 
что мы кушаем.

Во фракции ЛДПР 4 депутата. Нас не стало за отчетный период 
больше, но и не стало меньше. С учетом того, что нас 4 человека, нам 
приходится объединять много вопросов, и, собственно говоря, вме
сте все эти вопросы вести и со всеми этими вопросами разбираться.

За прошедший период депутатами фракции было подано по
рядка 25 поправок в рамках работы вместе с коллегами в своих ко
митетах. Мы приняли более 300 обращений. Большая часть, надо от
метить, все-таки решались достаточно быстро и достаточно... Потому 
что они были в большей степени связаны с юридическими аспекта
ми, поэтому мы предоставляли возможность нашим юристам давать 
советы нашим жителям, и, собственно говоря, эти вопросы решались. 
Остальные вопросы у нас находятся в работе, мы ими занимаемся. 
Они разных тем касаются. В первую очередь это вопросы ЖКХ, но 
мы с этим разбираемся последовательно. Много времени мы прово
дим на встречах не только в больших городах. Наши приемные от
крыты практически везде в Иркутской области. Разговариваем с жи
телями, стараемся им помочь, в том числе и занимаемся благотвори
тельностью.

Большое время мы уделяем работе с молодежным.... с молоде
жью, с молодежным отделением ЛДПР. Вовлекаем молодежь в ту 
работу, которой мы занимаемся. Принимаем участие в проведении
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различных спортивных мероприятий. Так, "Лыжня России", наши 
молодые ребята, и в том числе мы, принимали участие в проведении 
"Лыжня России - 17", "Братская лыжня" в Братске, Георгий Алексан
дрович с Сергеем Юрьевичем активно там принимали участие в ор
ганизации. Дмитрий Михайлович практически чуть не сам встал на 
коньки, когда проводился марафон на Байкале. Вот. И тоже поддер
живал наших молодых, и тех, кто покатились на коньках. Поэтому... 
И один из, наверное, важных турниров, которые проводили в Иркут
ске... традиционных турниров, проводимых в Иркутске, это турнир 
памяти первого олимпийского чемпиона Вырупаева Константина Ге- 
оргиевича, мы тоже здесь традиционно принимаем участие. Прини
маем участие не только в организации и проведении крупных спор
тивных мероприятий, но и менее масштабных, но и более важных и 
для нашей, в первую очередь, молодежи.

Важным моментом, важным вопросом, который вел у нас 
Дмитрий Михайлович, вопрос касался качества предоставления 
транспорта жителям нашей Иркутской области, и большое участие 
он принял в работе... в пилотном проекте в городе Ангарске, что в 
итоге привело к тому, что качество услуг увеличилось, привело к со
кращению расходов бюджетных средств на транспорте. Ну и мы 
надеемся, что вот это будет все, проецируется и на все услуги на тер
ритории Иркутской области.

Один из важнейших вопросов, сейчас Илья Алексеевич кос
нулся города Усолье-Сибирское, мы считаем, что этот вопрос соци
ально-экономического развития в моногородах. У нас 8 моногородов, 
и проблемы, собственно говоря, очень серьезные, очень важные, и 
жители по этому вопросу очень сильно к нам обращаются. И мы счи
таем важным обратить на это внимание. Мы подготовили, Сергей 
Фатеевич, к Вам обращение от фракции ЛДПР, от депутатов фракции 
ЛДПР с предложением провести на площадке города Усолье- 
Сибирское заседание, на котором мы могли бы рассмотреть вопросы 
не только города Усолье-Сибирское как территории опережающего 
развития, но и всех моногородов Иркутской области с приглашением 
мэров городов и других членов местных организаций, потому что мы 
считаем, что это очень важно для Усолья-Сибирского, важно для 
всех моногородов Иркутской области.

Мы продолжаем благодаря вам активно работать. Мы хотим 
поблагодарить коллег за то, что у нас, на мой взгляд, получается 
совместно решать многие вопросы, и в дальнейшем мы надеемся на 
ту же поддержку с вашей стороны, так же как мы увидели поддержку 
в наших запросах на имя Губернатора в этом году. Мы их подали 
два. Это касается кадетского корпуса и школы-интерната. И второй 
запрос - это запрос по поводу аэропорта, с которым мы сегодня раз
бираемся в том числе. Поэтому хочу поблагодарить еще раз за сов
местную работу и пожелать всем удачи. Спасибо.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:17. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Коллеги, вопросы. Принимаем ин
формацию к сведению.

42. ИНФОРМАЦИЯ «О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИ
ТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ГРАЖДАНСКАЯ ПЛАТФОРМА» В ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2017 ГОД»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:24. Речь 0 мин 23 сек

Переходим к следующему вопросу, следующей информации. 
«О деятельности депутатской фракции Политической партии «Граж
данская Платформа» в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти за 2017 год».

Слово для доклада предоставляется Чеботареву Владимиру 
Павловичу - руководителю депутатской фракции политической пар
тии "Гражданская Платформа" в Законодательном Собрании Иркут
ской области. Пожалуйста, Владимир Павлович.

ЧЕБОТАРЕВ В.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:49:47. Речь 5 мин 2 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, представ
ляем информацию о деятельности фракции за 2017 год. В период с 
января по ноябрь 2017 года состоялось 10 заседаний фракции, на ко
торых рассматривались вопросы сессии Законодательного Собрания, 
отчеты Правительства, а также другие вопросы в соответствии с Ре
гламентом Заксобрания.

В 2017 году Законодательным Собранием Иркутской области 
принят Закон Иркутской области "О внесении изменений в Закон "О 
порядке управления и распоряжения государственной собственно
стью Иркутской области". Мне кажется, этот Закон, который мы 
внесли, это первый шаг в то, чтобы упорядочить управление соб
ственностью Иркутской области. По-моему, около 100 млрд состав
ляет стоимость, и на самом деле, если сравнивать то, как мы работа
ем с областным бюджетом, с той системой, которая выстроена по 
управлению областным бюджетом, с динамикой, которую можно 
проследить, и вот, читая даже открытый бюджет Иркутской области, 
и с тем, что мы смотрим по собственности Иркутской области, где
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ежегодно представляются некоторые разрозненные факты, нет ника
кой динамики и нельзя даже дать оценку: мы управляем собственно
стью или не управляем, она увеличивается или уменьшается. Поэто
му достаточно долго мы времени посвятили этому Закону, и, так как 
депутаты поддержали нас, Закон был принят.

В течение 2017 года депутаты провели ряд мероприятий, 
направленных на решение социально-экономических задач поселка 
Янгель и Нижнеилимского района в целом, в том числе организована 
помощь для празднования 90-летия Нижнеилимского района.

Кроме того, оказана помощь в проведении в Байкальском гос- 
университете Всероссийской студенческой олимпиады по современ
ным технологиям государственного управления. Организовано 
предоставление помощи в проведении сборов в соревнованиях раз
личного уровня региональному спортивному клубу "Олимп", оказана 
финансовая поддержка в съемках художественного фильма "325-я 
Сибирская" об увековечении памяти ветеранов-сибиряков, сражав
шихся в Великой Отечественной войне. Одним из постоянных проек
тов, в котором депутаты фракции принимают активное участие, это 
сотрудничество с общественным фондом "Город без наркотиков". Я 
думаю, это тоже очень важное. Вот, учитывая эту волну наркотиче
ских веществ, которые поставляются в город Иркутск, это очень 
важная работа. Мы провели, спонсировали, проводили ряд встреч 
там в 25-й гимназии, в лицее № 3, в других образовательных учре
ждениях, для того чтобы, ну, просто довести до школьников вот ту 
опасность этих наркотических средств. Я думаю, эту работу нужно 
продолжать. И, наверное, может быть, стоит на Заксобрании заслу
шать еще раз работу соответствующих правоохранительных органов, 
потому что это реально большая опасность. И сам, озадачившись 
этим, лично я, я пытался, думаю, давай-ка наведут порядок, скажем, 
в Октябрьском районе. И даже вот те надписи, которые появляются, 
которые мы потом убираем, они появляются вновь, и вновь, и вновь. 
Это как с гидрой невозможно бороться, поэтому это очень большая, я 
думаю, это, может быть, работа следующих лет, но это очень боль
шая проблема, которая стоит и будет стоять, но не столько перед 
нами, сколько перед нашими детьми. Мы обязаны их защитить, на 
мой взгляд.

В 2017 году выполнены работы по благоустройству улицы 
Лермонтова и Жуковского, по ремонту тротуаров в поселке Дзер
жинск, по подготовке текущего ремонта школы в Дзержинском му
ниципальном образовании. Депутаты фракции в 2017 году осуществ
ляли помощь в открытии первого в регионе, в Сибирском федераль
ном округе детского хосписа в целях оказания помощи в создании 
нормальных условий детям с тяжелыми заболеваниями.

Для депутатов стали уже традиционными встречи с членами 
общественных организаций, а также подопечных семей в канун 
праздников Дня защитника Отечества, 9 Мая, в честь 70-летия Дня
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Победы, на дому посещались ветераны Великой Отечественной вой
ны. Кроме того, в честь 30-летия юбилея Совета ветеранов Свердлов
ского округа депутатами фракции оказана помощь в организации 
праздничного мероприятия. Все. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:49. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги! Спасибо, Владимир Павлович, за информацию. При
нимаем ее к сведению. Мне практически удалось уложиться в регла
мент.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИ- БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:06. Речь 0 мин 17 сек

Но у нас из секретариата поступил депутатский запрос, 
направленный первому заместителю Губернатора Иркутской области 
- Председателю Правительства Иркутской области Руслану Николае
вичу Болотову. Его огласит Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуй
ста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:55:23. Речь 7 мин 6 сек

Уважаемый Руслан Николаевич, пожары, произошедшие в 
2017 году в поселке Бубновка и деревне Пойма, показали, что име
ются значительные проблемы в обеспечении пожарной безопасности 
в отдаленных населенных пунктах Иркутской области. Противопо
жарная служба Иркутской области, представленная в настоящее вре
мя пожарно-спасательной службой, с момента ее создания 1 января 
2009 года не получила должного развития материально-технического 
обеспечения. Предельная штатная численность в количестве 1997 
единиц, установленная 2008 году при принятии решения о создании, 
затем в период до 2011 года сокращенная до 1940 единиц, до насто
ящего времени с учетом изменения социально-экономического со
стояния Иркутской области не пересматривалась. Фактическая штат
ная численность не доведена до нормативного состояния и составля
ет 1303 единицы. За период с 2009 года она увеличилась на 259 еди
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ниц. Решения о создании подразделений противопожарной службы 
области принимались с учетом обращений депутатов Законодатель
ного Собрания, глав муниципальных образований. Вместе с тем су
ществуют методики научных обоснований нормативов численности 
пожарно-спасательных подразделений и моделирование мест дисло
каций пожарно-спасательных служб с учетом пожарной нагрузки 
территорий, которые целесообразно применить и на территории Ир
кутской области. Недостаточное финансирование и материально- 
техническое обеспечение отмечалось на протяжении всего периода 
деятельности областной противопожарной службы. Создаваемые 
подразделения противопожарной службы не получают необходимого 
развития. Примером может служить отдельный пост пожарной части 
№ 115, созданный в 2014 году в селе Кимильтей Зиминского района. 
Дежурный караул состоит из одного водителя, подразделение распо
лагается в гараже, не оборудованном необходимым помещением и 
организацией круглосуточного дежурства. Была сделана попытка 
решить вопросы обеспечения противопожарной службы с помощью 
государственных программ. Однако, как отмечает КСП Иркутской 
области, по результатам контрольного мероприятия на реализацию 
мероприятий подпрограммы "Пожарная безопасность" госпрограммы 
Иркутской области "Обеспечение комплексных мер противодействия 
чрезвычайным ситуациям природного и техногенного характера" и 
построение развития аппаратно-программного комплекса "Безопас
ный город" программа "Пожарная безопасность" не стала инструмен
том качественного улучшения материально-технического состояния 
противопожарной службы Иркутской области. По итогам указанного 
контрольного мероприятия в марте 2017 года объем бюджетных ас
сигнований для финансового обеспечения деятельности службы уве
личен на 134 млн рублей, из них 100 на приобретение пожарной 
спецтехники. Принятие мер... принятые меры при отсутствии плано
вого подхода не могут кардинально повлиять на общее состояние ма
териально-технического состояния противопожарной службы Иркут
ской области.

По информации Главного Управления МЧС России по Иркут
ской области, в настоящее время на вооружении подразделений про
тивопожарной службы состоит 277 единиц техники, 71 %, в том чис
ле 158 единиц основной, 81 %, 6 единиц специальной, 26,1, 113 еди
ниц вспомогательной техники, 66,9 - нормативной потребности. При 
этом амортизация 191 единицы техники составляет 100 %. Техника 
подлежит списанию ввиду признания ее аварийной, не подлежащей 
дальнейшей эксплуатации. Для достижения необходимого уровня 
технического оснащения в течение предстоящих 5-ти лет необходи
мо приобрести не менее 50 единиц пожарной техники ежегодно. Му
ниципальная пожарная охрана, право на создание которой в город
ских и сельских поселениях, поселениях в отсутствие полномочий по 
тушению пожаров, предусмотренных Федеральным законом "Об об-
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щих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации", с различными недостатками создана только в 9-ти му
ниципальных образованиях. В Нижнеилимском районе администра
цией района вопреки полномочиям создано казенное учреждение 
"Пожарная часть Нижнеилимского района". В 60-ти муниципальных 
образованиях, в основном Братском, Чунском, Заларинском районах, 
в штатных расписаниях администрации предусмотрены должности 
водителей пожарных машин и пожарных. Такие муниципальные об
разования в основном не попадают в зону противопожарного при
крытия государственной противопожарной службы. В муниципаль
ных образованиях, где создана муниципальная пожарная охрана и 
где она не создана в установленном порядке, имеются пожарные ма
шины, полученные в основном в результате безвозмездной передачи 
автотехники от ликвидируемых сельскохозяйственных предприятий, 
леспромхозов, министерства имущественных отношений и других 
органов и организаций. Пожарная техника имеет износ до 100 %. В 
ходе экспертно-аналитического мероприятия, проведенного КСП, 
установлено отсутствие лицензии на тушение пожаров у муници
пальной пожарной охраны, состояние обеспеченности муниципаль
ной пожарной охраны не позволит ей выполнять лицензионное тре
бование и получить эту лицензию. Наличие в штатах администрации 
муниципальных образований водителей пожарных машин и пожар
ных, осуществляющих тушение пожаров, по-разному оценивается с 
точки зрения действующего законодательства о местном самоуправ
лении и пожарной безопасности. Действующее законодательство до
пускает выполнение органами местного самоуправления функций в 
сфере пожарной безопасности больше, чем требуется в рамках пер
вичных мер пожарной безопасности, но только путем создания му
ниципальной пожарной охраны. При этом, как указывает Закон, она 
создается лишь за счет собственных доходов, доходов источников 
муниципалитета. Между тем именно в силу удаленности от подраз
делений государственной противопожарной службы, отсутствия фи
нансовой возможности для создания и содержания муниципальной 
пожарной охраны, иной возможности обеспечить противопожарную 
защиту населенных пунктов муниципальные образования использу
ют средства местных бюджетов на указанные цели.

Наиболее распространенным видом пожарной охраны в сель
ских населенных пунктах является добровольная пожарная охрана. В 
реестре общественных объединений значится 969 формирований 
добровольной пожарной охраны. Из этого количества зарегистриро
ванных добровольных пожарных формирований 948 единиц созданы 
как объектовые подразделения от добровольной пожарной охраны, 
то есть организации. В их числе в основном значатся добровольные 
пожарные дружины - 770, добровольные пожарные команды состав
ляют 171 единицу, 178 единиц. В тех территориях, в которых по ряду 
условий нецелесообразно или невозможно создание подразделений
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голосо-

государственной противопожарной службы, муниципальной пожар
ной охраны, необходимо создать условия для организации и укреп
ления добровольной пожарной охраны. Вместе с тем отмечается 
крайне низкая техническая оснащенность подразделений доброволь
ной пожарной охраны. Износ пожарной техники также составляет до 
100 %. Приобретение пожарных машин муниципальными образова
ниями не соответствует полномочиям органов местного самоуправ
ления и влечет за собой замечания и указания контролирующих ор
ганов на невозможность приобретения пожарных машин за счет 
средств местных бюджетов.

Предпринимаемые исполнительными органами государствен
ной власти Иркутской области, органами местного самоуправления 
муниципальных образований Иркутской области меры, в том числе в 
рамках реализации государственной программы Иркутской области 
"Обеспечение комплексных мер противодействия чрезвычайным си
туациям природного и техногенного характера", не решают обозна
ченной проблемы. Системный и комплексный подход по решению 
поставленных задач по обеспечению пожарной безопасности отда
ленных населенных пунктов в Иркутской области, в частности раз
работка, реализация комплексных мер, требуют проведения анализа 
мероприятий государственных программ, разработки плана меро
приятий по развитию противопожарной защищенности Иркутской 
области с определением источников и уровней финансирования каж
дого мероприятия.

В связи с вышеизложенным просим рассмотреть возможность 
реализации такого комплексного подхода к решению задачи по обес
печению пожарной безопасности отдаленных населенных пунктов в 
Иркутской области и проинформировать о том, какие меры будут 
предприняты исполнительными органами государственной власти 
Иркутской области для разрешения сложившейся ситуации. Подписи 
депутатов.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:29. Речь 0 мин 41 сек

Вопросы, коллеги. Проблема серьезная, мы ее рассматривали 
неоднократно в разных направлениях, и в комитете у Кузьмы Рома
новича Алдарова, на заседании контрольной комиссии у Геннадия 
Николаевича Нестеровича. Предложение есть признать это парла
ментским запросом к Председателю Правительства и поработать с 
этой темой основательно, дабы не повторять тех случаев, которые 
происходили с нами весной этого года. Нет возражений, коллеги? 
Ставлю на голосование. Прошу голосовать.

Признать парламентским запросом
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ВАЛИ: Время: 17:03:10
(п.0/68) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.

. Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:10. Речь 2 мин 10 сек

Значит, да. Это обращение, парламентский запрос будет отра
батываться в комитете Ольги Николаевны Носенко. Да, поручение 
такое Вам даю.

Уважаемые коллеги, повестка 57-й сессии исчерпана. Вопросы, 
замечания, предложения? Поступило предложение: завершить. Сле
дующая сессия 58-я состоится 20 декабря. Вы получите уведомление.

57-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области 
объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Спасибо за работу, коллеги. До новых встреч.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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